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PRESIDENTE: Zarrut, como siempre hermano, usted es muy
amable con nosotros. ¿secretario, estamos listos? Bueno,
buenos días para todos los honorables concejales presentes,
el día de hoy, para nuestro público, para nuestra Policía
Nacional, que siempre nos acompaña. Para nuestros
periodistas que, están siempre muy atentos de lo que pasa el
concejo, Pastor Vesga Ramírez, que o falla ahí
acompañándonos y a todos los periodistas Pipe a todos lo que
hoy está acá acompañando el concejo de Bucaramanga. Señor
secretario, hagamos el primer llamado a lista por favor.

SECRETARIO: Buenos días señor presidente, buenos días a los
honorables concejales y demás asistentes a la plenaria, del
día de hoy, viernes 14 de julio del 2023. Primer llamado a
lista, señor presidente:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: señor secretario buenos
días para usted, para los honorables concejales, para la
policía Nacional, presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Señor presidente muy buenos
días, presentar un saludo muy especial a quienes hoy nos
acompañan en los reconocimientos que, el concejo realizará
hoy. Saludar muy especialmente a nuestra Policía Nacional.
Presidente presentar un saludo a la periodista Laura Basto,
toda nuestra solidaridad con ella. Presentar un saludo muy
especial a Caracol radio y a todos los periodistas de
Bucaramanga y recalar presidente que el periodismo se
respeta y que siempre debemos estar dispuestos a la crítica
y a las repuestas.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente. Listo. chao.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenos días, señor
secretario, un saludo a usted, a todos los compañeros
concejales, a los invitados del día de hoy, a los señores
periodistas, desde luego a la Policía Nacional y a toda la
ciudadanía que nos ve. Presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor
secretario, un saludo para usted, para el jurídico que se
encuentra acá presente, para la mesa directiva para todos
los presentes el día de hoy. También saludar a mis
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compañeros, a las personas que hoy van a ser homenajeadas,
también saludar a César de Caracol noticias, Caracol Radio.
Presente señor secretario, buenos días para todos.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros y
compañeras, presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: Buenos días a todos los presentes.
Presente secretario.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:(no respondió al llamado)

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días, presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Buenos días señor presidente,
saludar muy atentamente a todos los invitados, hoy al
concejo de Bucaramanga, a las personas que nos acompañan de
los medios de comunicación y a todas las personas que han
venido hoy a este gran debate, frente al tema animalístico.
Señor presidente, a la fuerza pública, a todos los invitados
especial. Señor secretario, presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días,
presente.

SECRETARIO: Señor presidente, le informo que el llamado a
lista lo han contestado 11 honorables concejales, existiendo
quórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
señor secretario leamos el orden del día, por favor, pero no
antes, dar un saludo a nuestro exconcejal de Bucaramanga,
Cleomedes Bello, que lo veo allá en la barra.
Cleomedes bienvenido al concejo y a todos los presentes
igualmente, una bienvenida calurosa de parte de todos los
concejales

SECRETARIO: ORDEN DEL DÍA:
PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum
SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del día.
TERCERO: Himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: Tema 1: Desarrollo de la proposición número 079
aprobada en sesión plenaria el día 29 de junio del 2023,
referida a la condecoración que otorga el concejo municipal
de Bucaramanga, en la orden ciudad de Bucaramanga categoría
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del mérito empresarial, industrial y comercial, a
Distribuciones Eléctricas G. SAS; presentada por el
honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño.
Tema 2. Desarrollo de la proposición número 77 aprobada en
sesión plenaria el día 29 de junio del 2023, referida a la
condecoración que otorga el concejo municipal de Bucaramanga
e la orden ciudad de Bucaramanga, categoría al mérito humano
y social, para el doctor Leonardo Enrique Carrillo Jiménez,
presentada por el honorable concejal Jaime Andrés Beltrán
Martínez.
Tema 3. Desarrollo de la proposición número 71, aprobada en
sesión plenaria el día 9 de junio del 2023, referida a la
condecoración que otorga el concejo municipal de Bucaramanga
en la orden ciudad de Bucaramanga, categoría al mérito
educativo y cultural, para la Universidad Cooperativa de
Colombia UCC, presentada por el honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán Martínez
QUINTO: Tema 4: Desarrollo de la proposición número 75,
aprobada en sesión plenaria el día 30 de junio del 2023,
asunto: ausencia del control de servicios médicos
veterinarios especializados para la UBA, presentada por el
honorable concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago.
SEXTO: Lectura de documentos de comunicaciones.
SÉPTIMO: Proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga, fecha viernes 14 de julio de 2023, lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del municipio,
del concejo municipal de Bucaramanga, hora 8:00 am firmado
por el presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno
y el secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano.
Ha sido leído el orden del día, señor presidente.

PRESIDENTE: Leído el orden del día, ¿lo aprueban los
honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día, señor
presidente.

PRESIDENTE: espéreme secretario, quiero hacer una aclaración
para los periodistas y los amigos, que nos acompañan el día
de hoy. Estos reconocimientos que el concejo está haciendo
en este momento, están dentro del orden del día, no están
afectando el orden del día en ningún momento. El orden del
día tiene una proposición presentada por el concejal Jorge
Andrés, Jorge Humberto Rangel, que está dentro del orden del
día. O sea, las condecoraciones o los reconocimientos, no
están afectando el orden del día para que esto quede claro a
la opinión pública.
Continúe de secretario.

SECRETARIO: Aprobado el orden del día señor presidente.
Tercer punto: himno de la ciudad Bucaramanga.
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22:42 HIMNO DE BUCARAMANGA 24:56

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO:
presidente, Silvia Moreno, para registrar asistencia.

SECRETARIO: se registra asistencia en el recinto, de la
honorable concejal Silvia Viviana Moreno Rueda.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA:
presidente, para registrar presencia, Chumi Castañeda.

SECRETARIO: De igual forma se registra la asistencia en el
recinto, del honorable concejal Luis Fernando Castañeda
Pradilla.

PRESIDENTE: secretario, ¿algún otro concejal que haya
llegado tarde, reporta asistencia?

SECREATRAIO: No señor presidente, en este momento no hay que
registrar la asistencia de ningún otro concejal.

PRESIDENTE: que haya llegado tarde, listo.
Pipe, nuestro jefe de protocolo tiene la palabra.

MAESTRO DE CEREMONIA FELIPE ZARRUK DIAZGRANADOS: gracias,
presidente, buenos días. Saludo señor secretario, honorables
concejales, a todos los asistentes, a las personas que van a
ser condecoradas hoy, les presentamos un atento saludo del
concejo de Bucaramanga, salón de plenarias, Luis Carlos
Galán Sarmiento.
También nos acompaña distinguida gente de la prensa de
Bucaramanga, de los medios de comunicación, Cesar González
de Caracol y Laura Basto de W Radio.

Resolución número 121 del 10 de julio de 2023; por la cual
se otorga la condecoración Orden Ciudad de Bucaramanga al
mérito empresarial, industrial y comercial.
La mesa directiva del concejo municipal de Bucaramanga en
ejercicio de su facultad de legales, reglamentarias y
considerando:

A. Que mediante acuerdo municipal número 040 del 19 de
agosto de 1999; se creó la condecoración Orden Ciudad de
Bucaramanga el mérito, empresarial y comercial;
determinando que tal distinción, está destinada a
incentivar y estimular a las personas, entidades o
instituciones municipales, departamentales, nacionales o
extranjeras, que desarrollen y fomenten la ciencia, la
tecnología, la educación, la cultura, el deporte, la
ecología, el medio ambiente, la cívica, el bien
social, el desarrollo industrial y empresarial en sus
diversas manifestaciones, o que realicen aportes al
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desarrollo de la comunidad, de manera significativa; que
exalten y beneficien a nuestra sociedad.

B. Que la empresa de distribuciones eléctricas J.E. SAS, es
Santandereana, nació el 13 de junio de 1998, ubicada en
el centro de la ciudad de Bucaramanga. Dedicada a la
importación, comercialización y distribución a nivel
empleos directos a sus colaboradores, en la parte local,
regional y nacional, de materiales eléctricos e
iluminación.

Genera 80 empleos directos y 120 empleos indirectos,
dentro de su cadena de logística y comercial. Ha
mantenido sus puertas abiertas, durante más de 25 años de
atención al público, a pesar de la crisis económica y
social de salubridad como lo que fue la pandemia de COVID
19; garantizando el empleo a todos sus trabajadores. Que
la empresa distribuciones eléctricas SAS, se posesiona
como una empresa líder del mercado nacional, con un
modelo de crecimiento partícipe y representante por la
ciudad de Bucaramanga, en la feria internacional del
sector eléctrico FISÉ, posicionándose entre las grandes
multinacionales, como empresa líder en la renovación
eléctrica. Así mismo, dentro de los procesos operativos
internos, promueve e impulsa proyectos de desarrollo de
energías limpias, como lo son los paneles solares,
proyecto modelo que desarrolla dentro de sus
instalaciones, con el método de inyección de energía
directa a la red, sin la necesidad del uso de baterías de
litio; lo cual lo hace mucho más económico y amigable con
el medio ambiente.

D. Ante el honorable concejo municipal, Bucaramanga en
pleno, se aprobó la proposición presentada por el
honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño.

En mérito de lo expuesto; ARTÍCULO PRIMERO: reconózcase y
exáltese a la empresa de Distribuciones Eléctricas J.E.
SAS., con la orden ciudad de Bucaramanga, al mérito
empresarial, industrial y comercial.
Por sus esfuerzos, dedicación y compromiso en sus 25 años a
nivel local, regional y nacional.
ARTÍCULO SEGUNDO: la presente resolución de exaltación, se
entregará a la empresa Distribuciones Eléctricas J.E. SAS,
comisionándose para el efecto, al honorable concejal Carlos
Barajas Herreño.

Artículo tercero: la distinción otorgada será impuesta en
ceremonia especial, que se cumplirá en el salón plenaria
Luis Carlos Galán Sarmiento y se llevará a cabo el día
viernes 14 de julio de 2023.
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Notifíquese, comuníquese y cúmplase, se expide en
Bucaramanga a los 10 días del mes de julio del año 2023.

El presidente Javier Ayala Moreno, el primer vicepresidente
Luis Fernando Castañeda Pradilla, el segundo vicepresidente
Cristian Andrés Reyes Aguilar, el secretario Wilmar Alfonso
Palacio Verano y el ponente Carlos Andrés Barajas Herreño.

A continuación, invitamos a nuestros queridos homenajeados
de la empresa Distribuciones Eléctricas J.E. SAS, para que
reciban, de manos del concejal Carlos Andrés Barajas
Herreño, la condecoración y la medalla.

31:25 MUSICA 32:20

Vamos a observar un video, Jose y después unas palabras del
señor concejal Carlos Andrés Barajas Herreño

32:30 VIDEO 34:42

INTERVENCION DE LA SEÑORA ANA HILDA RINCON: Bueno, buenos
días para la alcaldía de Bucaramanga, al señor Carlos
Barjas, especialmente, compañeros y demás presentes en este
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evento tan importante para nuestra familia de Distribuciones
Eléctricas J.E. SAS.
Quiero agradecer primero a Dios, por regalarnos la
oportunidad de estar todos reunidos el día de hoy y
contarles que es un gran día para nuestra familia; pues hoy
hace 25 años nació una idea de negocio, que nuestros grandes
líderes emprendieron con disciplina, persistencia,
compromiso y resiliencia; a través de los años,
demostrándonos a todos que la conformamos, que los sueños sí
se pueden hacer realidad, pues con cada uno de estos años,
se ha adquirido una gran experiencia basada en lo que somos
y posicionarnos en el sector eléctrico y sentirnos orgullos,
de ser los número 1 en Santander.
Agradezco de antemano a la alcaldía de Bucaramanga, al señor
Carlos Barajas, por habernos brindado el espacio de
condecorar a la familia que, hace 6 años nos acogió, a mi
hijo y a mí, brindándonos la posibilidad de desarrollarme
integral y profesionalmente como ingeniera industrial y
especialista. Que, con su flexibilidad, humanidad,
exigencia, pero a la vez empatía, me ha permitido trascender
año tras año y tener la experiencia que tengo hoy en día y
reiterarles a ustedes que, los sueños sí se pueden cumplir.
También he sido testigo de que a mis compañeros se les ha
permitido adquirir este desarrollo personal que todos algún
día soñamos ser, obtener.
Se nos ha permitido formarnos como personas íntegras, que
aportemos algo diferente a todos los días, a nuestra
sociedad.
Además, hemos podido soñar y vivir la experiencia de tener
nuestra casa propia, es decir, que nuestra gran familia,
podríamos llamarla la fábrica de sueños, pues a través de
nuestros sueños o metas cumplidas, se ve el reflejo de la
responsabilidad de nuestros grandes líderes, que cada día
nos enseña, cómo algún día, me dijo un gran hermano que
tengo la importancia de persistir, persistir, pero nunca
desistir.
Hoy yo le puedo decir a todos ustedes, que me siento más
orgullosa, me siento más que orgullosa, privilegiada, de
pertenecer a esta gran familia; que empezaron pocos, pero
hoy somos muchos.
Y qué mejor ocasión que la de hoy, para agradecerles a
todos, a todos lo que han hecho por nosotros y a la alcaldía
de Bucaramanga, y al señor Carlos Barajas, por este premio
tan grande que hoy forma parte de nuestra historia como
familia y que nuestros líderes se sentirán orgullosos al
igual que nosotros de recibirlos.

Muchas gracias y que Dios los bendiga.

INTERVENCION DEL SEÑOR DIEGO: Muy buenos días a todos los
presentes, en primera instancia darle gracias a Dios, por
permitirnos tener la oportunidad de estar acá. En día de hoy
estoy en representación del señor Jorge Barreto que, por
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situaciones de saludo, no qui pudo atender esta diligencia;
realmente se siente muy afligido por ello.
Esto es un orgullo, es un don, es algo que muy pocas
empresas e Santander han tenido. Les agradezco de parte de
él, ese esfuerzo del honorable concejo, en cabeza del Doctor
Carlos Barajas; por darnos la oportunidad y exaltar nuestra
labor.
Han sido 25 años que no han sido fáciles, no han sido muy,
pero está llenos de muchos trabajos, muchos anhelos. Hemos
pasado a esta pandemia que, a muchas empresas azotó.
No es fácil crear empresa en Colombia. Muchas empresas a los
5 años fracasan. Hoy en día nosotros podemos decir que
tenemos 25 años y tenemos muchas ganas y muchas metas y
muchos sueños por cumplir.
Somos hoy cerca de 80 personas que, día a día de manera
directa y 120 de manera indirecta, trabajamos por este
sueño.
En Distribuciones Eléctricas J.E., en cabeza del señor Jorge
Barreto y su señora esposa, la señora Gladys Gómez,
apostamos por una energía sostenible, estamos desarrollando
sistemas de paneles solares, de inyección a red, los cuales
son mucho más beneficioso para el medio ambiente, porque no
tiene exceso de baterías de litio.
Agradecemos también la oportunidad de darnos, la oportunidad
de brindar dignidad a nuestros colaboradores que, día a día
se esfuerzan con nosotros.
Gracias a ustedes, gracias a su trabajo que día a día, nos
posiciona, porque sin ustedes, sin su esfuerzo, sin su
dedicación, sin su sacrificio porque, todos los días se
levantan, madrugan y dan su esfuerzo, no estuviéramos hoy
aquí. Gracias a ustedes y a su dedicación a su trabajo, y
como les digo, la empresa es un reloj, cada uno aporta, cada
uno es un engranaje en ella.

Gracias a ustedes, a sus familias, porque muchas veces
pasamos más tiempo en el trabajo, que i en la casa y nos
sentimos gratos de llamar a nuestra empresa Distribuciones
Eléctricas J.E, nuestro hogar.
Muchas gracias a ustedes, muchas gracias doctor Carlos
Barajas, Dios los bendiga y feliz día y como siempre,
nosotros Santandereanos, siempre adelante ni un paso atrás.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS:
presidente, muchas gracias por este espacio y qué
coincidencia presidente que, hoy nos vestimos de azul en
honra a este aniversario de J.E, una empresa orgullo
Santandereano, una empresa que se ha destacado por formar
ese talento humano, una empresa que, dirigida por don Jorge
quien lamentamos y él también lo lamenta hoy mucho, no estar
aquí. Hoy el concejo señor presidente y compañeros, se honra
de tener no solo a J.E, sino a quien más vamos a reconocerle
su trabajo, concejal Jaime, a la universidad UCC y a un gran
médico que ha hecho una labor importante en Santander y por
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eso, siempre he dicho que cada vez que hacemos un
reconocimiento, en el concejo, para esta corporación es
honra, porque lo que hacemos es decirle que, ustedes hacen
industria, ustedes son generadores de empleo y Diego, usted
que hoy representa, Diego venga, usted que hoy representa a
don Jorge y a J.E, además fue alumno mío no?, quiero
decirles que, lo tuve en un salón de clases y es un
excelente profesional, porque quien es bueno en un salón de
clase, es bueno en la calle siendo profesional.
Y por eso me siento muy orgulloso de honrar esta empresa
que, se sostuvo en la pandemia, pero que además muestra cómo
es amigable con el medio ambiente; por eso el concejo de
Bucaramanga hoy está de fiesta, no solo con J.E, sino con
quienes más reconocemos. Sigamos siendo generadores de
oportunidades, sigamos siendo generadores de dignidad; pero
sobre todo algo muy valioso para nuestras futuras
generaciones, señor presidente, sigamos siendo generadores
de educación. A ustedes que tengan un feliz aniversario y
que siga siendo Diego, esa empresa próspera, esa empresa que
construye para el futuro y que Bucaramanga siga honrándose
con ese crecimiento que, ustedes a diario tienen. Presidente
muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Barajas, felicitarlo
por este reconocimiento que hace Distribuciones Eléctricas
J.E SAS. Voy a dar un receso de 5 minutos para las fotos y
para que continuemos con …

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LEONARDO MANCILLA: señor
presidente, para registrar mi presencia Leonardo Mancilla,
gracias.

PRESIDENTE: listo concejal Leonardo. Jose…

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable…

42:40 MUSICA 46:52

PRESIDENTE: señor secretario… secretario
…Ah ay no, usted trae carranchines falsos, falsos positivos…

La verificación del quórum y continuamos con el orden del
día.

SECRETARIO: sí señor presidente. Verificación del quórum:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.
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JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: (no respondió al llamado)

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

Señor presidente, le informo que el llamado a lista, lo han
contestado 15 honorables concejales, existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
señor secretario, continuemos con el orden del día.
Le doy la palabra a Miguel, para que nos ayude con el
protocolo.

INTERVENCION DEL SEÑOR MIGUEL: gracias señor presidente y
honorables concejales. Me dispongo a leer la resolución
número 128, por la cual se le entrega la condecoración,
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orden ciudad de Bucaramanga, a la categoría al mérito
especial y educativo, a la Universidad Cooperativa de
Colombia.
La mesa directiva, el honorable concejo de Bucaramanga, en
ejercicio de sus facultades legales, reglamentarias y
considerando que,

A. Que mediante el acuerdo municipal número 040 del 19 de
agosto de 1999, se creó la condecoración Orden Ciudad
de Bucaramanga, determinando que tal distinción está
destinada…

PRESIDENTE: espera, le voy pedir al público, un poquito de
silencio porque, el salón es muy reducido y cualquiera que
hable, se escucha acá. Por favor un poco de silencio, siga
Miguel.

INTERVENCION DEL SEÑOR MIGUEL: gracias presidente, continúo;
la orden ciudad de Bucaramanga, determinando que tal
distinción está destinada a incentivar, estimular a las
personas, entidades, instituciones municipales,
departamentales, nacionales y extranjeras; que desarrolle y
fomenten la ciencia, la tecnología, la educación, la
cultura, el deporte, la ecología, el medio ambiente, la
cívica, el bien social y el desarrollo industrial,
empresarial; en sus diversas manifestaciones o que realicen
aportes al desarrollo de la comunidad, de manera
significativa y que exalten a nuestra sociedad.

B. Que la Universidad Cooperativa de Colombia UCC, con lugar
de desarrollo en Bucaramanga – Santander, fue reconocida
mediante la resolución número 501 del 7 de mayo de 1974,
proferida por la superintendencia Nacional de
Cooperativas.

C. Que la Universidad Cooperativa de Colombia UCC, a con
lugar de desarrollo en Bucaramanga, por el gran aporte
educativo que realiza a diario en la región; por cuanto
el Ministerio de Educación Nacional, mediante la
resolución número 008914 del 29 de mayo de 2003, otorga
acreditación de alta calidad, traduciendo por los
profesionales egresados, aportaron conocimiento,
desarrollo a la ciudad, región y país, con los más altos
estándares de calidad.

D. Que la Universidad Cooperativa de Colombia UCC, el día de
no, el día 5 de noviembre de 2021; el Concejo Nacional de
Acreditación CNA, recibió por parte, trámite el informe
de la autoevaluación de la institución educativa.

E. Que la Universidad Cooperativa de Colombia UCC, el
Concejo Nacional Acreditación CNA, en sesión realizad lo
días 29,30 y 31 de marzo de 2003, emitió concepto
favorable, recomendando la acreditación institucional en
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alta calidad, a la Universidad Cooperativa de Colombia,
seccional Bucaramanga, por un término de 6 años determinó
que, el Ministerio de Educación Nacional, registrara en
el sistema nacional de la educación superior, la
resolución número 008914 del 29 de mayo de 2003, le
otorga acreditación de alta calidad.

F. Que, en sesión plenaria, se aprobó por unanimidad, la
proposición presentada por el honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán Martínez.

Esta resolución 128 del honorable concejo municipal de
Bucaramanga resuelve:
ARTÍCULO PRIMERO, otorgar la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga, categoría al mérito educativo y cultural, a la
Universidad Cooperativa de Colombia, aportando conocimiento
y desarrollo a la región con los más altos estándares de
calidad.

ARTÍCULO SEGUNDO: la presente resolución de exaltación, se
entregará a la ingeniera Nancy Duarte Pabón, directora
secciona de Bucaramanga, de Universidad Cooperativa de
Colombia UCC.

Para este efecto, el honorable concejal Jaime Andrés Beltrán
Martínez; entrega la distinción, que será otorgada en
ceremonia especial que se cumplirá en el salón de plenarias
Luis Carlos Galán Sarmiento; el día 14 de julio de 2023.

Esta resolución se firma a los 13 días del mes de julio de
2023, firma el señor presidente Javier Ayala Moreno, el
primer vicepresidente Luis Fernando Castañeda Pradilla, el
segundo vicepresidente Cristian Andrés Reyes Aguilar, el
secretario general Wilmar Alfonso Palacio y el ponente, el
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

A continuación, el honorable concejal Jaime Andrés Beltrán,
entregará la medalla y la distinción a la Universidad
Cooperativa de Colombia.

54:17 MUSICA 55:22

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRAN:
gracias, pueden ponerse cómodos.
Directora seccional Ingeniera Nancy Duarte, gracias por la
labor que ha venido realizando; un saludo especial para todo
su equipo de trabajo, en las diferentes áreas y yo quiero
agradecer en especial a mis compañeros del concejo,
permitirme liderar esta proposición tan importante,
presidente; por lo que representa y dimensiona esta
distinción: orden ciudad de Bucaramanga; cuando habla al
mérito educativo y cultural, define las bases de la
transformación de una sociedad. No hemos entendido o no



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 14

de 116

FOLIO 14

hemos comprendido que, si queremos darle un vuelco a la
ciudad de Bucaramanga, no lo haremos simplemente con
policías y fuerza pública, para ponerle orden al caos que
está reinando, esa puede ser la solución inmediata a un
problema de inseguridad, pero si queremos transformar una
sociedad, tenemos que apostarle a la reconstrucción de
nuestras generaciones y no podemos pretender reconstruir,
generaciones a través de la fuerza, la fuerza la debemos
aplicar para el que delinque, para el delincuente, pero la
educación para el que necesita oportunidades y desarrollo.
Lo que hace grande a una ciudad en la educación y por eso
hoy tengo que exaltar a la Universidad Cooperativa de
Colombia, no solamente por los años que lleva de
trayectoria, sino también, por la acreditación que se le
otorgó, el 29 de mayo del 2023, acreditación de alta
calidad. Para nosotros es un orgullo compañero Tito que, una
universidad que está ubicada en Bucaramanga, su sede está en
Bucaramanga, su equipo es de Bucaramanga, hoy tenga una
acreditación de alta calidad; por eso felicito a todo el
equipo que estructuró, que trabajó, que avanzó; que hoy la
universidad se haya convertido en lo que es. Ingeniera
Nancy, este es un peldaño alcanzado, pero no es el final,
creo que es el reto de muchos desafíos más; desafíos que, no
solamente van a van a beneficiar a la institución que
ustedes representan, desafío que va a beneficiar a una
ciudadanía, a una ciudad, a una región que, demanda y
requiere profesionales de alta calidad. Profesionales que
puedan representar dignamente a nuestra región en todo el
mundo, en todo el país, pero que hagan de esta región, una
región más grande. Yo tengo la fe y la certeza que, la labor
que ustedes han venido haciendo en los últimos años, no
solamente ha construido un emporio educativo, sino ha
construido sociedad, desde lo más importante, en la base,
los principios y el desarrollo de una generación que piense
más allá de las cuatro paredes. Gracias por la labor que han
realizado. Como líder de esta región, como concejal de esta
ciudad, tengo que decirles ustedes, para Bucaramanga, han
sido pieza clave en el desarrollo educativo, académico,
estructural y económico de las próximas generaciones. De la
misma forma, tengo que decir que este mérito no solamente es
un mérito que damos los concejales, también dan los
ciudadanos; líderes que han sido parte de esta región como
quien fue mi compañero alguna vez, el concejal Cleomedes
Bello, que hoy nos acompaña también junto a su hijo, y
diferentes personas en regiones importantes que, han
demostrado que, si podemos darle espacio a la educación,
vamos a tener que usar menos la violencia.
Si abrimos más aulas de clase, vamos a cerrar cárceles, y si
abrimos más escenarios de discusión de debate en la
academia, vamos a tener que ver menos riñas y conflictos
alrededor de cada una de las cuadras. Gracias por hacer
patria, gracias por hacer ciudad y nos honra ser parte de
esta condecoración.
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Doctora Nancy merecido este reconocimiento para lo logrado y
lo que falta por lograr muchas gracias.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY DUARTE PABON: Muy buenos
días Para todos. Un saludo muy especial a nuestros
honorables concejales y concejalas, al doctor Javier Ayala
Moreno presidente del concejo y al doctor Javier Andrés
Beltrán Martínez; muchas gracias por esta invitación, por
supuesto, muy buenos días a todos los asistentes. Un saludo
muy especial a todos mis compañeros de la Universidad
Cooperativa de Colombia, que hoy nos acompañan y a los que,
por cuestiones laborales no pueden estar aquí. Muchísimas
gracias porque esta este reconocimiento es de todos
nosotros, es de toda una comunidad. En nombre de la
Universidad Cooperativa de Colombia, de nuestro presidente
del consejo superior, Doctor César Augusto Pérez González,
de nuestra rectora doctora Maritza Rondón Rangel; recibo el
presente reconocimiento orden ciudad de Bucaramanga, al
mérito educativo y cultural con la humildad y el orgullo,
para comprender que está, más que una extensión, es
recordarnos el compromiso de ofrecer y de continuar
ofertando una educación de alta calidad. Labor que hemos
hecho desde hace 65 años a nivel nacional y 55 años a nivel
regional. Somos una universidad que nace desde el sentido
solidario y cooperativo, por lo tanto, conocemos, aprendemos
y nos damos a la colectividad, para nuestra, aprendemos y
nos damos a nuestra colectividad. Para nosotros lo más
importante es el progreso de la comunidad en conjunto, no en
partes. Somos conscientes de la gran responsabilidad que,
conlleva llevar en nuestros principios, la solidaridad, la
libertad, la equidad y el respeto por la diversidad.
Tenemos muchas razones por las cuales sentirnos orgullosos
como universidad acreditada. Buscamos fomentar el desarrollo
innovador en nuestra región y en el país. Queremos que
nuestros jóvenes crezcan con una constante mejora en su
calidad de vida y salud mental. Deseamos ser artífices de
procesos de investigación, que hagan a un país posible,
evolucionando ilustrado y sobre todo crítico, creativo, con
profesionales valiosos para el mundo. Con el sello de
universidad acreditada en alta calidad, avanzamos
permanentemente hacia la excelencia académica; fortaleciendo
nuestras relaciones en el país y en el mundo, buscando
mejorar la infraestructura física y tecnológica, e innovando
en todos los procesos y los programas, para responder a las
necesidades de los territorios y sus comunidades. Siempre
tendremos claro que, estamos comprometidos con la
construcción de un mejor país, para todos y todas. Somos una
universidad, todo un país y cada día trabajamos para que
esto se haga realidad en todos los rincones de él.
Necesitamos transformar a Colombia y somos una universidad
que tiene impacto en cada uno de los lugares en donde nos
encontramos trabajando. Finalmente, recibo con humildad con
amor y con la certeza de llevarme en esta honorable sesión,
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el reto inmenso de continuar el legado, de seguir
manteniendo la educación en muy alto nivel, a un precio
accesible para todos. En nombre del equipo de gestión que
me acompañan y que trabajaron arduamente en la acreditación
y en la consolidación de una ruta a la excelencia, el mayor
agradecimiento y nuestro compromiso de vida, por la
educación en Santander. Honorables concejales y concejalas;
gracias por el privilegio y por creer en nuestro trabajo
cooperativo y solidario. Que tengan un feliz resto de vida
Muchísimas gracias por permitirnos estar acá.

PRESIDENTE: pero no hago receso. Jose, Jose? Vamos a hacer
un receso de 5 … las fotos protocolarias.

1:04:37 MUSICA 1:08:10

SECRETARIO: verificación del quórum, señor presidente:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: (no respondió al llamado)

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Presente, presente señor
secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

Señor presidente le informo que el llamado a lista lo han
contestado 16 honorables concejales, existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
continuamos con el orden del día. Miguel

INTERVENCION DEL SEÑOR MIGUEL: señor presidente y honorables
concejales, me dispongo a leer la resolución número 127 del
13 de julio de 2023, por la cual se otorga la condecoración
orden ciudad de Bucaramanga, a la categoría al mérito humano
y social; al médico cirujano Leonardo Enrique Carrillo
Jiménez.
La mesa directiva del honorable Concejo de Bucaramanga en
ejercicio de sus facultades legales reglamentaria y
considerando que,
A. mediante el acuerdo municipal número 040 del 19 de agosto

de 1999, se creó la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga determinando que, tal distinción está
destinada a incentivar y estimular a las personas,
entidades o instituciones…

PRESIDENTE: Miguel, espera, le voy a pedir al público
presente, un poquito de silencio, para que terminemos y
arranquemos con lo, la proposición del concejal Jorge
Rangel; por favor. Es que se escucha todo, todo lo que
ustedes están diciendo allá, se escucha acá, entonces les
voy a pedir un poquito de silencio. Gracias, sigua Miguel.

INTERVENCION DEL SEÑOR MIGUEL ALCALA: gracias señor
presidente. Determinando que tal distinción está destinada
a incentivar y estimular a las personas, entidades o
instituciones municipales, departamentales y nacionales que
desarrollen y fomenten la ciencia, la tecnología, la
educación, la cultura, el deporte, la ecología, el medio
ambiente, la cívica, el bien social, el desarrollo
industrial y empresarial, en sus diversas manifestaciones, o
que realicen aportes al desarrollo de la comunidad, de
manera significativa o que salten a nuestra sociedad.
B. Qu el doctor Leonardo Enrique Carrillo Jiménez, es médico

cirujano de la Universidad Nacional de Colombia en
Bogotá, y también el cirujano plástico de la Universidad
Nacional del nordeste de corrientes en Argentina.

C. Que el doctor Leonardo Enrique Carrillo Jiménez, desde el
año 2015 a la fecha, está residenciado en la ciudad de
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Bucaramanga; haciendo un gran aporte social a los
Bumangueses, pues desde niño; pues desde su ejercicio
profesional, realiza intervenciones quirúrgicas a niños,
niñas y adolescentes, que padecen labio leporino, con el
fin de mejorarles la calidad de vida; labor que debe ser
reconocida y exaltada al contribuir al tejido social.

D. Que en sesión plenaria se aprobó por unanimidad, la
proposición presentada por el honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán Martínez.

En mérito de lo anterior, el concejo municipal de
Bucaramanga resuelve:
ARTÍCULO PRIMERO: otorgar la condecoración orden ciudad de
Bucaramanga, categoría al mérito humano y social; al doctor
médico cirujano Leonardo Enrique Carrillo Jiménez, por sus
aportes en la salud de los Bumangueses y a la región y por
contribuir, desde su ejercicio profesional, al mejoramiento
del tejido social.
ARTÍCULO SEGUNDO: la presente resolución de exaltación, se
entregará al doctor León, doctor Leonardo Enrique Carrillo
Jiménez; en el salón de plenarias Luis Carlos Galán
Sarmiento, el día 14 de julio del 2023 y se comisiona al
honorable concejale Jaime Andrés Beltrán Martínez, para
entregar tal distinción.
Esta resolución se expide en Bucaramanga, los 13 días del
mes de julio del 2023. Firma al señor presidente Javier
Ayala Moreno, el primer vicepresidente Luis Fernando
Castañeda Pradilla, el segundo vicepresidente Cristian
Andrés Reyes Aguilar, el secretario general Wilmar Alfonso
Palacio Verano y el ponente el honorable concejal Jaime
Andrés Beltrán Martínez.
A continuación, vamos con un video. Si nos ayuda Jose, por
favor; del doctor Leonardo.

1:14:39 VIDEO 1:15:56

A continuación, entrega la orden ciudad de Bucaramanga, el
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez, al médico
cirujano Leonardo Enrique Carrillo Jiménez.

1:16:08 MÚSICA 1:17:
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRAN:
gracias, Jose, Jose Luis, gracias.
Presidente, yo quiero tomarme dos minutos. Doctor Leonardo;
para agradecerle esa labor que ha venido realizando en la
ciudad de Bucaramanga, pero en especial por ese componente
social que, le ha venido aportando. En la región lo
conocen, como uno de los mejores médicos cirujanos
estéticos, pero lo que nadie conoce es el trasfondo del
trabajo social que, ha venido ayudando durante tantos años,
operando a niños de muy escasos recursos, para poder
transformarle la vida. Vida que parecía injusta cuando
nacieron, con su rostro desformado, pero su labor y su
pasión por servir, ha llevado a que muchos de estos niños
encuentren una segunda oportunidad. Doctor Leonardo,
muchísimas gracias; porque eso le cambia la vida no
solamente un niño, le cambia la vida a un entorno social.
Cuando alguien aporta de su conocimiento y no solamente
piensa en: ¿Cómo lucrarme con mi conocimiento? sino cómo
aportar?, eso hace diferencia. Yo hoy lo reto y lo desafío,
a que esa labor genuina que ha venido haciendo, no
desfallezca, sino por el contrario sea agigante. Yo creo
plenamente, en que las bendiciones que hoy Dios le ha dado
en sus manos, no son simplemente un atributo de su trabajo,
sino también es el insumo para que pueda ayudar a miles y
miles de personas que necesitan; necesitan una mano. Hoy me
siento complacido que en Bucaramanga, el sector de la
medicina estética, del desarrollo y salud; esté generándole
un crecimiento económico a la región; gente de todo el mundo
están llegando a Bucaramanga a operarse, a generar
tratamientos; y eso es algo que enriquece la región; pero
poder coger un poco de esa riqueza y aportárselo a esa
población vulnerable, hace grande su labor; por eso para mí
es un privilegio, poderle decir como concejal que, la orden
mérito social de Bucaramanga, se la entregamos no solamente
por su labor empresarial, sino por su labor social y
esperamos que pueda contagiar a todos sus compañeros
cirujanos; aportarle todos los meses un granito de arena a
la sociedad. Necesitamos que todo, todos los profesionales
en Bucaramanga, donen un poco de su tiempo de su capacidad,
para ayudar a muchas personas que lo necesitan.
Doctor Leonardo, muchas gracias y felicitaciones.
Reconocidísimo y merecido ese reconocimiento. Muchas
gracias.

INTERVENCION DEL MEDICO CIRUJANO LEONARDO ENRIQUE CARRILLO:
Bueno, primero que todo, buenos días; le agradezco a todo el
concejo por la invitación y por este honor tan grande. Al
concejal Jaime Andrés, especialmente, por haber valorado
ciertos aspectos de mi vida. Más que de pronto un discurso
planeado o algo que tenga que leer, quería como compartirles
brevemente, para no extenderme, Cómo fue, digamos lo, mi
vida en la parte profesional; claramente bueno hice como un
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cirujano general; uno piensa y ahí empieza a conocer un poco
sobre cirugía. Cirugía plástica siempre es algo que, por el
tema estético, el tema de remuneración; como es valorado,
siempre salgo a lo que uno quiere apuntar. Tuve la
oportunidad de entrar a un programa bueno, de formación en
cirugía plástica, estética y reconstructiva. Durante mi
formación como cirujano plástico, empecé a conocer un poco,
no solamente de la parte estética, sino también de la parte
reconstructiva.
Tuve un gran honor y fue poderme vincular con Operation
Smile, una de las ONG’s más grande del mundo, y ya que me
cancelaron un programa al que iba a ir; tuve la oportunidad
de ir a la, al digamos al convenio y congreso anual, de toda
la organización; ahí conocí al fundador y a raíz de eso me
dio la oportunidad de hacer un “fellowship”, que es como
cuando uno termina la especialidad, con operación sonrisa a
nivel internacional. Estuvimos en el sudeste asiático,
estuvimos mucho en la India, operamos en el centro que, más
volumen de pacientes de labio y paladar hendido y
malformaciones craneofaciales tiene en este momento el
mundo; pues en la India es una cantidad de personas. Ahí
conocí muchísima gente, había mucha gente que realmente
trabajaba, iba por gusto, por, por amor a lo que hacían.
Conocí grandes amigos con los cuales a un cuento. Después
de eso, y gracias a ellos, a operación sonrisa, ellos me
permitieron tener una beca, por parte de ellos, para ir a
formarme en Taiwán, en microcirugía.
Es algo que, en Colombia está muy poco desarrollado y es
reconstrucciones complejas. De hecho, cuando yo regresé a
Colombia, en Santander; prácticamente nadie de la región, y
que estuviera viviendo acá; realizaba esas reconstrucciones,
sino venían de Bogotá. Tuve, empecé como mi carrera
profesional acá y realmente, hombre, en estética nadie se va
a operar con alguien que no conocen, o sea, se operarán los
familiares, nadie más; entonces empecé mucho con esa
vinculación. Acá hay grandes, grandes, grandes, grandes
centros médicos, está Foscal, está la Fundación
Cardiovascular; empecé a trabajar con ellos y de la mano de
grandes cirujanos de cabeza y cuello, como Álvaro Herrera;
empezamos a hacer reconstrucciones increíbles, a personajes,
unas monjitas; trajimos por primera vez un Taiwanés a operar
acá, a Foscal, y empezamos a crear eso, creamos la Fundación
Colombiana de Microcirugía, y siempre hemos mantenido la
parte reconstructiva; ya sea por microcirugía o por la parte
de cráneo-facial de labio y paladar hendido. La verdad que,
puede sonar a cliché, pero, aunque no me lo crean, a veces
la satisfacción del dar, es más bonita que la del recibir.
Yo lo digo como un padre a un hijo, cuando un padre le
regala algo a su hijo, yo creo que tiene más satisfacción
que cuando se compra algo para sí mismo. A mí esa fue la
enseñanza que me dejó Operation Smile; la he venido
aplicando acá en Colombia; la estética es algo también
fabuloso, fantástico; pero esa parte reconstructiva, la
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verdad que me ha llenado una parte de mi corazón y me ha
permitido tener grandes amigos y grandes, como llenar mi
corazón de alegrías y logros.
No me queda nada más que agradecerles por todo; este es un
reconocimiento que no me lo esperaba y la verdad que sí me
motiva a seguir desarrollando esa parte humana. Mil
gracias

PRESIDENTE: Bueno, la mesa directiva felicita al doctor
Leonardo Enrique Carrillo, por esa labor social que hace
para los niños y la comunidad. Señor secretario, vamos a
dar continuidad a la orden del día. Señor secretario
continuamos con el orden del día por favor.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día.
Tema: desarrollo de la proposición número 75, aprobada en
sesión plenaria el día 30 de junio del 2023.
Asunto: ausencia del contrato de servicios médicos
veterinarios especializados para la, para la unidad de
bienestar animal UBA; presentada por el honorable concejal
Jorge Humberto Rangel Buitrago.

PRESIDENTE: Bueno, ¿estamos en el quinto punto, secretario?

SECRETARIO: sí señor presidente.

PRESIDENTE: la proposición del honorable concejal Jorge
Humberto Rangel. Honorable concejal tiene la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: gracias
presidente.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
AREVALO: presidente, una moción.

PRESIDENTE: sí, honorable concejal Marina.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS
AREVALO: es que la proposición que hoy está en debate, fue
firmada por todos los conejales.

PRESIDENTE: ah bueno, disculpe hono…, ¿es una proposición de
los 19 concejales sí?, ¿de todos? ¿O de algunos?, ¿quiénes
fueron los que firmaron? Por favor lea quienes fueron los
que firmaron.

SECRETARIO: señor presidente, la proposición número 75 está
firmada por el concejal Leonardo Mantilla, Jorge Humberto
Rangel Buitrago, Luisa Fernanda Ballesteros, Francisco
Javier González, Wilson Ramírez, Nelson Mantilla, Carlos
Parra, la concejal Silvia, Silvia Diana Moreno Rueda, el
concejal Carlos Barajas, el concejal Danovis, el concejal
Cristian Reyes, el concejal Robin Anderson…
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PRESIDENTE: ¡todos!

SECRETARIO: todos los 19 concejales…

PRESIDENTE: …concejal no, secretario; todos los 19
concejales firmamos esa proposición.

SECRETARIO: sí señor secretario.

PRESIDENTE: ...pero... ¡listo!, entonces a todos se les va a
dar la palabra en su momento. Tiene la palabra el concejal
Humberto Rangel.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: gracias
presidente. Una proposición que evaluamos con mi equipo y
que todos los concejales se unieron y obviamente el tema
animalista de este concejo ha estado unido, es una
proposición que todos acompañamos. Le quería decir a mis
compañeros es que, Hay bastantes personas para hablar por
sesión informal, de mi equipo, del equipo de ustedes;
entonces si evalúan la posibilidad, ya que estamos todos
acá, que primero hablen en sesión informal y después
nosotros. Entonces como veo que están de acuerdo, con su
venia presidente. En sesión informal, ya, ya le pasamos la
lista al secretario

PRESIDENTE: ¿ya la lista está?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: no pero
ya la empezamos a armar, eso como están de una vez, o sea ya
arranca alguien y se la paso señor presidente.

PRESIDENTE: o sea, la propuesta es que hablen primero las
sesiones informales, ¿luego Los concejales?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: sí
señor.

PRESIDENTE: ¿están de acuerdo todos?
Listo; ¿entonces aprueban la sesión informal, los honorables
concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobado Informal señor presidente.

PRESIDENTE: Bueno entonces démosle… permítame la lista por
favor. Bueno hay 10 personas en la lista para intervenir,
vamos a dar 4 minutos y uno adicional para que cierren; ¿les
parece? Entonces empiezo a llamar a Camilo Machado. Camilo
(no responde al llamado). Marcela Gaviria. Marcela Gaviria.
Se alista Orlando Beltrán… Marcela bienvenida al concejo de
Bucaramanga, tiene 4 minutos y 1 adicional para que cierre.
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INTERVENCION DE LA SEÑORA MARCELA GAVIRIA: Tengo
presentación…

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: Jose
Luis, por favor compartir la presentación que tiene la
señora que va a hablar.
PRESIDENTE: Listo Marcela. ¿Marcela Ya está lista? Tiene la
palabra por 4 minutos Marcela

INTERVENCION DE LA SEÑORA MARCELA GAVIRIA: Ay perdón…
Buenos días a todos, Mi nombre es Marcela Gaviria y hoy,
estoy acá, para pedir justicia por milagros. El caso de

Milú y Milagros es un caso doloroso para mí, fue un caso que
tuvimos hace apenas 3 meses; yo confíe en la Unidad de

Bienestar Animal, en el programa que tiene el alcalde Juan
Carlos Cárdenas y desafortunadamente me fallaron. Me

fallaron porque, porque les entregué, pedí el rescate de dos
perritas que estaban en la escarpa de los cerros orientales
que ustedes pueden verlas en pantalla, estaban en la escarpa

los cerros orientales desde hacía 9 años, desde que
nacieron. Ellas en enero, parieron ambas; nunca fueron

esterilizadas por el dueño, estaban cuidando un parqueadero
y tuvieron 16 cachorros, perdón, 14 cachorros en total.

Estaban en muy malas condiciones, yo conocía el caso desde
antes, en 2022 se había pedido, ahí pueden ver los
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cachorritos cómo nacieron,

En 2022 se había pedido el rescate por parte de la policía;
ellos hicieron la visita y solamente recomendaron que, que
ellas fueron, que ya, que se les cambiaran las cadenas que
tenían, porque eran cadenas muy pesadas; porque las
condiciones en las que las tenía, pues las tenían
alimentadas, entonces las perras estaban en buena condición,
en buenas condiciones de carnes. El 10 de enero, el 9 de
enero, yo llamo a bienestar animal, al Inspector Nicolás y
le pido que por favor atendamos este caso; ellos responden
con policía, van a recoger las perras con 14 cachorros y el
10 de enero son entregadas a la Unidad de Bienestar Animal
como pueden ver en las imágenes.

En visita, la veeduría para, a la unidad de Santander el 25
de abril, se encuentra una de las ejemplares caninas, de
nombre Milagros, en muy en mal estado de salud como pueden
observar ustedes en las imágenes y en el video que les voy a
pasar a continuación; la perra está caquéctica, con tremores
musculares, tic de la parte mandibular, secreción nasal
serosa, sonda naso esofágica para alimentación y
preparándose para transfusión sanguínea entre otros.
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1:34:23 VIDEO 1:35:44

Milagros llevaba más de 15 días en ese estado, sin recibir,
ni siquiera unos exámenes clínicos. Empezamos entonces una
campaña, para que Milagros fuera traslada a una clínica
veterinaria especializada. Incluso ofrecí que, por mi
cuenta, se asumieron los costos. Finalmente, la señora Doris
Alexandra Moncada, el 28 de abril nos desmiente, nos dice
que la perra sí ha recibido atención veterinaria. Ella hace
unas publicaciones en redes, pero nosotros empezamos la
campaña para que finalmente sea trasladada Milagros, a una
veterinaria.

El 28 de abril, ya es traslada Milagros a la veterinaria, a
mascotas Center de cabecera, y llega en este estado que
ustedes pueden ver. Yo les pido que miren la pantalla por
favor, miren como llegó la perra.
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¿A ustedes les parece que ella había recibido atención de
veterinarios especializados, que por lo menos se habían
conmovido del dolor que ella tenía?

Bueno así pasó finalmente, el día 3 de mayo, el inspector
Esteban Nicolás Álvarez Díaz, autoriza la eutanasia
humanitaria, para la canina de nombre Milagros y la clínica
veterinaria Mascotas Center, procede a realizarla.

El 22 de abril, en las redes de la alcaldía y en las redes
de bienestar animal, fue publicada esta perrita que ustedes
ven acá, que les estoy señalando, que es mi…
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PRESIDENTE: Marcela, un minuto para que cierre por favor.

INTERVENCION DE LA SEÑORA MARCELA GAVIRIA: yo ahora le
pregunto a la unidad de bienestar animal, ¿por qué Milú fue
puesta en adopción y sin exámenes y sin esterilizar; la
hermana de Milagros. Ahora responde que como está en
proceso policivo, no puede compartir la historia clínica. Yo
necesito toda la documentación de la atención especializada,
que se le dio a Milagros. Gracias.

PRESIDENTE: gracias Marcela por su intervención, tiene la
palabra por 4 minutos; Orlando Beltrán. Orlando bienvenido
al concejo, 4 minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR ORLANDO BELTRAN: Buenos días
concejales, muchas gracias. Bueno, yo muy rápidamente y
considerando el tiempo; me voy a referir a un asunto muy
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delicado y muy grave, que sucede allá en esa UBA. Acaba de
exponer Marcela y lástima el tiempo no le dio suficiente
espacio, todo lo que se está dando allí. La UBA es la
prueba de lo mall que estamos en Bucaramanga de materia de
protección animal. En materia de legislación aplicada.
Tenemos ya leyes suficientes, pero no se aplican en su
totalidad. No se aplican ni siquiera en una mínima parte y
se aplican mal en muchos casos. La UBA corresponde como
Unidad de Bienestar Animal, a lo que es llamado también
COSO, Centro de Bienestar Animal o depósito de animales,
como lo llama la ley 769 de 2002, código de transporte. Voy
a hablar directamente de esto, el parágrafo del artículo 97
de esa ley, que se llama código de tránsito y transporte, en
ese capítulo, habla de los animales y ese artículo 97, tiene
un parágrafo 2 que dice: que, los, los centros de bienestar
animal, Los COSOS, los depósitos animales, no se pueden
construir sin el visto bueno previo, visto bueno previo,
resalto, de las juntas defensoras de animales de cada
municipio; ¿por qué se construyó esta unidad de bienestar
animal? A este alcalde le va a pasar lo mismo que a Héctor
Mantilla, cuando fue alcalde de Floridablanca, ahí está todo
trancado y están cometiendo ambos, presuntamente,
prevaricato. El alcalde de Bucaramanga ha sido
irresponsable, en medio de su ignorancia ha sido muy mal
asesorado, y sigue muy mal asesorado; inclusive por un
concejal como el que veo al frente; aquí los animales siguen
en el peor estado de cosas, por eso vamos a iniciar y lo
digo desde Adán y desde grupos que están dispuestos a
apoyar, vamos a iniciar una veeduría muy a fondo, como lo
permite la ley.
Allá en la UBA determinaron que ahora entonces, no puede ser
llevados más animales; ¡claro!, lo que predijimos, cuando
vimos lo pírrico de esa inversión, lo malo que se hizo, lo
advertimos, ¡va a colapsar! Hace unos días, poquitos, había
107 animales y dijeron no recibimos ni uno más; Cómo que no
reciben ni uno más? lo tienen que recibir, si se aplica la
ley, Artículo 14 de la ley 84 del 89, o estatuto Nacional de
protección animal que, lo voy a leer, para que todo el mundo
se entere, a ver qué vas a hacer el alcalde cuando empecemos
a hacer valer esta ley y con quiénes va a contratar, o cómo
va a hacer para que los animales sean entonces tratados en
la forma que deben y no escatimando, michicateando, haciendo
cosas indebidas con ese proyecto; mientras que despilfarran
esos dineros públicos en esa remodelaciones de parques.
Miles de millones de pesos para los parques, para cambiar lo
verte por el cemento, como buen ingeniero cementero y cero
para los animales, o muy poquito. Artículo 14, cuando el
propietario tenedor o poseedor de un animal, o de un
establecimiento, institución o empresa, con o sin ánimo de
lucro, en la que tengan, críen, exploten, comercien, o
utilicen animales; no pudiera proporcionar por sí o por
otro, los medios indispensables para su subsistencia,
subsistencia, o crea no poder hacerlo; estará obligado,
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repito, estará obligado; no es si quiere, estará obligado a
ponerlos al cuidado del alcalde, o inspector de policía que
haga sus veces, del municipio o localidad en cuya
jurisdicción se encuentren y en el distrito especial de
Bogotá, de los alcaldes menores.
Y sigue el articulado definiendo en qué consiste esto y qué
pasos hay que seguir. Qué vergüenza ver que en Bucaramanga
seguimos en las mismas; a pesar de que, la junta defensora
de animales sí fue creada en este mismo espacio, se nos dio
la palabra para que, hiciéramos la presentación y la
oposición, viendo lo conveniente de ese proyecto, ¡lo
aprobó!; cuál? la junta defensora de animales de
Bucaramanga, que está creada; y el señor alcalde, al
construir esa UBA, la birló. Esa junta defensora de
animales, no ha seguido los trámites legales, y fue creada
por acuerdo 025 de 2006, Julio 31 aquí mismo; estando de
alcalde Honorio Galvis Aguilar y de presidente del concejo,
el doctor…

PRESIDENTE: un minuto…

INTERVENCION DEL SEÑOR ORLANDO BELTRAN: …Carlos Viviescas
Pinzón. Bueno, dejo ahí entonces, muchísimas gracias por
escuchar y esperamos que, de aquí en adelante, se sienta,
como debe sentirse, en honor a estos pobres animales y a la
dignidad que tienen; lo que es una verdadera veeduría
animalista; con todo el rigor de la ley si hay que
aplicarla. Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted, señor Orlando Beltrán.

Señor Orlando Beltrán por su intervención Vamos a darle la
palabra en el listado a Camilo Machado 4 minutos y uno
adicional para cerrar.

INERVENCION DEL SEÑOR CAMILO MACHADO: bueno Muchas gracias
por el tiempo, Voy a iniciar no sé cómo compartir la
presentación que está acá no sé si me colaboran de pronto de
sistemas compartiéndola por favor.
Listo, entonces las observaciones a la Unidad de Bienestar
Animal, espere que no me deja bajar acá…
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La Unidad de Bienestar Animal en Bucaramanga, no cuenta con
contrato de servicios médicos especializados, desde el 30 de
noviembre, como hoy bien lo sabemos…

…yo radiqué un derecho de petición, solicitando información
relacionada con la prestación de los servicios; el 16 de
mayo me dieron respuesta…
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… el 7 de junio; en las preguntas hay unas inconsistencias,
y es que por ejemplo, les pregunto si se requiere
hospitalización cirugía, Cómo le están prestando este
servicio a los animales que llegan a la Unidad de Bienestar,
si no hay contrato para prestar servicios médicos
especializados? y me responden que ellos prestan servicios
primarios, O sea que me están queriendo decir, en esta
respuesta, que no están prestando los servicios médicos
especializados; para los animales que llegan a la UBA.

Además, en la pregunta 16 y en la pregunta 17; les pregunto:
que cuántos de los animales que han ingresado a la Unidad de
Bienestar Animal, ¿se han sometido a cirugía?, ellos me
dicen que, no se ha requerido cirugía en este tiempo y que,
además, en otra pregunta, en la 17, les pregunto que, ¿de
dónde se han operado? Y dicen que no se ha requerido este
servicio de cirugía, para ningún animal que ha entrado a la
Unidad de Bienestar Animal.
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Además, les pregunto: si no se ha requerido cirugía, ¿cómo
amputaron, por ejemplo, este perrito que está en pantalla?;
que fue amputado este año, y además otra perrita que
apareció en RCN, que tenía fractura, doble fractura, que
también fue operada en la Unidad de Bienestar Animal; pues
les pregunto; por qué se da esa inconsistencia en las
respuestas que se están dando a los ciudadanos?

Además, en el plan de desarrollo municipal dice que, se va a
realizar la identificación y el censo de los caninos y
felinos; cuando les pregunto por el censo, dice que
actualmente no se cuenta con información sobre el censo o
sobre ese particular; pero, además, para este censo, se
destinaron unos recursos importantes; me gustaría saber,
¿qué se hicieron con eso para el censo de animales en
Bucaramanga?
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Aunque han fallecido, según la respuesta que me dieron a la
pregunta 22; 25 animales en la Unidad de Bienestar Animal,
en lo corrido, pues desde que no hay contrato de Medicina
veterinaria especializada; me gustaría saber si estos 25
animales que han fallecido, a la fecha del 7 de junio; han
recibido o recibieron la atención especializada que
requerían; pues porque estuvieron bajo un estado crítico de
salud; ya que no hay contrato de Medicina veterinaria
especializada, y sería muy grave que, gran parte de estos
animales hayan fallecido, como consecuencia de la ausencia
del contrato de Medicina veterinaria especializada.

Ahora, el valor que se le destina a este contrato es de 280
millones (doscientos ochenta millones de pesos mcte). Hay
otras cosas en la ciudad, a la que les estamos destinando
miles y miles de millones de pesos; estamos endeudando a la
ciudad, en más de 300 mil millones de pesos (trescientos mil
millones de pesos mcte), y a los animales, para servicios
médicos especializados, para todos los animales, de la
ciudad de Bucaramanga, simplemente se le destinan 280
millones de pesos (doscientos ochenta millones de pesos
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mcte); esto que permite ver; que no hay una voluntad clara
de, por parte de la administración y por parte del alcalde
Juan Carlos Cárdenas que, realmente invertir en el tema de
los animales. Así con presupuesto es que uno sabe, si le
importan o no le importan los animales en su administración.
Ahora pasemos un poco a contar, a qué se debe la demora de
la contratación, del contrato de Medicina veterinaria
especializada; porque hay varias irregularidades que, le
están costando obvio, a los animales, la espera tan
impresionante a la que han sido sometidos.

El comité evaluador, en el informe definitivo, encontró, por
ejemplo, que, había dos proponentes, Salud Animal de Lebrija
Animal Vet Bucaramanga y encontró que, Salud Animal de
Lebrija, no cumplía con el uso de suelos, pero además no
cumplía, con él, con los equipos mínimo requeridos, para
tratar a los animales, frente a los servicios médicos
especializados. Yo me pregunto, si en el anterior contrato
lo ejecutó Salud Animal de Lebrija, ¿cómo lo ejecutó sin los
equipos mínimos, que se dio cuenta del comité evaluador, que
no tenía, y además sin la certificación del uso de suelos,
además sin la certificación del uso de suelos, para prestar
servicio médico veterinarios?
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PRESIDENTE: Camilo, tiene 3 minutos para que cierres.

Muchas gracias. ¿Cómo prestó estos servicios, si no cumplía
con estos requisitos; entonces el comité le dijo: oiga,
¡usted no cumple con esto!; entonces el, procedió a
subsanar, el procedió a subsanar, el 23 de mayo, con una
certificación falsa, completamente falsa; emitida
supuestamente, por la secretaría de planeación de Lebrija, o
sea falsificó un documento público, para subsanar ese, eh
faltante, del certificado de uso de suelos. Incurrió en un
delito y yo me pregunto, y le quiero preguntar aquí a la
administración; ¿se compulsaron copias a la fiscalía por
este delito que, se cometió por parte de uno de los
oferentes?; me gustaría si nos pueden dar respuesta en esto,
y ¿Cómo sabemos que esto es falso, que esta certificación es
falsa? porque resulta, que la secretaría de planeación le
dijo a la alcaldía que, ellos nunca habían emitido este
documento.

… que pena que, se me pasó acá…
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Bueno, no cargaron las diapositivas, pero,

resulta que, el otro oferente, por el comité evaluador; fue
completamente habilitado. El otro oferente, Animal Vet, el
que no falsificó el documento, el otro, obviamente se le
rechazó la propuesta, pero al que no se le rechazó la
propuesta; estaba habilitada en el orden jurídico, en el
orden técnico, en el orden financiero. Tenía puntaje 99.66;
y la conclusión del comité evaluador fue, que se le
adjudicara el contrato, a este, a este oferente; frente a
esta observación, lo que se hizo, fue que la alcaldía, la
alcaldía de Bucaramanga, terminó declarando desierto el
contrato sin justificación. Pues ¿cuál fue la justificación
que ellos dieron?, que Animal Vet no había cargado el uno o
dos otro sí, que había colocado como experiencia; pero
resulta que la circular 002 de la del 2022, de la
Superintendencia de Sociedades dice que, para el proponente
probar su experiencia, basta con la certificación, el, basta
con la certificación emitida por el tercero al que le ha
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prestado los servicios, y está, pues había sido
completamente adjuntada, por Animal Vet.
Entonces uno se pregunta y les quisiera preguntar,
especialmente si hay aquí, pues, jurídicos de la
Administración; ¿dónde dice, en qué artículo, en qué norma,
en qué concepto; que la experiencia se tiene que probar sí o
sí, con otro sí, subido al Rut?; porque resulta que la
circular 002, solo dice que, hay que subir el contrato como
tal, al Rut, y eso es, digamos el requisito de ley; pero es
grave que aquí estamos colocando, imponiendo requisitos
adicionales a los que impone la ley, para declarar desierto
un contrato y más cuando el otro oferente, ha tenido
diversos contratos en la administración municipal, de
suministro, de servicios médicos especializados; sin contar
con los equipos requeridos, sin contar, por ejemplo, con el
uso de suelos.

Yo sí quisiera que hoy le diéramos acá las respuestas, a la
gente, a los proteccionistas, a los rescatistas. Creo que es
muy importante. Y además que ojalá haya una actitud de
escucha, que haya una actitud de verdad. Vea, atender esta
recomendación…
Muchas gracias

PRESIDENTE: listo Camilo. Muchas gracias por su
intervención. Tenemos en la lista, el señor José Parra.
José; 4 minutos, José.

INTERVENCION DEL SEÑOR JOSE PARRA: Yo quiero empezar esta
intervención diciéndole a Milagros que, ya no está en este
mundo, que su muerte no puede quedar en vano; la muerte está
perrita fue un hecho totalmente injusto, y que dejan en
vergüenza la mala administración que ha hecho el alcalde de
Bucaramanga, a través de la UBA. Quiero empezar por decirles
que, cuando salía de mi casa, alguien me decía que, me vio
con la camiseta negra, y me decía que si era que estaba de
luto; eso me llevó una reflexión y creo que ¡sí!, de
continuo estamos de luto porque en Bucaramanga se perdió la
solidaridad, se perdió el humanismo. Uno no entiende, como
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unos animales tan nobles como los perritos, como los gatos;
que de continuo nos dan tanto amor, tanto cariño, tanto
afecto; puedan recibir tan mal trato por parte de la
Administración municipal, y aún de las personas tenedoras de
estos animales. Ellos muchas veces, les damos desprecios,
malos tratos, a veces, falta de carencia de alimentos y
estos animalitos, llegamos a la casa y lo primero que hacen
es salir corriendo y batir su cola. Tal vez lo que no hace
la misma familia, lo hace estos animalitos. Creo que ellos,
vale la pena, que tengan dolientes y aquí estábamos los
dolientes de los perritos, de los gatos, de las aves, de
todos los animales de Bucaramanga y de Colombia; porque
ellos también son seres sintientes y, también tienen
derechos. Es lamentable la atención que se recibe, no
especializada, porque allí prácticamente en la UBA, no
podemos hablar de atención especializada; y conozco del
tema, porque viví en carne propia, acompañé a Orlando, a
Marcela, a la doctora Ángela; el manejo de la atención a
Milagros, una perrita que llegó en unas condiciones de salud
aceptables, su, su diagnóstico no era de muerte; pero cuando
llevamos a un animalito, a una unidad básica de atención,
que no tiene ni siquiera para hacer laboratorios clínicos;
desde ahí ya están en riesgo la vida de estos animales. Y
la verdad que es escandaloso y vergonzoso, señores
concejales; medios de comunicación de la ciudad; las cifras
de los animalitos fallecidos, ingresados en el 2023, a la
UBA, del 19%, es escandalosa. Esto no se podría estar
presentando; pero claro cómo no se va a presentar, si es que
allí no hay ni lo más básico para la atención de un animal;
como les repito, por ejemplo, cuadros de laboratorio
clínico. Esta unidad básica de atención requiere, un, un
suministro de, de recursos que, garanticen, desde allí
mismo, una atención básica, y aún más allá de la básica, a
los animales que allí son tenidos. Igualmente, se requiere
que la atención especializada que contrate el municipio de
Bucaramanga; se haga con centros especializados de
Bucaramanga; porque es que un animalito que, por ejemplo, es
atropellado por un perro, y va con su, fracturado sus
huesos, está en malas condiciones, y, y, en esa condición
tiene que ser trasladado a un municipio, fuera del área
metropolitana de Bucaramanga. Eso es como si a nosotros
mismos, nos sufriéramos un accidente, al salir aquí del
concejo, y en lugar de movilizarnos a una de las tantas
clínicas, y buenas que hay en la ciudad de Bucaramanga, nos
tuvieran que llevar al municipio Rionegro. Me pregunto yo,
¿será que es que allá, tienen mejor infraestructura que la
que pueden tener muchos centros de atención en Bucaramanga?
Por qué no se presta esa atención en Bucaramanga, donde se
dignifique la atención de estos animales, donde no toque
hacer unos traslados engorrosos de estos animalitos…

PRESIDENTE: un minuto, un minuto para que cierre por favor.
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INTERVENCION DEL SEÑOR JOSE PARRA: ...para que se les
garantice la vida. Mire, me parece muy preocupante; la ley
84 de 1989, artículo 59, esta ley dice: las sociedades
protectoras de animales, a través de sus representantes,
están facultado para realizar visitas a los centros de
zoonosis, a todo tipo lugar o institución, donde haya manejo
de animales; con el fin de verificar el cumplimiento de esta
ley y si es del caso instaurarlas las debidas demandas.
Esto, no lo cumplió la UBA a través de su directora. Antes
de morir Milagros, nosotros estuvimos con Orlando y con
Marcela, solicitando inspección de este lugar, para
evidenciar en qué condición están estos animales, y la
directora, teniendo conocimiento de esta ley, se negó a
autorizar esa, esa visita en el momento; porque es que esta
ley no establece, que sea cuando el funcionario pueda ser,
cuando el funcionario pueda ir y maquillar todas las
condiciones en que está funcionando este centro. Es en el
momento en que los representantes de legales, de estas
sociedades protectoras de animales, solicita esta visita.
Telefónicamente, está soportado que se le puso en
conocimiento, que esto estaba establecido en la ley, y en
ningún momento se aceptó esta visita, que se tenía que
programar. Esto es prevaricato, y es prevaricato con, con,
a modo de dolo; porque se tenía conocimiento previo, de que
se estaba violando la ley. Muchas gracias.

PRESIDENTE: bueno, con gusto señor José Parra. Vamos a dar
la palabra por 4 minutos a Leonardo Enciso. Leonardo, tiene
la palabra.

INTERVENCION DEL SEÑOR LEONARDO ENCISO: Muy buenos señores
concejales, muy buenos días. Veo caras de amigos, conocidos,
gente que ha sido muy agradecida con el tema de los perros.
Veo varias de esas caras, aquí en el concejo y también a
muchos animalistas que he conocido últimamente. Y les, en
nombre de los perros, inicialmente les agradezco que, hoy no
den ese espacio. Soy el representante legal de una
corporación que se llama Club Canino Bucaramanga; hace más
de 14 años la registramos un Grupo de amantes a los perros.
Contrario a las demás fundaciones y corporaciones, ésta vela
por la protección de las razas puras y más que todo por
mantener las funciones zootécnicas de esas razas que,
provienen del trabajo de familias durante cientos de años,
para mantener específicamente unas características, que nos
sirven para poder realizar nuestro trabajo. Soy arquitecto
de profesión, trabajé más de 7 años en la curaduría urbana
número uno de Bucaramanga; en ese entonces era manejada por
el arquitecto Farid Numa Hernández, que ese, también en ese
entonces, era presidente del Colegio Nacional de curadores.
Y, he sido un defensor de los perros, pero a otro estilo,
no, no un estilo fuerte, de problema, sino siempre busco la
solución a las cosas, antes que la crítica. Me parece que,
en el tema del UBA, fue, se puso en marcha de manera
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improvisada. Tener un cascarón muy bonito, que de hecho yo
vi los renders, y me pareció muy bonito, y vi algunos
políticos, hoy en campaña a la alcaldía, que eran
concejales, y pusieron unas fotos muy bonito, y yo decía
wow, que cosa tan bonita, me parece un espacio muy bonito,
muy buen diseñado y yo decía, ¿dónde queda?, entonces me fui
a investigar y encontré que quedaba detrás de medicina
legal, pero no me dejaban entrar. Me conseguí el teléfono
con la directora del UBA, que está aquí presente, y le
escribí, pero entonces ella muy nerviosa me contestó que, de
pronto era un tema como político. Por cosas de la vida y de
mis viajes, me encontré con el señor alcalde y le dije:
señor alcalde, yo quiero conocer más de fondo, cómo es el
UBA, porque pues lo que yo veo, se ve una estructura muy
bonita; pero quiero ver si funciona, ¿cómo es?, él muy
gentilmente, inmediatamente le escribió a la directora, y
así si pude tener esa visita. No pude entrar, pues, porque
pues no, no digamos, no hubo las condiciones para que me
dejaran entrar, y no quería entrar en temas políticos; pero
sí noté que, que, pues pusieron en marcha ese centro y que
no, y que fue muy improvisado, entonces no tienen equipo de
laboratorio, no tienen sala de cirugía y pues sí, que
contraten o no contraten personas, pero ¿qué puede hacer
esos personajes? Entones tienen que llevarse los perros a
otro lugar. Definitivamente me parece que le hace falta alma
y no se debe llamar la Unidad de Bienestar, sino de
malestar. Yo no creo ningún animal que entre a ese lugar,
entre y se regenere y salga mejor. Para terminar…

PRESIDENTE: un minuto para que cierre. Gracias

INTERVENCION DEL SEÑOR LEONARDO ENCISO: para terminar, una
de las cosas por las cuales más luchamos, en el puque de
Bucaramanga, es en el tema de la función zootécnica de los
perros, y he venido luchando, de hecho, me puse en contacto
con la gente del UBA, por el tema de la irresponsabilidad.
Somos amantes de los perros, pero somos muy irresponsables y
el tema de las razas, de manejo especial, aquí la gente no
tiene ni idea, de hecho la directora del UBA, en su momento
me dijo que, ella no conocía a nadie que vendiera las
pólizas, de responsabilidad civil, para los perros de raza
de manejo especial; entonces yo vengo a pedirles a ustedes,
que, que, le me, que nos concentremos más en eso, porque la
policía está desinformada, los órganos de control, lo la
gente del UBA, no tiene ni idea, de que, cómo es el
procedimiento, de que yo tengo un perro de raza de manejo
especial, tengo que colocarle un microchip, hacerme
responsable y decir, cualquier cosa que este perro ocasione,
yo soy como humano responsable. El perro pitbull, como tal,
o es responsable porque, la función zootécnica de la raza
pitbull, fue nacer para pelear con otros perros, a muerte.
Esa era mi intervención, muchas gracias por su tiempo,
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gracias a todos los que aman los perros, que, igual a mí, me
salvaron la vida. Gracias

PRESIDENTE: Leonardo, gracias a usted por su intervención.
Sigue en la palabra, Clara Inés Plazas. Clara. Clara
bienvenida al concejo, tiene 4 minutos. Prosiga.

INTERVENCION DE LA SEÑORA CLARA INÉS PLAZAS: muchas gracias,
buenos días; mi nombre es Clara Inés Plaza; colaboro desde
hace muchos años en varios refugios. Tenía pues, unas
preguntas, aunque ya pues han pasado a varios compañeros
que, ya han dicho algo sobre esto; del desorden que siempre
se ha venido presentando en la UBA. Entonces tenía una
pregunta, cuando llega un animalito y con infección y con
infecciones, llámese parvovirosis, llámese sida, ¿qué se
hace?, qué protocolo lleva la UBA, ¿para recibir estos
animales?, eso sería uno, que ya se sabe que ninguno, esto
la otra sería, si llegan así, como se identifican, ¿cómo
diagnostican esas enfermedades?; porque si no se tiene
laboratorio, entonces no sé cómo se van a identificar, cómo
los van a diagnosticar. ¿Qué procedimientos se llevan?,
porque si tampoco tenemos, ¡ay!, que pena, gracias Humberto;
como no hay laboratorio, no tenemos, dicen que atención
primaria; o sea que los que llegan allá, no deben de tener,
no deben de tener parvovirosis, no deben de tener sida,
porque no es fácil de identificar. Y la otra sería, cómo se
protege el personal médico, en caso de que lleguen esos
animales, con esas infecciones, que tampoco creo que no hay
ningún protocolo. Pues la verdad yo no he asistido, fui un
día a llevar un animalito, no me dejaron entrar por
supuesto; quiero intentarlo ahorita con una veeduría, a ver
si es posible, hacerle un seguimiento, a todas, a todas las
criaturitas que llegan allá. Porque también he participado
en varios rescates, pero igual, no sé el destino final de
esos animalitos, porque la verdad no hay información sobre
ellos. También quería, no sé si tengan algún protocolo
también, algún seguimiento, de los animalitos que se dan en
adopción; porque dicen que los adoptan, pero no se sabe, no
les hacen un seguimiento, ¿a qué casa van?, pienso que el
protocolo debería decir que unos 6 meses de seguimiento;
hacer visitas constantes, periódicas por lo menos. Y los
animalitos que en ningún momento tienen opción de ser
adoptados, ¿a dónde van a ser llevados? Bueno eso sería
algo; y también otra cosa que me inquieta, si la UBA, porque
he pasado por ahí y veo siempre una cantidad de carros al
fondo, camionetas, volquetas y al otro lado están un poco de
pupitres, que no se; o sea, no sé por qué están ahí y que
... Bueno, eso era todo lo que tenía que decir. Muchas
gracias.

PRESIDENTE: gracias a usted Clara Inés Plazas, por su
intervención. Sigue en la palabra, Norma Constanza Pradilla.
4 minutos Norma, por favor.
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INTERVENCION DE LA SEÑORA NORMA CONSTANZA PRADILLA: muy
buenos días, mi nombre es Norma Constanza Pradilla, yo soy
ingeniera industrial, especialista en finanzas y en gestión
de calidad. Por lo tanto, pues los temas que voy a hablar,
los conozco muy bien. Soy directora, representante legal de
una función, la fundación Gatera doña Felisa. Tengo más de
15 años con un albergue. En este momento tengo más de 200
animalitos albergados, en una finca en Lebrija. Lo primero
que, que quiero comentarles es; estamos cansados de verdad,
todos los que tenemos albergues, de que nos llamen todos los
días, muchas veces al día, muchos ciudadanos de toda el área
metropolitana, que han llamado previamente a la policía
ambiental, o al 123, solicitando ayuda para albergar
animales, para rescatarlos, para darles tratamientos
médicos; porque la UBA está copada, porque la UBA no puede
prestar estos servicios, porque no puede prestarlos y
nosotros trabajamos con dineros privados, que son en mi
caso, personales, por mis funciones profesionales; incluso
el patrimonio de mi familia está involucrado; porque la
finca donde tengo el albergue, es propiedad de mi familia y
muchos recursos que damos a esto. Y así hay muchas otras
fundaciones. Entonces, una de las cosas importantes es que,
creo que la UBA, está mal dimensionada, es demasiado
pequeña. Eso es algo que, deberían desde la alcaldía,
reconsiderar. Otra cosa es que, …

PRESIDENTE: Norma, espéreme un segundito. Compañeros, está
hablando una persona de ustedes, y ustedes hablando, de
verdad que no se escucha absolutamente nada

INTERVENCION DE LA SEÑORA NORMA CONSTANZA PRADILLA: Perdón,
¿esos minutos me los quitan a mí?

PRESIDENTE: No, no, a ellos, espérame, espérame, ya, ya
tranquila...

INTERVENCION DE LA SEÑORA NORMA CONSTANZA PRADILLA: para que
no me recorten…

PRESIDENTE: No, no tranquila, ya le dio el tiempo que
requiera, no te preocupes. Es que pongámosle un poquito de
silencio y orden a la sala, porque es que no estamos
escuchando la intervención de, de Norma; es de los de
ustedes, por favor respeten ustedes mismos la intervención
de una de las suya; porque es que, si se ponen a hablar,
aquí se escucha todo lo que ustedes están diciendo allá.
Entonces por favor respeten su misma gente, porque si no la
respetan, es muy complicado. Continue por favor

INTERVENCION DE LA SEÑORA NORMA CONSTANZA PRADILLA: gracias.
Otra de las cosas que se habla mucho es que, la UBA, la
Alcaldía en general, n ha podido hacer contratos de clínica
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especializada. Yo, realmente, solo tengo un albergue y a mí
me han llegado animales de estos, con síntomas, que veo que
algo pasa con el animalito, por su comportamiento,
inmediatamente lo dejo en una clínica que tenga todos, no sé
qué líos, que le hacen todo todos los procesos, desde que el
se hospitaliza; no sé por qué la UBA, teniendo recursos
púbicos suficientes, no hacen este tema. Yo he hablado con
algunas clínicas privadas, y me dicen que no quieren
participar en contratación con la alcaldía; ¿no será que eso
da a pensar en una clínica pública, con todos los
laboratorios requeridos, para que preste todos los servicios
que se requieren, para los animalitos que llegan a la UBA?
Otra pregunta, la siguiente: sería excelente que, hubiera
estadísticas, listados que todos podamos conocer, ¿cuántos
animales llegan?, cada animalito que llega, en qué estado
llega?, llegan enfermos, llegan sanos, qué procedimientos,
qué tratamientos, qué protocolos, que exámenes de ingreso.
Cuando llega a mi albergue, un animalito, lo primero que
hago, es hacerle exámenes generales, para ver en qué estado
llega. Exámenes de ... tiene moquillo, porque le veo
síntomas, el tratamiento que se le va a aplicar; si está
sano, inmediatamente se le colocan vacunas, se le dan
vacunas, y se mandan a esterilizar; pero aquí, se nota que
no lo hacen y no hay forma de comprobar... Eso, en general,
era lo que quería yo, comentarles.

PRESIDENTE: muchas gracias señora Norma, por su
intervención. Va en la, en el orden de palabra, Olga Arenas.
Doña Olga, tiene 4 minutos, por favor.

INTERVENCION DE LA SEÑORA OLGA ARENAS: muy buenos días para
todo; mi nombre es Olga Arenas Doña; mi bandera siempre ha
sido la lucha por los animales. Tengo 66 años de vida y
llevo luchando hace más de 20 años; nunca visto nada, en
verdad en pro de los animales. Siempre trabajando con las
uñas, rescatando, de nuestros recursos propios, ayudando. No
he visto nada hasta la presente. Quién realmente, tenemos
conocimiento acerca de la Unidad del Bienestar Animal. Tuvo
una alta inversión, muchísima inversión, pero no tuvo la
infraestructura necesaria, que se le prometió a la
comunidad.
De ahí que, con tantos actos protocolarios, como es, cuando
se encuentra un animal en condición de calle atropellado, se
llama al 123 y contesta el 456; porque la policía no tiene
conocimiento absolutamente de nada, de lo que es lo
relacionado con la Unidad del Bienestar Animal. Es un
protocolo, mientras se hace el protocolo, el inspector de
policía toma atención sobre estol, el animal ya ha
fallecido; por lo tanto, de ahí, que no se tiene
absolutamente conocimiento de nada, respecto a estas
problemáticas de los animales atropellados en calle. Yo
duré tres días logrando que me recogieran un perro, hasta
los tres días llegaron a recogérmelo, un perro que había
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sido abandonado, se le daba la comunidad, le daba la comida,
le daba lo necesario y luchando para que me lo recogieran.
Hasta la presente, no sé qué pasó con él, porque en
realidad, nunca hubo la posibilidad, si se dio en adopción,
si no se dio en adopción; porque no tenemos entrada, como
veedores, no podemos llegar allá; no tenemos entrada. No sé
cuál será el protocolo para poder acceder a entrar a la, a
la Unidad de Bienestar Animal.
Además, sabemos, la alcaldía falló, ¿por qué fallo? Porque
no tiene los pilares suficientes, para saber qué es la
Unidad del Bienestar Animal. Es un compromiso de la
alcaldía, pero es un compromiso de todos, un compromiso de
todos. El alcalde se equivocó en esta figura, del bienestar
animal. No hay personal idóneo, para ejercer dentro de la
UBA. No vamos a decir que todos; porque al que nos duele los
animales, en verdad sí lo podemos decir, porque a nosotros
sí nos duelen los animales. Se incumplió con las diferentes
ayudas que se le prometieron a los refugios, a las
fundaciones y a los hogares de paso. Si bien, es debido
conocimiento, fueron e hicieron una revisión, algunos
sacaron 5, pero hasta la presente no han recibido
absolutamente ninguna ayuda por parte de la alcaldía, como
se les prometió. Además. Bucaramanga le ata un hospital
veterinario, de verdad, 7 de cada 10 familias, posee
mascotas y de esas 7 familias, todas son de escasos recursos
económicos, no tienen costos para ayudar a una veterinaria,
donde como ustedes bien lo saben, los costos son
supremamente altos. Los animales tienen que morirse en la
indigencia. Además, la alcaldía debió haber hecho un censo
con anticipación, ¿en qué sentido?, a la población
vulnerable animal de la ciudad y de esta manera, ahí si
haber pensado en una construcción; donde en verdad, hubiese
tenido la capacidad para albergar todos los animales que
necesitan de ella. Y bien así, con tan alta inversión, le
quedó pequeña la Unidad del bienestar animal, ¿por qué?,
esto le había quedado bien a un pueblito, a un pueblito, sí
le había quedado bien. Hablando Ya de mi conocimiento, con
mis palabras; pido la colaboración de todas las personas,
ustedes los concejales, póngase la mano en el corazón. A
quienes nos duelen los animales, porque los animales… Hemos
trabajado el caso arriba del batallón, donde está la … la
base militar… Permítame un minutico…

PRESIDENTE: un minuto para que cierres...
donde está la … la base militar hemos rescatado alrededor de
30 gatos, donde nos ha tocado mandarnos la mano al bolsillo
y esterilizarlos, dar los bebés en adopción, para que no se
forme una colonia. En el acueducto, se han esterilizado
alrededor más o menos de 30 gatas también, con los recursos
propios de personas que, trabajaban allá, hoy en día están
pensionados, con un grupo de activistas, para que no se
hagan colonias, lo que llamamos colonias ferales. Por esta
razón, tengan en cuenta muy presente, la ley 84 del 89,
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sobre todo el artículo 59, a quién el doctor Orlando
Beltrán, les asumió, les enseñó Y la le 17 del 74 del 2016,
la ley de protección animal. Que no se sigan cometiendo
los mismos errores de siempre, porque he visto, que muchos
políticos, cuando llegan las campañas; salen con el perrito
cagado, orinado, lleno de garrapatas, y no se les vuelve a
ver. Fue en campaña y de ahí no vuelven a pasar. Tengo
conocimiento de algunos que sí nos han dado la mano, no los
nombro en este momento, para evitar problemas; pero, así ha
pasado siempre. Muchas gracias y me perdonan.

PRESIDENTE: gracias señora. Gracias señora Olga, por su
intervención. Siempre las puertas del concejo abiertas, para
la ciudadanía. Sigue Carlos Cordero, en el uso de la
palabra, Carlos, tienes 4 minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS CORDERO: señor presidente, yo
creo que necesito más, porque es una explicación muy amplia…

PRESIDENTE: tranquilo, inicie, inicie y vamos mirando. 4
minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS CORDERO: Mi nombre es Carlos
Cordero, soy el consejero animalista de la alcaldía de
Bucaramanga; elegido a través de un acuerdo que se realizó,
en la anterior administración de Rodolfo Hernández. Entonces
va a comentarle absolutamente todas las irregularidades;
pero lastimosamente no las cuentan completas; y me parece
grave eso; porque veo que también hay un tema político en
esto y grave también y lo voy a decir muy claro. Bueno,
nosotros comenzamos en la administración pasada, cuando
estaba el señor Rodolfo Hernández, denunciando el primer
caso de irregularidades, que fue el censo animal, cuando
estaba con el señor Andrés Sarmiento; porque se hizo a
través de la Universidad de la UCC, donde los cuales, no
censaron completo a todas las 17 comunas y 3 corregimientos,
y sacaron un promedio irrisorio decir que, había una
población de 8553 animales en Bucaramanga, para comenzar; y
donde el contrato estaba vinculado con la UCC y donde los
estudiantes de la UCC, para graduarse; lo utilizaban ahí.
Eso es grave la verdad, después, cuando llegó esta
administración de Juan Carlos Cárdenas, comenzamos a hacer
unos seguimiento del proyecto que se hizo, que es el acuerdo
actual que yo estoy; que está otro compañero que es Leonardo
y varios defensores de animales, que estuvieron en ese
entonces; el profesor Orlando si me, si es mentiras y la
compañera Olga y otros más que de pronto no están; fuimos
elegidos dos, entonces un amigo que se llama Leonardo y mi
persona; de los cuales comenzamos a hacer las reuniones,
cuando ese entonces el representante de la subsecretaría de
interior era Francisco Rey; donde hemos señalado diferentes
inconformidades, entre eso, dónde estaba ubicado el proyecto
de la UBA; primero era porque es que la UBA era, era primero
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en el matadero de Vijagual, después querían colocarlo en
Piedecuesta; ya que Bucaramanga tiene unos predios ahí, pero
nunca llegó a un acuerdo con ese, con el municipio como tal.
Después, obviamente, yo la verdad no estuve de acuerdo que
lo colocaran dentro del municipio, porque es un botadero, se
vuelve, lastimosamente se vuelve así, donde también le
señalamos a Francisco Rey, de dos irregularidades: las
cámaras de vigilancia que, necesitaba la UBA, para cuando
botaran los animales y unos arreglos que tenían que tener,
para unos temas de las vallas, que comunican el parque de la
Vida. Entonces, a través de eso comenzamos a mirar, seguir
más hacer el control y uno de esos que estamos hablando, es
el tema de la esterilizaciones como algunos las utilizaba,
para el tema de lucro, porque se tiene que decir, se
lucraban algunas animalistas, entre comillas se puede decir,
u otras personas, sacando las esterilizaciones en diferentes
espacios, entre eso trayendo de Floridablanca, Girón y
Piedecuesta; ya que eso municipios, la mayoría, Girón, cero
esterilizaciones, Floridablanca 1500 esterilizaciones y
Piedecuesta, 800; donde nunca se ha hecho esto, allá; es
raro que no se haga allá. Después hemos llegado a hablar
con el señor Francisco Rey, en muchas ocasiones; entre eso,
los rescates que hacemos nosotros; porque lastimosamente lo
que dijo Olga, es que cuando llaman al 123, le dan los
números míos. Hace un mes y medio, nos pasó una
irregularidad, por los lados de Buenos Aires y Miramanga;
hay un centro de salud que colocaron ahí, que antes era el
área de eeh... el restaurante, no me acuerdo el nombre,
fuimos a rescatarlo, porque nos dijeron que habían apuñalado
a un perro, fuimos con todo el amor y eso, los fuimos a
rescatar y nos pegaron también 2 puñaladas. ¿Qué pasó ahí?,
hemos señalado que, no hay acompañamiento para los rescates,
a través de la policía, y Francisco Rey, siempre le hemos,
cuando ese entonces le señalamos, que necesitamos un policía
que nos ayude a esos, a esos rescates, porque
lastimosamente, nosotros como civiles, no podemos intervenir
en espacios privados. Lo otro, que me parece también que,
no hemos tocado… la famosa casa, lo del carro, que era para
la policía, que acá vino Francisco Rey…

PRESIDENTE: Carlos, vamos a hacer una cosa, para ser
equitativos.

INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS CORDERO: sí señor.

PRESIDENTE: a Camilo le di 3 minutos para que cierre. 3..

INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS CORDERO: y nunca se hizo esto,
para nada, ¿dónde está? Y estamos hablando de un 340
millones trescientos cuarenta millones de pesos mcte) que se
habla de ese carro; que nosotros no estamos de acuerdo,
lastimosamente listo, no pasa nada, después en una sesión
nos dijo: no se pudo hacer con el contratistas que, quería
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intervenir de otro carro, para la policía, pero como lo otro
le dijimos ese carro es para el área metropolitana de la
Policía Nacional; pero lastimosamente la policía ambiental,
que en ese entonces eran 13 policías, ya no son, porque 7 de
esos 13, ya se pensionaron y de los 6, pasaron a los
carabineros y quedan ahora 2 que, solo están al tema de los
animales; entonces nos recargue toda la obligación, es la
mayoría a nosotros. Lo otro, una, va de una anécdota
interesante que Doña Olga estuvo, nosotros hicimos un evento
el 30 de diciembre, en el parque de El Hervor de los sueños,
donde vimos una irregularidades, de robo de animales, que
eso ya es algo normal acá; porque hemos siempre, hemos
denunciado los robos de los animales, a través de unos
señores inmigrantes y, lo señalamos, y quería no hacer una
intervención, lastimosamente nunca nos escucharon en ese
tiempo, cuando fuimos que por fin intervinieron, fueron
cuando intervinieron, fue cuando la muchacha se murió, en
ese tema de inseguridad que se dio. O sea, es grave la
situación en Bucaramanga en el tema de robos, porque usted
ya no con un perro, digamos de una categoría de económica,
no puede pasear; porque se lo van a robar; tanto así que yo
le señalaba, me he encontrado con el concejal Jaime Beltrán,
en Morrorrico, donde los Venezolanos, ay perdón sí,
inmigrantes; dejan los animales secuestrados, ahí botados,
donde nos dejan una gran población de animales, a la
mercedes del tránsito, que son espichados, lastimados y eso;
entonces… Ahoritica, tenemos otro problemita, que es el tema
de los perros pitbull, se está llenando y el problema para
sacar un perro pitbull de allá, tiene que sacar una póliza,
y eso lo exige la ley; porque yo ya estaba haciendo unos
trámites; lastimosamente con otras ciudades, para poderlos
sacar, porque nadie quiere adoptarlos; porque la imagen tan
negativa que le están dando, y aquí llegó un señor, que los
perros pitbull estaban para eso, no, los perros pitbull es
como uno los crea, o más, fueron las primeras niñeras que
había en, en la historia, ¿cómo así que fueron creados para
eso?, con todo el respeto señor, nosotros nos ha tocado
lidiar eso, y el código de policía, cuando fue en el 2016,
nos botaron muchísimo, tanto asó que nosotros llegamos a
tener más de 50 perros pitbull, que actualmente que gracias
a un amigo de nosotros, ahora él se está haciendo cargo de
ellos, porque sostenibilidad de ese, de tenerlos, es
complicado; entonces acá necesitamos es también llamar, al
área metropolitana, para hacer un acuerdo, para el defensor
de los animales; ya que en Floridablanca, pega con
Bucaramanga, y ahí la intervención de la policía, toca
hacerla a través de Floridablanca y no de Bucaramanga y si
vamos al Dangond, nos toca con Girón. Entonces, eso es una
preocupación muy a fondo que tenemos que hacer, y unos
acuerdos con otros vecinos, que no se han hecho, el mas, el
meje, el ejemplo que hemos siempre denunciado; la muerte
masiva que se ha dado, allá al lado de, el da, de hacer no
me acuerdo bien el nombre del barrio, donde cada, cada año,
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se matan 30 o 40 envenenados, ¿por qué?, porque no se hace
un seguimiento y eso lo hemos denunciado a través de
Francisco y Francisco, lastimosamente no ha dado …

PRESIDENTE: listo, Carlos, cierra por favor

INTERVENCION DEL SEÑOR CARLOS CORDERO: Listo, muchas
gracias, que pena.

PRESIDENTE: listo, bueno, listo, gracias Carlos. Que pena,
yo sé que todos, necesitan más tiempo, pero estamos un poco
cortos, porque todavía faltan los concejales. Jairo
Angarita, en el uso de la palabra. Jairo. No, entonces vamos
con, ah, ¿usted es Jairo?, siga señor. Jairo Angarita,
bienvenido al concejo, tiene 4 minutos para su intervención.

INTERVENCION DEL SEÑOR JAIRO ANGARITA: muy buenos días a
todos, pero primero quiero arrancar saludando a mis
compañeros rescatistas, saludo combativo compañeros, donde
quiera que estén, en las redes y sobre todo acá y todo aquel
que lleve la voluntad, de salvar una vida. Bien amigos, 4
minutos no es suficiente, para un tema tan basto que,
durante años, no solamente Bucaramanga, sino Colombia, ha
fungido. Pero al mismo tiempo, 4 minutos son suficiente,
para no ser irreverente, pero alzar la voz, porque a veces
alzar la voz, no es irreverencia y falta de respeto. A veces
se necesita alzar la voz, cuando se es patriota, cuando se
cree en una causa, cuando necesitamos defender lo más
importante, que el creador nos enseñó, que es la vida y la
dignidad, y el hecho de que un ser, no tenga la capacidad de
transmitir el dolor, de manera verbal fónica, no quiere
decir que no merece de ese derecho. Cuando yo vengo al
concejo de Bucaramanga, que he venido varias veces; a mí me
gustaría ver algo, que mis compañeros de manera incansable;
porque nosotros tenemos 2 propósitos, somos una fuerza
imparable, con una voluntad indetenible; lo que no tienen
los poderosos, lo tenemos nosotros los pequeños que, tanto
hemos hecho por este país. Saludos a aquellos donde quiera
que estén en los 4 puntos cardinales, anónimos, que me
consta que entregan hasta la vida, por salvar la vida y yo
espero que en esta campaña electoral, los que quieran tomar
las banderas, de los animales, del medio ambiente; se hayan
ensuciado las manos, perdónenme la palabra, de mierda, de
sangre, de sufrimiento y de sacrificio, como lo hemos hecho
aquellos, que lo hemos entregado casi todo, porque lo
entregamos todo, entregamos la vida y tenemos que seguir
vivos, para defender la vida. Señores concejales, Alexandra
Moncada, señor alcalde Juan Carlos Cárdenas, yo hablé con
usted el año pasado; hicimos un pacto, de que usted se iba a
comprometer con la causa animal. La comunidad necesita alzar
la voz, cuando sus derechos no son escuchados; eso nos lo
enseñaron las 84 personas que murieron, el año 2020 y 2021;
por la razón que quiera usted.
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Yo espero que, esto no se quede en letra muerta, en mármol,
en un discurso más, que se hace aquí en debate en el concejo
de Bucaramanga, porque ustedes, señores concejales,
administraciones despacho señor alcalde, y quien me escuche,
tiene una suficiente capacidad, inteligencia y vehemencia
para entender, que están sentados por un solo propósito, la
dignidad y la vida, que de ahí se bifurca todo. Le debemos y
tenemos una deuda histórica con los animales, tenemos una
deuda histórica con el medio ambiente. Únanse, véngase para
este lado, ayuden a defender la vida, úntense las manos,
gánense al pueblo con trabajo, gánense a Dios con amor; los
que creemos en Dios. Como lo dijo el padre creador, no hay
amor más grande, que el que da la vida por otro. Por eso yo
admiro a mis compañeros colegas, porque ellos dan y damos la
vida, por los que amamos; viceversa, y ellos dan la vida
por, por también por nosotros. Cuántos títulos, magister,
doctorados, especializaciones me imagino que hay en este
centro, en esta redoma, en este círculo, semicircular. ¿Será
que toda esa potencia, toda esa capacidad, alcanza para
entender, lo que queremos hacer y el mensaje que queremos
hacer llegar? Desde 1948, después de la segunda guerra
mundial, los países no se dieron de cuenta, que lo que tiene
que privar, privilegiar, es la vida, sino quién tenga más
armas, tiene el poder; y nosotros tenemos el arma de la
palabra, en la voluntad inquebrantable que tienen los
rescatistas…

PRESIDENTE: Jairo, Jairo un minuto para que cierre.

INTERVENCION DEL SEÑOR JAIRO ANGARITA: en este minuto les
quiero decir a ustedes, señores del concejo, los que me
escuchan, las administraciones, los despachos, que no hay
mayor campaña que, salvar vidas. No hay mayor triunfo que,
dar alivio con amor. Yo también tengo 2 títulos, tengo 10
años de administración pública en las calles, y me encanta
hacer lo que hago y seguiré estando de último en la lista,
de mis colegas, de mis compañeros y seguiré creyendo en la
buena voluntad que hay en cada uno de ustedes, para que este
debate y control político, no sea simplemente uno más de
tantos; porque aquí señores, lo que se debate es la vida, el
dolor, de aquellos que no tienen voz, pido a ustedes súplica
por eso, escúchenlos, entiéndanlos, ellos nos necesitan a
todos. Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a usted, Jairo Angarita, por su intervención.
Continúa en el uso de la palara, Alejandra Prada, Bienvenida
Alejandra, al concejo de Bucaramanga, y se alista John
Fernando, para el cierre de, definitivo.

INTERVENCION DE LA SEÑORA ALEJANDRA PRADA: buenos días, yo
voy a hacer muy corta, porque pues ya hemos, han hablado
grandes referentes animalistas y activistas, allá, aquí y
pues quiero ser más darles una reflexión de lo que está
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pasando en la ciudad, y de lo que no ha pasado y que estas
paredes han sido testigos por muchos años, de que no sigue
pasando nada.
Mi labor como activista ha, me ha hecho tener una visión más
crítica y más global de lo que está pasando. Mi labor en las
calles y lo que veo diariamente en las calles, con las
rescatistas, que son las que día a día lloran a sus muertos;
es que literalmente no está pasando nada. Hay muchas
falencias y la ciudad necesita también respuestas, pero
sobre todo seriedad y empatía; dolientes, hoy muchos se
llaman dolientes, hoy muchos se llaman animalistas, pero son
animalistas de videos, son animalistas de denuncias, pero en
las calles les preguntamos a esas animalistas, a esas
rescatistas, que sí están, están con los animales y ellas
son las que están llorando a sus muertos. Diario en las
calles, siguen muriendo animales abandonados, denuncias que
proceden, las rescatistas en crisis, incluso que ni siquiera
tienen comidas, para ellas, y nada pasa. He visto que este
conceño, este concejo hablar críticamente, videos, debates,
y ¿cómo estamos?, igual!, no sigue pasando nada. Entonces mi
reflexión es que, necesitamos más voluntad. La UBA, debe
ser lo más funcional posible, la UBA llegó a Bucaramanga,
con ese sentir, que necesitábamos un lugar que resguardara,
salvara y cuidara a los animales. Hoy estamos llorando a
Milagros, no sabemos si hubo más animales muertos y no
sabemos si hay más. Entonces es necesario que esta
problemática se permee, porque la UBA solo está atendiendo
un 20% de la problemático, pero, ¿qué pasa con el otro 80%?,
afuera los animales siguen habiendo denuncias, yo
diariamente estoy recibiendo denuncias, de que, de que no
pasa nada, de animales muertos, de animales abandonados, de
animales atropellados y ni concejales, ni activistas en
redes, ni desde la alcaldía, ni otras entidades, funcionan.
Siempre están saliendo los mismos, las fundaciones que, con
sus pocos recursos, son las que están haciendo algo.
Entonces mi petición hoy, y esto lo hago desde mi lado muy
personal; no sigamos politizando a los animales, no sigamos
politizando la muerte de los animales; porque cada 4 años,
sigue pasando lo mismo, y que, u que siga pasando lo mismo,
y los animales se siguen muriendo, las rescatistas pidiendo
plata todos los días, pidiendo que ayuden a sus animales y a
sus fundaciones y aquí seguimos llevando una bandera que no
nos queda. Entonces concejales, no usen una camisa que no
les queda, no usen una camisa solamente por política; porque
eso sí se lo vamos a cobrar en las urnas.

INTERVENCION DEL SEÑOR JOHN FERNANDO: buenos días…

PRESIDENTE: John, tienes la palabra por 4 minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR JOHN FERNANDO: gracias concejal.
Jose, me regala por favor proyección. Jose… Bien. Quiero
empezar con esta intervención, con esta imagen, del 2016; el
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que se ve ahí parado, frente a las banderas, en este mismo
atril, soy yo. Y es una publicación de mis redes sociales
del 2016, justamente cuando estábamos pidiéndole a gritos, a
la ciudad de Bucaramanga, que se construyera la Unidad de
Bienestar Animal. Aquí estábamos varias caras que hoy veo
aquí, que han intervenido y en aquel entonces, nosotros le
pedíamos a la administración, de verdad, que se construyera
esa Unidad de Bienestar Animal. Le pedíamos a gritos
porque, justamente en el 2014 Manizales, presentó el
proyecto y fue un éxito en este lugar. Posteriormente, nos
reunimos con los animalistas y las personas que, de una u
otra forma, pues realizaban esta labor, pensando que se
podía en el 2016, gritar que se, se realizara este proyecto
tan importante. Han pasado 7 años, desde aquel día que
estuvimos aquí, y que, de una u otra forma, pedíamos la
unidad de bienestar animal. Se construyó, y eso se les
agradece bastante, que se haya construido; pero lo que no se
agradece es, la forma en la que han ejecutado la labor de
rescate animal en Bucaramanga. Los rescatistas deben acudir
a sectores privados, si, deben acudir a sectores privados y
autofinanciar las intervenciones quirúrgicas de los
animales, por miedo a llevarlos a la Unidad de Bienestar
Animal, para que pase, lo que ha venido pasando y esto es
lamentable, porque en el 2016, nosotros peleamos por un
centro de bienestar animales, que no es lo que hoy está
pasando; que no es precisamente lo que estamos viendo hoy, y
que hoy en día pues traen esos carteles, pidiendo justicia,
por animales que fueron vilmente olvidados, y podemos decir
que hasta asesinados, en este lugar; porque no se les prestó
la atención que requerían; porque tristemente, quienes
ejercen la labor, de rescatistas en Bucaramanga, tienen que
sacar rifas, tienen que buscar en todos los lugares, para
poder autofinanciar estas cirugías, porque en Bucaramanga,
la Unidad de Bienestar Animal; no tiene para hacer cirugías,
no tiene para hacer la intervención quirúrgica de los
animalitos que se llevan allá y esto es desgarrador; porque
lo hemos visto incluso con varias persona que están aquí,
que día a día salen a las calle a rescatar y hacer mucho más
que, lo que debería hacer, la alcaldía de Bucaramanga. Y
realmente es frustrante, porque como lo decía Carlos
Cordero, ahoritica aquí, es increíble de verdad que,
Bucaramanga, y hablo también por el área metropolitana,
porque no se ha hecho nada para trabajar en conjunto con el
área metropolitana, con el tema de animales. Pero hablemos
de Bucaramanga; estamos aquí. Es increíble, ver que, en
Bucaramanga, la policía ambiental, sean de calle solamente,
creo que 3 o 4 policías, 2 policías, me corroboran, 2
policías para atender la alta demanda, que tiene
Bucaramanga, en temas de maltrato animal pero es más
frustrante, ver que esos 2 policías, que salen a las calles,
a atender la demanda de maltrato animal; terminan dando los
números de los rescatistas y me incluyo también; porque mi
casa sirve de hogar de paso, porque realmente ni siquiera
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los policías saben, qué hacer con un animal que fue
arrollado, que fue maltratado, que fue abusado.

PRESIDENTE: un minuto concejal…

INTERVENCION DEL SEÑOR JOHN FERNANDO: ¡uy!... que fue
maltratado, que fue abusado...

PRESIDENTE: perdón, John Fernando, un minuto.

INTERVENCION DEL SEÑOR JOHN FERNANDO: que fue abusado,
maltratado, que fue atropellado, ni siquiera la policía, ni
siquiera la policía, sabe qué hacer con estos animales,
porque tristemente; lo que decía Carlos es verdad, a mi
WhatsApp, casualmente, hoy, hoy, hoy llegó la denuncia de un
lobo siberiano, que fue maltratado y le preguntaba hoy,
estoy hablando de hoy, le preguntaba que, ¿de dónde sacó mi
número?, que policía ambiental, se lo dio.

¿Por qué policía ambiental no acude al centro de bienestar
animal?, y si lo hace, porque creo que lo hace, pero ellos
prefieren, ni siquiera hacerlo, porque saben que allá no les
van a brindar las garantías a los animales. Y no estoy
diciendo, que la policía lo esté haciendo de mala manera,
no, porque de hecho acuden a los rescatistas, porque a veces
mejor el rescatista, que la unidad de bienestar animal,
porque terminan así, pidiendo justicia por estos animales.
Entonces, realmente, lo que está sucediendo hoy en la ciudad
de Bucaramanga, no fue lo que nosotros pedimos a gritos en
el 2016, no fue lo que nosotros queríamos, que era una
Unidad de Bienestar Animal, que ayudara a los animales.
Muchas gracias

PRESIDENTE: A usted John Fernando, por su intervención. Y
cierra las intervenciones, Luis Alejandro, ¿Luis Alejandro?,
Este es Luis Alejando Sotomonte, pero es otro Sotomonte,
¿no? Luis Alejandro, tiene 4 minutos.
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INTERVENCION DEL SEÑOR LUIS ALEJANDRO SOTOMONTE: gracias,
muy amable señor concejal. Muy buenos días, los animales son
parte de la ciudad, la forma como los tratemos, dice mucho
dice de sus gobernantes y sus, y sus ciudadanos. Thomás Alba
Edison.
La Unidad Básica de Bienestar Animal, se creó en
Bucaramanga, para mitigar el dolor. Recordemos que, de cada
10 familias, 7 poseen mascotas; personas de escasos
recursos, no tienen cómo llegar a un centro clínico
veterinario. Cuando se habla de bienestar animal, hay que
mitigar el dolor. Actos protocolarios, inspector de policía,
levantar el cuerpo, llevarlo. Esto0o demora tiempo, nos
lleva horas, mientras tanto el animal, pierde la calidad de
vida. Bucaramanga, sí necesita el hospital público
veterinario. Esto quedó pequeño. Sí hubo una inversión alta,
sabemos que estamos cercanos a los 1600 millones (mil
seiscientos millones de pesos mcte), en diferentes etapas;
hubo diferentes momentos de contrataciones, han, hubo, creo
que hubo algo de anexidad en la contrata, en la
construcción, en fin, es decir, adiciones presupuestales.
¿Qué hacemos?, hablábamos más o menos hace año y medio, en
el auditorio del acueducto de Bucaramanga, cuando estaban
lanzando esta plataforma, de bienestar animal, alta
inversión, pero la infraestructura no fue lo que se le
prometió a la comunidad. Me remito a ese pasado, hace más o
menos año y medio, dos años, estaba ya la señorita Aly
Moncada, señorita Aly Moncada, nos vamos a ver, usted el
bienestar animal y nosotros acá con bienestar animal
comunitario. Que no nos deja meter de bienestar animal
comunitario, aquí no lo veo al, al concejal Nelson Mantilla
Blanco. Los colorados, uno de los tantos puntos, norte,
oriente, sur, occidente de Bucaramanga, que vamos, porque
realmente el bienestar se volvió fue comunitario. Hay
mascotas comunitarias, hay personas que no tienen los
recursos. Estamos llegando. Duele contar algo, la última
intervención que hicimos en una entidad del orden
gubernamental, al servicio de la comunidad, bomberos de
Bucaramanga. Allá atendimos a Luna; aquí el señor Jose Parra
noticias, que está acá al frente; no nos deja mentir. Luna
fue una cachorra, o una perrita, que se salvó de la erosión,
sin embargo, fue golpeada por las llantas de un vehículo, su
cadera fue fracturada. La señora solo pudo pagar una
radiografía; aquí la atendimos, presentes, allá en el
comando de bomberos. La perra camina, así como muchos
animales más, nos ha tocado llegar. Lo importante, es
atenderle, sin desfigurar las condiciones; no tenemos los
recursos. Entonces, alcaldía de Bucaramanga, ¿qué estamos
haciendo? Necesitamos realmente un compromiso mayor; no
estamos comprometidos con el bienestar de los animales de la
ciudad; los más necesitados, los más vulnerables. La
comunidad, miren, es una comunidad bastante grande y aquí
hay que resaltar; Bucaramanga tiene sociedades protectoras
de animales, y a una entidad a la cual hacemos el
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reconocimiento, es Adán. Primera entidad, y realmente
sabemos que, Don Orlando
Beltrán Quesada, ha sido un gran luchador, definitivamente a
él, le debemos grandes cosas que hemos estado haciendo,
otras generaciones y vamos a seguir haciendo. Pero, el
compromiso, la responsabilidad de, que los animales estén
bien, es de todos; no solamente la alcaldía, sino la
ciudadanía. Pero alcaldía tiene, la ejecución, la capacidad
de decidir cómo dar un verdadero bienestar, porque tiene los
recursos, tiene la capacidad de firmar, tienen el lapicero,
la chequera; pero hay que hacerlo bien, con el compromiso;
porque no podemos seguir improvisando la Unidad Básica de
Bienestar Animal, quedó pequeña, ante toda una plataforma
que se prometió a la comunidad, pero no se cumplió. La
infraestructura quedó pequeña, como para un pueblo. Muchas
gracias.

PRESIDENTE: bueno, terminamos las intervenciones de la
comunidad. Ahora vamos a levantar la sesión informal. Señor
secretario, levantamos la sesión informal y verificamos
quórum, por favor.

SECRETARIO: verificación del quórum, señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

PRESIDENTE: me preocupa,

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: (no respondió al llamado)

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:(no respondió al llamado)
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CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

Señor presidente, le informo que, el llamado a lista lo han
contestado 15 honorables concejales, existiendo quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
señor secretario, abrimos el debate para la intervención de
los concejales. ¿Quién ha pedido la palabra?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: secretario, presidente; Tito Rangel presente.

SECRETARIO: se registra la asistencia del honorable concejal
Tito Alberto Rangel Arias.

PRESIDENTE: secretario…

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: Señor
presidente, Silvia Moreno, para registrar la asistencia.

PRESIDENTE: sí, ¿qué moción es, concejal Antonio?

INTERVENCION DEL HONORABLE JORGE HUMBERTO RANGEL: Para
solicitarle respetuosamente que, la doctora Alexandra
Moncada, haga una presentación de su hoja de vida.
Necesitamos conocer, en manos de quién está, la Unidad de
Bienestar Animal. Gracias presidente.

PRESIDENTE: Sí concejal, ella lo hará en su momento que,
haga la intervención, pues le pedimos que nos presente su
hoja de vida; pero en este momento van a tener la
intervención, los concejales y posteriormente la
administración y ahí pues, hará su presentación de la hoja
de vida.
Concejal Forero Rangel, tiene la palabra por 5 minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL:
gracias presidente, muy amable. Quería pedirle a Jose que
vaya alistando la presentación que le envié y manifestarle,
a todos los animalistas que hoy, hablaron acá que, entiendo
esas dolencias, comparto la mayoría, o lo que están diciendo
el día de hoy y también quiero compartirles antes de exponer
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lo que les tengo que mostrar, es la dolencia de todo el
concejo hoy. Son 3 respuesta, 3 preguntas, que de pronto
ustedes no tengan las respuestas; se los voy a leer acá. Se
les pregunta que, Camilo lo hizo hace un tiempo, digamos que
estás actualizada, hasta la fecha, hoy existe un contrato de
alguna manera de atender los servicios médicos
especializados en la UBA, la respuesta lógicamente, ¡que
no!; y esta es la fecha cuántos animales han necesitado el
servicio médico especializado, a lo que corre, a lo que
contestan que, 36 pacientes, 33 caninos y 3 felinos. Cifras
que, sirven para todo lo que hemos hablado hoy. Así mismo,
para que tengan todos, la claridad, es brindar toda la
información relacionada con la Unidad de Bienestar Animal, o
sea, que se hace hoy, en la Unidad de Bienestar Animal; a
los cuales hay 22 puntos, compañeros, y los que requieran
esta respuesta, me lo dicen, o los demás compañeros también
lo tienen, o el secretario.
Entonces hay 22 puntos, primero la valoración semiológica,
estabilización de paciente, la aplicación de test para
descartar los diferentes hemoparásitos, enfermedades virales
y/o patológicas. Restablecimiento de condición de salud,
según condiciones médicas, desparasitación, transfusiones,
alimentación, esterilizaciones y muchas más. a que tengamos
presente, porque quiero dar, digamos un paneo generales,
veamos los demás municipios, compañeros animalistas, ¿cómo
está Florida?, ¿cómo está Girón?, ¿cómo está Piedecuesta?,
cero de esto, es que ni existe. Ah que esto quedó pequeño,
nadie lo ha negado, yo nunca lo he negado y que tenemos que
trabajar para unas soluciones; por supuesto que sí. Esta es
la primera fase, de algo que se proyectó. Recordemos también
las anteriores administraciones, ¿Qué hicieron las
anteriores administraciones, los otros concejos, que yo sepa
y lo digo de corazón, nada!, lo que dijo por ahí creo que
Olga, algún animalista, pura pose con animalitos y al final
qué se ha hecho; nada!, discurso y no acción. Eso, como
para, entendemos que la Unidad de Bienestar Animal, tiene un
propósito, cumple unas funciones, y que hoy, la dolencia,
aparte de lo que ustedes manifestaron, que obviamente hay
que hacer las denuncias, y pedimos también que las
esclarezcan, es, ¿cómo vamos a resolver un contrato que
lleva 7 meses, que lo increíble, animalista y me lo niegan
es; antes aquí la pelea era que no había plata, que no le
ponían cuidado y están los recursos y lleva 7 meses la
administración, intentando adjudicar un contrato tan
importante, como son los servicios médicos especializados en
la UBA; y que sin ese contrato, la UBA pierde cierta, la
mayoría de la esencia; porque es que, si llegamos hasta la
atención primaria y no la mediana y alta, pues digamos que,
no estamos haciendo un gran impacto en el tema de bienestar
animal. Y me siento, digamos que, Jose me proyecta por fa,
ahí sí muy triste y dolido y por eso, con los compañeros,
citamos este debate de control político, porque en la clono,
cronología que le vamos a mostrar acá, Jose, les vamos a
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decir es, el por qué no está ese contrato y cuáles son,
digamos, no sé, esas, tentáculo allá internos que hay, o
cual, o por qué es el motivo, de que, solamente hay 2
oferentes y descartan a uno, por, por tema de uso de suelo y
a otro, por supuestamente algo de cámara de comercio.
Entonces Jose, ayúdeme con la presentación por favor.
Presidente, para que me ayude ahorita con el tiempo, por fa,
porque no me la han proyectado. Jose ¿si le llegó?, por fa
me confirma. Ya, discúlpeme que, no le abre acá, ya le
envío.
Listo Jose, ahora sí me confirma, por fa, sí. Gracias Jose.
Bueno, aquí, a todos los animalistas concejales, les tenemos
la cronología que fue, lo que Camilo también les explicó;
pero lo voy a aterrizar, un poco, en unos temas muy
puntuales, y ahí es donde viene el debate del día de hoy;
que son los servicios médicos, especializados, que no se
están prestando.
Entonces, primero, hay una cronología, que arranca, de que,
en la UBA, no cuentan con esos equipos quirúrgicos, equipos
médicos óptimos e instalaciones que, permitan la atención de
casos de mediana y alta complejidad. La primera está y lo
está prestando al día de hoy y solamente ingresan animales
por tema de maltrato y abandono. Y tiene un cupo máximo de
181 animales.

Arranca el proceso, el 2 de diciembre, ahí quedó mal, 2 de
diciembre de 2022, se abre la convocatoria, se abre la
convocatoria y luego, se presentan únicamente 2 oferentes,
los que están ahí está los nombres, llamémoslo que, uno es
de Lebrija y el otro es de Bucaramanga, como para darle una
mayor agilidad al proceso.
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Luego el 20 de diciembre, se declara desierta que, esta…
digamos…. Contrato. Se declara desierta porque, según la
alcaldía, no cumplieron requisitos, ninguno de los 2
oferentes. Entonces después, se realiza revisión y
modificaciones al pliego de condiciones, ¿con qué motivo?,
pues supuestamente con el motivo de ampliar, ¿si?, esos
pliegos, en aras de que llegaran más, no solamente 2, porque
es increíble; y aquí todos están de acuerdo; que en
Bucaramanga solo entonces, solo existe entonces, una
entidad, una veterinaria que es capaz de prestar este
servicio. Lo mismo en el área metropolitana.

Entonces, se mueven en ese pliego de condiciones, en el
factor de calidad; de esos 50 puntos, les otorgan 30 puntos
a los oferentes ubicados en Bucaramanga, o sea, le dan
prelación, a los que estén en Bucaramanga.
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Entonces, luego que se hace ese cambio, ya el 8 de marzo,
Jose si quiere baje por favor, ya el 8 de marzo, se abre la
segunda convocatoria, y el 12 de mayo se presentan, otra
vez, los 2 públicos oferentes, de la primera ocasión.
Bucaramanga y Lebrija, entonces Bucaramanga Animal Vet y
Lebrija es Almacén y Ferroagroveterinaria Salud Animal.

Entre el 5 de junio y el 21 de junio 2023, pasan unas
anomalías, llamémoslo así, porque son como extrañezas o
empiezan una puja allá, como de poderes internos; que, ahí
viene la primera duda jurídica; lo digo como administrador
de empresas, por eso lo, lo pregunto a ustedes como
abogados.
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Es que, a la propuesta de Lebrija, en el uso del suelo,
certificado por la secretaría de Planeación, de la Alcaldía
de Lebrija; le muestra a la Alcaldía, de que no cumple el
uso del suelo, en el POT, no cumple, ¿para aplicar sí?, para
su correcto funcionamiento. Eso es un motivo, pues
obviamente para que no aplique, o sea para que no cumpla y
se descarta; pero en ese mismo momento, también le exigen a
Animal Vet; que la experiencia que estaban pidiendo, era de
perros y gatos y, las que ellos pasaron, era de fauna.
Entonces Animal Vet, digamos que por más hacer; entonces
hace un cambio en cámara de comercio, le pide un certificado
a cámara de comercio, en el RUT y como lo, y pasa otro sí,
para mostrarlo y en ese otro sí, entonces luego la alcaldía
le dice, espere que usted lo pasó fuera de los términos y lo
descartaron, entonces tampoco cumplió. Entonces ahí es la
primera duda jurídica, para los abogados de la secretaría de
salud y ambiente; por qué descartaron Animal Vet, con ese
tema del RUT, que lo que me dicen mis unidades de apoyo, mi
equipo de trabajo, es que no es un motivo, como lo dijo
Camilo; para que lo descartan, porque cuando descartan
Lebrija, Animal Vet cumplía con todos los términos y
condiciones. Jose presenta, por fa, sigue la presentación.
Entonces ese, esa es como la primera anomalía que presenta,
y se vuelve una puja ahí interna, donde obviamente nos
llegan las denuncias a, a diferentes concejales, a
diferentes animalistas y empiezan a hacer la, los
cuestionamientos y nosotros ante este caso, y que queda acá
estimado secretario; es que pedimos que, la procuraduría por
favor le ponga una lupa a este proceso, que han sido 2.
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PRESIDENTE: Tranquilo concejal Rangel, siga.

INTERVENCION DEL HONORABLE JORGE HUMBERTO RANGEL: gracias.

PRESIDENTE: cuánto necesita concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE JORGE HUMBERTO RANGEL: 7 minutos.

PRESIDENTE: tiene 8 minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE JORGE HUMBERTO RANGEL: este
presidente, cuando usted está de azul. Entonces, envían la
primera duda jurídica, Jose, póngame la presentación por fa,
para que haya el, el orden, para todos los que están viendo
por los medios virtuales. Entonces, acá es donde se pide el
acompañamiento, por favor, de la Procuraduría, a los 2
procesos declarados desiertos: porque ya el 29 de junio del
2023, se declara desierta, la segunda convocatoria.
Entonces el resultado de esto, compañeros animalistas, que
es lo que nos tiene hoy acá, es que, al final, por algo que
este concejo no ha entendido, hoy los servicios médicos
especializados, no se están haciendo en la Unidad de
Bienestar Animal, la plata está, la infraestructura está,
pero, un contrato que debía corresponderle a la secretaría
de ambiente; después tengo entendido que, le pasaron la
pelota entonces a salud; entonces a hoy, no se está
realizando y eso también, digamos que, permea la labor de
las personas que están en la Unidad de Bienestar Animal, que
como algunos dijeron, ¿sí?, porque ahí si hay que defender
el talento humano que se tiene allá, a menos que con
pruebas, se verifique no tiene una dolencia por los
animales; de resto, conozco gran parte de esa Unidad de
Bienestar y sé que el trabajo que hacen, es también de
corazón, como muchos de ustedes. Pero sabe qué pasa
animalistas, y eso me corroboran, es que, el, en el tema
animalista, como en lo público, nunca se ha llevado, o los,
o los engañan, o hacen promesas falsas. Hay una guerra entre
ustedes y entre lo público, que le hace un daño al final a
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los animales. Pero no digamos que, esa sea la excusa
entonces, para que no haya resultados; porque para eso
también, hay unos servidores públicos acá sentados, allá en
la administración; y por eso, lo que quiero que se haga hoy,
y de las intervenciones que sigan de mis compañeros es,
aparte pedir la veeduría y que nos den las respuestas y el
por qué; es que conclusión vamos a tener acá, que solución,
porque es que, si se abre otra convocatoria, que es lo más
probable y siguen con los mismos pliegos, o manejando los
mismo jurídicos que están detrás de estos pliegos; yo veo
que vamos a terminar en la misma. Yo veo un tire y afloje
por Bucaramanga, por un lado, y un tire y afloje, por
Lebrija en otro; que creo que lleva 3 contratos, no sé, me
corrigen los demás; que se ha ganado Lebrija. Entonces en
ese sentido, hay una conclusión importante, es que ese
impacto que produce este proceso, que este proceso, 2, se
declaran desiertos, es la imposibilidad de satisfacer esa
necesidad de contar con los servicios médicos especializados
de la UBA. cuestiones que el estado le ha inculcado a los
administradores locales, que ya unos animalistas mencionaron
la ley, y eso también conlleva una responsabilidad de
nosotros como servidores públicos, a exigir esas soluciones.
Por el tema de ley de garantías, me preocupa porque algunos,
algunos mencionaban, venga hay que solucionar esto rápido,
hagan un proceso de mínima cuantía, para arrancar a prestar
ese, ese servicio médico especializado; pero creo que, por
este tema jurídico, no se puede hacer. Entonces, una de las
propuestas que se tiene acá, doctora Nancy, su, bueno no
está la doctora Aura, pero está Ali, es, es los pliegos, si
es que de verdad se va a armar otra convocatoria, cómo
logramos articular con lo que han dicho los animalistas, con
lo que ustedes también conocen, porque ustedes son los
dolientes que están atendiendo estos casos; sino que, hay
una plur, pluralidad de oferentes y que, al final, al final,
en este proceso jurídico, y que estamos todos encima
exigiendo, de verdad haya un ganador, pero un ganador que de
verdad cumpla. Y es que la pelea aquí no sería, es que no
hay servicios médicos especializados, sino de pronto
estaríamos todos decidiendo; ¡que buen servicio está
prestando la UBA!, ¡ah!, que queremos que aumente de 181 a
500 animales, listo, ¿cómo lo vamos a hacer? Recursos
podemos aprobar acá, ¿hay voluntad del alcalde, o no la
hay?; pero es que es triste que, aquí lo que ese está
hablando es que, se hizo una inversión en la UBA, que nunca
se había hecho en ninguna administración, que la hizo, que
no firmó en notaria y no cumplió, pero que sí hizo algo por
los animales, pero que, a hoy, al final, no se están
prestando los servicios que más, digamos piden los
animalistas. Porque es que, la otra falencia y ya termino
con esto, para intervención de mis compañeros, es el tema de
la policía ambiental y ustedes tienen toda la razón. Y al
final, esa falta de articulación, la está pagando, digamos
los platos rotos, en parte, la Unidad de Bienestar Animal, y
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es que aquí uno llama al 123, la policía dice que, eso no
les corresponde a ellos, o, o, hace lo que le corresponde y
le tramita la llamada a Policía Ambiental. Qué triste que
sean 2 personas, 2 policías, en toda el área metropolitana.
Cuando era el 2020, que llegué acá al concejo, eran 14. Sí,
unos se fueron, ya explicaron eso, unos a carabineros, otros
se pensionaron; solo quedan 2. Entones cuando la policía
ambiental no está articulada con a UBA, y no tiene claros
los procedimientos, al final ¿quiénes son los dolientes?,
los rescatistas y las fundaciones que, están haciendo el
trabajo que le corresponde al estado. Y qué lo hacen con las
uñas, como ya mencionaron acá, y que muchas veces, muchas
veces, y eso lo digo por todos los demás municipios del
área, es que, por ejemplo, Girón, Floridablanca, Piedecuesta
y, en algunas ocasiones Bucaramanga; los, las metas que todo
lo que es de Bienestar Animal, se apalancan en las
fundaciones o refugios. Es, ellos terminan con todas las
cargas de los animales y los alcaldes, aplaudiendo o
echándose flores, o los secretarios de salud y ambiente, los
demás municipios, por un tema que tienen que solucionar
ellos y que la ley es clara. Entones, para resumir todo lo
que dije, estimados animalistas, compañeros y demás; es que,
Bucaramanga, sí ha dado un paso en tema de bienestar animal,
y si no, miremos a los vecinos, uno. Dos, la Unidad de
Bienestar Animal, está cumpliendo 22 puntos, que se les voy
a pasar, por favor, y los que no se estén cumpliendo, pues
para eso está la veeduría y para eso estamos nosotros
también, para exigirlo. Pero que acá, acá los están
mostrando y, también digamos que, el Bienestar Animal,
ahorita que intervenga, lo puede demostrar. Porque es que,
hay tantos casos, compañeros, que no se han podido atender
todos, porque tampoco están los recursos; pero yo si he
visto a Bienestar Animal, en cabeza de Ali, atendiendo casos
o denuncias puntuales que se han hecho. Así como, ustedes
atienden miles de casos más, eso es innegable; por qué es
que ustedes son los que mueven este tema de bienestar
animal. Importante, muy importante, es cómo termina este
debate; compañeros, porque es que, si nos concentramos,
digamos en, en crítica y crítica y crítica, y no pa, no
pasamos al discurso constructivo o de soluciones; sin decir
que nos tapemos los ojos y nos lavemos las manos, de los
errores que se han cometido acá; porque para eso están las
ÍAS, y ya se está pidiendo el acompañamiento; ¿al final
quién va a ser los que no se benefician?, otra vez los
animales de la ciudad de Bucaramanga. Entonces, queridos
compañeros; yo sí estoy digamos, dolido con lo que está
pasando frente a los servicios médicos especializados y
espero que, hoy gracias a ustedes, que todos firmamos esto,
y la administración está acá, podamos tener una pronta
solución, real y lo más rápido posible, porque aquí al
final, los únicos perjudicados, son los animalitos que están
en las sedes de la ciudad de Bucaramanga y en las demás
fundaciones. Gracias presidente.
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PRESIDENTE: a usted, honorable concejal Jorge Rangel,
siempre hemos conocido su preocupación por los animalitos.
Tiene la palabra el honorable concejal Cristian Reyes 5
minutos gracias.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: Gracias
presidente, cordial saludo para todos los presentes. Yo
también hoy quiero pronunciarme de un tema importante de
ciudad, en los cuales hemos dado infinitos debates, y estoy
de acuerdo con Alejandra; el tema de bienestar animal no se
puede seguir politizando; pero, sí invito; yo tengo que
dejar la claridad, yo no soy animalista, no soy reca, no soy
rescatista; pero desde que llegamos al concejo de la ciudad,
hemos tratado de hacer un aporte importante para el
bienestar de los animales. Y esto si tengo que salvar a los
19 concejales, que cuando se han presentado los proyectos de
acuerdo del plan de desarrollo, y agradecerle la invitación
al concejal Jorge Rangel, hay que reconocerle su trabajo,
porque él sí es de la línea animalista. Desde el plan de
desarrollo, nos invitó a que firmáramos una proposición, los
19; y la firmamos los 19, para que se construyera la unidad
de bienestar animal. Aquí en ese momento, el debate fue, el
centro de bienestar animal; como él decía; aquí no
necesitamos o más de uno de los amigos que intervinieron,
solamente una UBA, sino un centro de bienestar
metropolitano; y vimos ese debate en el plan de desarrollo;
el palo en la rueda siempre es el presupuesto; pero la
ironía es que los candidatos a la alcaldías, políticos, por
eso no hay que politizar, si no hay que intervenir y
exigirles que cumplan las promesas; siempre nos hablan, del
centro de bienestar animal. Pregunto yo, de esa
administración atrás, ¿alguien lo construyó? ¡No!, hay un
avance, como decía el concejal Jorge; pero nosotros firmamos
otra proposición, y yo como delegado, del área metropolitana
de Bucaramanga, donde están todos los alcaldes del área;
llevamos la solicitud que, se construyera el centro de
bienestar animal, para toda el área metropolitana. Siempre
la respuesta de los alcaldes es: no tenemos presupuesto, no
hay plata para esto, pero sí se hacen inversiones en mil
cosas. A veces que no tienen, no se optimizan, o son
inoperantes y el bienestar animal queda rezagado. Yo fui y
por eso firmé esa proposición, de los recursos 800 millones
de pesos ($800.000.000 millones de pesos mcte);
inicialmente, para la construcción de esa unidad de
Bienestar. Cuando lo incluimos en el plan de desarrollo;
presidente, los 19 concejales; porque aquí yo no puedo decir
que fui yo; iniciativa obviamente el concejal Jorge; 800
millones (ochocientos millones de pesos mcte), para
construir una unidad de bienestar; lo hicimos de buena fe.
Para que allí existan las atenciones primarias, medianas y
hoy el debate; que yo quiero es que sea un debate
constructivo, con unos compromisos. Porque todos tenemos
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amigos que pertenecen a fundaciones y cada vez cada día nos
llaman más; solicitándonos medicamentos, solicitando
alimentos, ¡solicitándonos todas las necesidades! Yo sí
tengo que ser también justo y decir que, cuando nosotros
hablamos con la doctora Alexandra y con la secretaria de
salud; sobre las necesidades o alguna situación especial de
los animales, pues nos atienden, y nos envían evidencia, que
envían al equipo. Nos decían mire, no es solo construirlo,
necesitamos los recursos para sostenerlos, con el ca, con el
personal capacitado. Yo les quiero decir algo,
administración, con todo el respeto, los animales no
entienden de normatividad y de contratación pública; son
vidas, seres sintientes; no se puede quedar solo en el
discurso que hacen parte nuestra familia, porque tenemos
mascotas, ¡no!, necesitamos hechos reales. Es vergonzoso
que nos digan a nosotros, oiga no, nos tocó contratar una
fundación o un, un operario de Lebrija, por un tema
normativo; cuando existe en la ley, temas como convenios y
otras alternativas donde nosotros podamos darles un servicio
especializado a nuestros animales. La verdad, entiendo, y
alguna oportunidad, me dijeron mire, para el funcionamiento,
cuando era el ponente de ese plan, de ese proyecto, de la
construcción; la construcción vale 800(ochocientos millones
de pesos mcte) terminó valiendo 1100 (mil cien millones de
pesos) o 1200 (mil doscientos millones de pesos), si no
estoy mal. De eso nosotros dijimos personería, contraloría,
revisen porque nosotros, aprobamos, pero los órganos de
control son los que revisan si se invierten bien los
recursos. Esperamos que no se haya perdido un peso. Que el
órgano fiscal cumpla su función; pero también solicitamos...
2 minutos más para terminar, señor presidente, como citante.
También solicitamos, los recursos para el funcionamiento…

PRESIDENTE: concejal, ¿cuánto necesita?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: 3
minutos más para terminar.

PRESIDENTE: 3 minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: …
necesitamos los recursos para el funcionamiento; nos dijeron
10 personas al año, médicos veterinarios, auxiliares; pueden
valer 400 – 500 (cuatrocientos – quinientos millones de
pesos), y es cierto; una de esas personas gana 3 de pesos
(tres millones de pesos mcte), un sueldo integral; que en
últimas se vuelve 2 millones de pesos (dos millones de pesos
mcte); un profesional que ha estudiado 4 o 5 años; para ser
médico veterinario. Y si sumamos eso por 5, o por 7, o por
10; pues nos va a dar 400 – 500 (cuatrocientos – quinientos
millones de pesos), solo en el personal ¿no?; entonces nos
hacían cuentas de 1000-1200 (mil – mil doscientos millones
de pesos; de funcionamiento, al año. Entonces nosotros
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dijimos, bueno, hay un mayor ingreso en los recursos, de va,
en los recursos de libre inversión, pues nos hemos dado a la
lucha, para que esos recursos lleguen al funcionamiento de
la UBA. Lo que sí yo le quiero pedir hoy, y Bucaramanga, ha
sido pionero y ha aumentado con las peticiones que hemos
hecho de las esterilizaciones, en los barrios; es que, por
favor exista sinergia, es que hoy, les tenemos una necesidad
de tener ese contrato, ese contrato de atención
especializada; que se contrate con una persona idónea,
idónea; que cumpla la tarea y la función; ojalá tenga ese
sentido social, para salvar los animalitos y prestarles esa
atención adecuada. Que los alcaldes; y acá aprovecho que
tenemos dos candidatos fuertes a la alcaldía, se comprometan
en la construcción del centro de bienestar animal; que es
algo muy distinto, secretario y usted lo sabe. Allí sí
vamos a tener con las universidades que prestan también el
servicio, con la Academia, con los empresarios. Allí sí
vamos a poder tener una atención primaria, mediana y de alta
complejidad. Pero la UBA, hoy se quedó corta; 180 animales
para la necesidad que tiene la calle, para la necesidad que
tienen nuestros animalitos; es muy pequeño y fuera de eso
para toda la tramitología, bu, de burocracia, de
tramitología, de todo ese cuento; pues los perjudicados son
nuestros animales y le hallo la razón a muchos de los amigos
de fundaciones que vinieron hoy a acompañarnos. Mi
invitación es presidente, y sé que los 19 hemos estado en la
misma línea; ahí no ha habido divisiones; es que hemos
aprobado recursos para la UBA y recursos para el
funcionamiento. Doctora, pedirle que, esos recursos se
inviertan de la mejor manera, con transparencia y sobre todo
con algo que decía el compañero Jorge, oiga, ¡con agilidad!,
imposible que 7 meses para nosotros sacar una licitación de
un contrato, para el bienestar de nuestros animales; se nos
¡murieron! y no hemos logrado nosotros darle una atención
primaria y sobre todo de alta complejidad. Las denuncias
que hicieron el día de hoy, me gustarían saber ¿qué fue lo
que pasó?, porque es grave la pérdida de un animalito.
Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Cristian Reyes, por
su intervención. tiene la palabra el honorable concejal
Wilson Danovis.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS: gracias
presidente. saludar a todos los compañeros y compañeras y a
todos los ciudadanos y ciudadanas que, nos acompañan en la
mañana de hoy, en este importante debate de control político
a la Unidad de Bienestar Animal, para conocer qué ha pasado
con todo, con la ausencia de servicios médicos veterinarios
especializados, en la UBA del municipio de Bucaramanga.
Hemos escuchado atentamente, a cada una de las personas, de
los líderes, de cada uno de los protectores, rescatistas de
nuestra ciudad de Bucaramanga; y el mensaje es claro, Juan
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Carlos Cárdenas se raja en atención y cuidado, de nuestros
animales. Se raja completamente de su trabajo y hoy ellos
están a aquí exigiendo el cumplimiento, de lo que Juan
Carlos decía en campaña, pero que hoy, vemos el reflejo con
la perrita milagros, que falleció; de un trabajo inhóspito y
es que, hay que decirlo que está pasando cosas irregulares
dentro de la entidad.

¡Sí!, iniciando con los todos los contratos. Todos los
contratos, misteriosamente, se los ha ganado Néstor Gómez
Perdomo, desde el año 2021, allá en el municipio de Lebrija
por 694 millones de pesos (seiscientos noventa y cuatro
millones de pesos mcte), se los ha ganado este señor. De
verdad que uno se preocupa, uno dice: ¿cómo así, es que no,
¿no hay nadie más? en Santander y en Colombia; para
contratar servicios especializados y de atención y se los
gana pues, una persona de Lebrija, completamente, los
contratos.

Y nos pusimos a revisar los contratos, el contrato número 1
por 286 millones (seiscientos ochenta y seis millones de
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pesos mcte), para suministro de insumos y elementos médicos
veterinarios, se presentaron 6 solicitudes, de limitación a
MYPIMES; y solo el proceso de limitó a Santander; o sea, se
redujo completamente el proceso; por ende solo quedaron dos
solicitantes que, presentaron una oferta, fueron
calificados, luego no cumplían los requisitos y el único
proponente, que quedó al final, fue el señor Néstor Gómez
Perdomo, que se ganó
el contrato.

Luego, otro contrato, por 24 millo, millones (veinticuatro
millones de pesos mcte), para presentar servicios
quirúrgicos y de atención. Luego otro contrato por
adquisición de insumos y elementos de vacunación, por 26
millones (veintiséis millones de pesos mcte), y
curiosamente, estos contratos, el único oferente
correspondido fue, Néstor Gómez Perdomo. luego otro
contrato por servicios de atención médica veterinaria
especializada, por 85 millones (ochenta y cinco millones de
pesos mcte), igualmente, el señor Néstor fue la adjudicante.
Y el último contrato; el suministro de elementos de cuidado
de animal, para la debida atención; se presentaron 6
solicitudes, luego se limitó a Santander, y nuevamente, el
único oferente que, que quedó, fue Néstor Gómez Perdomo que
se lo ganó nuevamente.
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Y ahora; pues el concejal Jorge, los ciudadanos, también
Camilo Machado, decían: pero es que ¿cómo? ahoritica en el
último contrato, pues estaba Néstor Perdomo y estaba otra
entidad; donde se evidenció, se evidenció una irregularidad
grave; por una presunta falsedad en documento público, de
parte de esta persona. Yo le quiero preguntar, a la
administración, en cabeza de la secretaria de salud, sí, con
esta presunta falsedad en documento público, ¿la
administración tomó alguna acción? Ejemplo; ¿se hicieron las
respectivas denuncias, por parte de la administración, a la
fiscalía general de la nación, por esta falsedad en
documento público?, entonces yo sí quiero que me responda,
sí o no, para saber, ¿y si no? realmente me preocuparía y le
pediría al presidente que, enviara copia de esa acta a la
procuraduría, para que entre a investigar a la Secretaría de
salud, por omisión, porque es grave esto que está pasando
aquí en la ciudad de Bucaramanga, con nuestros animales.

¿Cómo es posible que, han pasado más de 7 meses, desde el
2023, y seguimos sin contrato de atención veterinaria
especializada? ¿Por qué otros programas de esta
administración, el PAE, el transporte escolar; se tiene de
una vez la prelación de gestionarse, todos los recursos con
planeación, ¿desde los años anteriores? una clínica normal,
¿se cree que aguantaría 7 meses, sin elementos y sin
materiales para atender a los pacientes? sería una verdadera
tragedia para la ciudad. nuestros animales también requieren
de esa importancia vital y no puede ser, simplemente un
mensaje de, no, esperemos; y ya vamos a 7 meses del 2023 y
hoy no tenemos absolutamente nada. De verdad que sí
inaudito, cómo la administración se hace la de la vista
gorda, frente a un tema que, para nosotros es muy
importante.
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Lo decía el, el muchacho Camilo, más de 25 animales muertos
a la fecha, por irregularidades y protocolos no son
cumplidos. ¿Es justo que paguen por los errores de otros,
nuestros animales?

Hoy, pues levantamos la voz por ellos y exigimos respuestas
por parte de la administración. Gracias presidente.
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PRESIDENTE: gracias a usted, honorable concejal Danovis, por
el uso del tiempo, tiene la palabra el honorable concejal
Carlos Parra. 5 minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: gracias
presidente. Bueno, yo conocí el caso de la perrita Milagros,
antes que la perrita falleciera; di la advertencia, le
escribí directamente a la subsecretaria, para preguntarle
por el proceso. Entre largas dilaciones, hice la denuncia
pública y la respuesta, y dije: Hay perros en sufrimientos
graves, de cuenta que, no hay contrato de atención médica
especializada. Acto seguido, una vez más, la administración
completa y toda su institucionalidad; el alcalde mismo,
desde su cuenta, y la contratista de la Unidad de Bienestar
Animal; salió acusándome de mentiroso. Por haberme atrevido
a decir la verdad, dolorosa verdad que se mantiene hasta
hoy. Y esto no es un asunto personal, esto no es un asunto
que sí, nos cae bien o no la administración; es un hecho.
Hoy no hay contrato de atención médica especializada. Ahora,
hay otro hecho, el 19% de los animales que llegan a la
Unidad de Bienestar Animal, se mueren. Una pregunta, ¿existe
alguna relación, o ese número podría ser distinto, si
tuviéramos contrato de atención médica especializada?, ¿se
moriría el mismo número de animales si tuviéramos el
contrato de atención médica especializada?, ¿creen que
podrían cambiar en algo la historia, si tuviéramos la
contratación que se previó, para la unidad de bienestar
animal? pues yo creo que, evidentemente existe una relación
causal, entre el número de animales y las condiciones, en
las que estos animales son tratados; porque evidentemente,
la atención médica especializada incluye, exámenes de
laboratorio especializados, atenciones que no se pueden
brindar en la UBA, cirugías que no se pueden hacer en la
UBA; existe una relación entre la mortalidad de los animales
y los contratos y la forma como se atienden. Entonces
ustedes nos van a decir, es que es una falla del mercado, no
es culpa nuestra que no haya suficientes veterinarias en el
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mercado, no es culpa nuestra que no haya suficientes
veterinarias que no se hayan presentado. Pero lo que yo les
digo de antemano es, existe algo en la administración
pública, que se llama el principio de planeación. Usted para
sacar un proceso contractual, estudia el mercado y sabe qué
ofrece el mercado de antemano y sabe cómo tiene que
organizar sus gestiones contractuales, para poder,
entendiendo el mercado, suplir sus necesidades. Entonces que
ustedes nos vengan a decir acá el 7 de julio, que fue que el
mercado falló, que fue que no tenían los papeles; no les
exime de la responsabilidad; al contrario, lo que muestra y
lo que mostró mi compañero Danovis, es que ustedes no
aplicaron el principio de planeación de la administración
pública y, en consecuencia, pues, hay una cifra de
mortalidad, que sí tiene que ver con la mala planeación.
Principios tan abstractos, que uno cree que es teoría; aquí
es donde se materializan. ¿Qué tiene que ver la planeación,
con la salud de los animales? pues ahí nos damos cuenta.
Entonces, en segundo lugar, ¿le podemos exigir, cumplir el
principio de planeación y aquí obvia el diseño
institucional, alguien que es contratista? Necesitamos
también, un diseño institucional que, sea coherente con la
misión; porque, la persona que coordina la unidad, cumple
funciones misionales, no cumple funciones específicas y al
cumplir misiones misionales, es muy importante que sea
funcionario público, para poder nosotros, exigir en
categoría de funcionario público en segundo lugar. Y en
tercer lugar, se los digo con mucha franqueza, el rol de la
unidad de bienestar animal, en muchos casos, a visto el rol
de la veeduría, con antipatía. A mí salieron a acusarme de
1000 cosas con toda la institucionalidad, pero en el mismo
papel, a los veedores que tratan de entrar a la unidad, que
le ponen todas las trabas y todos los peros; acusándolos de
politiqueros, acusándolos de una cosa. Esa gente que está
atrás, son sus aliados y no son sus aliados para que, les
manden el trabajo, como lo hace la policía ambiental; son
sus aliados para que, juntos puedan, ellos, verificar las
condiciones, ellos, verifican los requisitos, para que
ustedes tengan un validador externo y no puede ser que la
antipatía y el maltrato, sean la regla, con la que se
perpetúa el, la condición respecto de las organizaciones de
bienestar animal. Entonces hay un claro hay una clara
situación de irregularidad al contrato de bienestar animal
perdón de atención médica especializada y ese contrato sí
tiene que ver de manera… Un minuto presidente; gracias. Ese
contrato sí tiene que ver con la mortalidad de animales…

PRESIDENTE: concejal, ¿Cuánto necesita? Un minuto.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: para
cerrar no más.

PRESIDENTE: listo honorable.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: y ese
contrato sí tiene que ver de manera directa, entonces
secretaria, usted sí tiene una responsabilidad por unos
principios, un principio que es, la correcta planeación y
ejecución presupuestal. Aquí cada uno tiene que hacer su
trabajo; los concejales tenemos que presentar propuestas,
como las han presentado mi compañero de Danovis, en la
cátedra de bienestar animal, compañero Jorge, o hacer
control, como lo estamos haciendo ahorita. Ustedes tienen
que ejecutar y planear el presupuesto, y los vendedores
tienen que hacer su trabajo de veeduría, aquí cada uno tiene
que hacer su trabajo; pero lo que nosotros, en este momento
estamos evidenciando, es que, el trabajo de planeación y
ejecución presupuestal, por parte de la unidad de bienestar
animal, no se está haciendo y eso sí es responsabilidad de
ustedes. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted, honorable concejal Carlos Parra y
continúa y cierra las intervenciones… Ah bueno, no, entonces
no cierra, no cerramos las intervenciones todavía. Concejal
Marina Arévalo tiene la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO: gracias
presidente. Bueno primero saludar a estos sensibles y
comprometidos animalistas. Hoy hubo lágrimas en este
recinto, y si no damos una solución de fondo, seguirá
habiendo lágrimas. Yo no sé, si el problema radica, en un
principio natural, de cualquier encargo o cargo que se
ejecute. No basta señora secretaria de salud, que se tengan
las competencias, basta también que se tengan las conductas,
y una de esas conductas, para estar al frente de una unidad
de bienestar animal, es amar los animales. Si yo no los amo,
créame que no me va a interesar, ni la ley, ni los
procedimientos, ni mucho menos escuchar, este material
humano, tan valioso que hoy, se ha presentado en esta
corporación. Y sé que no es todo, qué desperdicio, que una
administración como la de Juan Carlos Cárdenas, no solo en
este, sino en la mayoría de las problemáticas de la ciudad;
no escuche la voz del ciudadano, no escuche la voz de estos
dolientes, dispuestos a aportar, solamente a cambio del
bienestar de los animalitos, sin pedir un solo peso.
Empiezo por decirle, a la doctora Alexandra, que me gustaría
que usted hubiera estado, ahí junto a la secretaria de
salud, no allá atrás, sino ahí de frente, al lado del cañón
como toca. Su legado escrito en la página, que habla de que,
cuidado y garantía; quiero decirle que, la ciudad no
escucha, ni entiende, ni califica que, hay cuidado y
garantía. Tienes 5 ques, Alexandra, su página en bienestar
animal, tiene 5 ques, que no sufran ni hambre ni sed, que no
sufran malestar físico ni dolor, que no se les provoquen
enfermedades por negligencia, que no sean sometidos a
condiciones de miedo y estrés, que puedan manifestar su
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comportamiento natural. Debo decirle que tristemente, esos
ques, no se están cumpliendo, y de paso decirle, que es el
lugar dónde están hoy los animales, que con el concejal
Antonio; espero me puedan escuchar las dos funcionarias, con
el concejal Antonio, fuimos a visitarlo cuando estaba en
construcción; nos llenamos de ilusiones, pero eso no fue,
sino el inicio de un, como lo dijo aquí, un, una persona, un
ciudadano que intervino, más que bienestar, pareciera que le
toca cambiar la B, por la M, malestar. Voy a dejar,
presidente, voy a tocar 7 puntos en esta intervención, ese
es mi primer punto, esa reflexión doctora. El segundo, voy
a dejar una constancia, porque es que aquí, con todos estos
controles políticos, señores ciudadanos que hoy nos
escuchan, a nosotros los concejales de las minorías nos toca
dejar constancias, porque, pues no tenemos los votos para
proceder, como se debería proceder en casos como estos. Y la
constancia que quiero dejar, es que, puede surgir
presuntamente, un daño penal en este negligencia comprobada
y probada, de lo que ha sucedido, en el bienestar animal,
con muertes como el ejemplo que hoy se da de Milagros, y
como han dicho ciudadanos, la muerte de Milagros no puede
quedar impune. Dice el Código Penal, voy a agregar a otras
intervenciones de ciudadanos, artículo 339 delitos contra la
vida, la integridad física y emocional de los animales. Yo
la invito a usted que, conozca esa responsabilidad, porque
no es posible, como dijo el concejal Rangel, 7 meses, 10
meses esta unidad de bienestar familiar; sabe que doctora,
en el día 1 debió arrancar con todo, el día primero de
septiembre, debió estar empoderada la unidad de bienestar
animal, funcionando todo. ¿Quién dijo que se inauguran
cosas, para empezar a mirar a prueba y error, cómo es que
van a funcionar?; no señora es que, estamos exponiendo la
vida de seres que sienten; no hablan, pero no quiere decir
que no sientan. Ese segundo punto lo dejo en constancia.
Tercer punto, tenemos un presupuesto para el total del 22 y
23, de $2.545.307.543 (yo quisiera que hoy le contarán a
esta, en este recinto, porque el plan de desarrollo aparece
ya ejecutado, no se ha acabado el cuatrienio y ya aparece
ejecutados del 96% de la meta. ¿Cómo le parece? no le faltan
sino 4 puntos y mire el montón de errores que ha tenido esta
unidad de bienestar animal, hoy declarados por los
ciudadanos 4%, o sea usted ha cumplido el 96%, a qué horas?

PRESIDENTE: honorable concejal Marina, ¿qué tiempo necesita
más?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA: uy presidente,
por lo menos 4 minutos más.

PRESIDENTE: y eso que me dijo que, no eran sino 3, ¿no?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA: bueno, bueno,
está bien.
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PRESIDENTE: 4 minutos concejal, 4 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA: gracias
presidente. Entonces se han ejecutado 1978, me imagino que
en CPS, que eso es lo que más se ejecuta, ¿qué tanta
pertinencia tenga las CPS?, no sé, usted debería contarnos
hoy, si lo que tenemos allá son expertos, médicos
veterinarios, auxiliares expertos, o si lo que tenemos,
también cuéntenos, puede ser, alcances de la politiquería,
como no le ha sucedido, no le ha dejado de suceder
absolutamente casi ninguna de las entidades, de esta
administración. Sobre las actividades que deben
desarrollarse dentro de la UBA, tengo aquí 9 preguntas, por
hacerle, que tienen que ver con los convenios suscritos.
Todas las UBAS que, están funcionando de manera adecuada en
el país, suscriben convenios con el sector privado; ¿cuántos
convenios ha suscrito usted con las facultades de Medicina
veterinaria de Bucaramanga? de las universidades de
Bucaramanga. ¿Cuántos, cuántos convenios ha suscrito a usted
con las empresas, para que, en cambio de publicidad, donen
alimentos o donen insumos, para estos seres que tiene allá
albergados? ¿dónde está ese sentimiento, eso surge, como le
digo señora secretaria, es del amor hacia los animales; no
de ir a cumplir allá, un encargo que me dieron,
posiblemente, sin tener la disponibilidad para esto. Que,
los médicos veterinarios que funcionan en la UBA, garantía
tenemos, de que tienen los insumos y las condiciones
suficientes, para que, entre otras cosas, ellos no se
expongan como profesionales; ¿tenemos esas garantías? ¿hay
un manual de condiciones, para gani, garantizar el bienestar
animal? ¿hay un manual o un documento, do, de procedimiento,
para tratar las PQR? Porque, por las declaraciones que han
dado no, aquí una señora animalista, con 20 años de
experiencia dice, yo llevé un caso y no sé qué pasó. Le digo
doctora Alexandra las PQR S y D, que implican denuncias,
deben ser resueltas en su totalidad, y debe quedar una
trazabilidad de, cómo se resuelven; entonces no puede venir
aquí un ciudadano, a decir que no le han dado respuesta y
así tengo un sun un, sin número de preguntas y cierro con
decirle que, en relación a la política pública el Ministerio
del medio ambiente, cuál, ¿de qué manera se ha articulado,
esta política pública, con el bienestar animal? y con esto
tengo que decirle a los ciudadanos lo siguiente: el objetivo
de esta política pública fue erradicar en todo el país, toda
forma de violencia, contra los animales. La negligencia y la
politiquería, son formas de violencia. Tenemos cuatro ejes
problemáticos, identificados en esa política, la debilidad
institucional; ahí la vemos, el bajo nivel de apropiación de
la participación ciudadana, porque aquí lo dijeron varios
ciudadanos, suficientes ciudadanos empoderados, veedurías,
asociaciones, organizaciones, que no fueron tenidas en
cuenta, porque el afán era salir a poner una bandera, que
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históricamente se hizo algo que, en realidad, no se ha
hecho.
Como dijo el concejal Danovis, se raja esta administración.
Eje problemático número 3, escasa información disponible,
para analizar todos estos aspectos. Eje problemático número
4, condiciones de abandono, maltrato y uso indebido, en el
tráfico de los animales. Yo creo doctora Alexandra, que no
solamente se raja el alcalde, sino usted en su encargo.
Puede que para otras cosas usted esté capacitada, pero para
esto no. Y yo creo y le solicito respetuosamente, en aras de
los ciudadanos que han hablado, pero en especial, el
bienestar de los animalitos; que usted debería renunciar.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal Marina. Tiene la palabra, el
honorable concejal, Luis Ávila. 5 minutos Luis.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente,
muchas gracias por el uso de la palabra. Un cordial saludo
para usted, para los compañeros concejales, doctora Nancy,
Alexandra y su equipo de trabajo. Yo quiero comenzar con
algo, presidente, ¿quién es la persona encargada en la
Unidad de Bienestar Animal? Eso es lo que quiero saber cómo
inicio; porque es que, si a mí me dicen hoy que, la señorita
Alexandra, es la encargada de la unidad de bienestar animal;
pues su perfil que yo conozco, es usted es ingeniera
ambiental, y uno asume que, la persona encargada de la
unidad de bienestar animal, que es en el entorno, cuando
llega a un animal, se supone que llega en mal estado, que
necesita una atención, que fue un animal que se intervino;
porque les he visto a ustedes, hacer operativos aquí cerca,
que no salen de ahí; asume uno que, debería ser un
veterinario. Entonces yo quiero saber quién es la persona
encargada, primero que todo, doctora Nancy Cañón; porque a
usted doctora Nancy le queda como muy difícil, desde su
escritorio ahí, ver qué es lo que está pasando en la unidad
de bienestar animal. Yo hice una visita, en un proyecto que
se venía canalizando, junto con el concejal Francisco; al
tema de medicina legal, pero es que, la unidad de bienestar
animal queda al lado y realmente, uno ve la infraestructura
que tiene la unidad de bienestar animal, y eso da pena; por
qué no es una estructura adecuada para nuestros animalitos.
Es más, los vecinos del sector, los del edificio; les tienen
una acción popular, por el tema de los ladrados de las
mascotas, en las horas de la madrugada y los residentes
dicen que, los latidos de los animales, a la madrugada es
porque tienen hambre. Estaba viendo ese tema, si era por el
tema de que, pasaban los celadores y por eso los animalitos
reaccionaban, o era realmente hambre y ustedes son los que
van a tener que dar la respuesta, pero si uno ve las
imágenes que pasan, pues uno le crea ya la duda. Entonces,
es aquí donde uno se pregunta, que aquí tiene que entrar los
entes de control y tienen que entrar de forma inmediata; e
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invito señor secretario, que esté, que esta plenaria, el
audio, se le pase a la señora contralora a ver si hace algo
frente a la unidad de bienestar animal; porque aquí hay
mucha tela que cortar. Nosotros sí aprobamos y apoyamos los
primeros 800 millones (ochocientos millones de pesos) y los
que son animalistas, salieron a hacer ver barra y excelente
y mejor dicho, aplaudamos porque era una deuda histórica;
pero es que aquí, no se puede improvisar. Las cosas no es
hacerlas por hacerlas y decir aquí vamos a medias aguas
diciendo, hacemos esto hacemos lo otro, y improvisamos sobre
la carrera. Una unidad de bienestar animal, debe tener toda
la infraestructura necesaria, para la atención de nues, de
estas, de estos animales que, se recogen; porque aquí
solamente nos vamos solamente con caninos y felinos; y los
otros, ¿qué podemos encontrar? uno los ve a ellos también,
animalitos que están siendo maltratados y todo; llegan y
eso, mejor dicho, en las redes es ¡hicimos! y ¡aplaudimos! y
¿cuál es la atención y cuál es el proceso luego? Yo invito
también a que me den una información, que me den toda la
lista a las personas que le han adoptado animales y en qué
estado están esos animales ahorita; porque yo fui a un tema
de unos animales que recogieron, y los animales no aparecen.
Dijeron no, los habían adoptado, los habían dado en adopción
y no saben quién tiene esos animales; de una intervención
que hicieron ahí en el bosque, aquí a dos cuadras de la
alcaldía, y quiero saber dónde están esos animales. Entonces
es ahí donde yo le invito usted, doctora Nancy; porque acá
tiene que responder y usted tiene ruido con este tema de la
unidad de bienestar animal. Su secretaria ha hecho muy
buenas cosas, pero usted es responsable de esto y aquí tiene
ruido y aquí la invito a usted, a que sea responsable y le
dé respuestas al concejo de Bucaramanga, y a la ciudad
frente a este proceso. Acá utilizan una palabra, tarjeta
roja; en su gestión en este tema, yo le digo: está en deuda
usted, con este tema la unidad de bienestar animal; hay
mucho ruido y no se sabe nada. Presidente; Gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Luis Ávila cierran
las intervenciones el honorable concejal Carlos Barajas.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: ¿señor?,
ya.

PRESIDENTE: si quiere concejal Antonio, no tranquillo,
Tranquilo. Concejal.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: gracias
señor presidente. Recuerdo cuando, en 2020 casi me acaban
porque dijeron que yo era anti animalista. Quiero presentar
un saludo a estos defensores, animalistas todo nuestro
reconocimiento por ese gran trabajo, doctor Orlando y los
demás que nos acompañen. También recuerdo, señor presidente
cuando, fueron a una notaría en Bucaramanga y firmaron qué
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hacían a la unidad de bienestar animal y, Orlando no la
hicieron. Aquí aprobamos los recursos, yo no entiendo por
qué Cristian dijo que, todos habíamos votado los recursos,
para la unidad de bienestar animal. No recuerdo, pero fue un
señor que le puso un dedo en la frente a una periodista;
ustedes aquí, aquí hay que tener claras todas estas cosas,
porque decía una muchacha, que le reconozco el trabajo, no
politicen los animales, lógico; pero tampoco crucifiquen a
una funcionaria pública que, ¿cuánto lleva usted doña
doctora Nancy, en el cargo? Entonces vienen a coger la
piedra, por responsabil; por irresponsabilidades omisionales
que han hecho otros. Yo creo que usted como mujer, merece
todo el respeto; tal vez ahorita a mí no me en aplausos por
lo que estoy diciendo; pero es que aquí uno no habla para
que le den aplausos, tal vez piedra sí; pero aquí lo que
toca es, concentrar todos los esfuerzos y aquí la
administración municipal, bajó los recursos y recuerdo
cuando hubo un enfrentamiento; pero aquí hemos tenido
discusiones respetuosas también de la administración, y
cuando Jorge le reclamó, que Jorge usted hace un buen
trabajo, y su amor por los animales, no es por política, es
porque a usted le nace ese amor, por esos seres tan
queridos. Aquí hubo el reclamo, cuando se le dijo en cabeza
suya, a Genderson que, le pusiera plata a la UBA; lo
recuerdo cuando usted se puso de mal genio y dijo, oiga hay
que poner los recursos; entonces sí se están haciendo. Que
hay que intensificar los esfuerzos, claro doctora Nancy, que
hay que optimizar algunos procesos, claro que hay que
hacerlo, qué hay que transformar esa unidad de bienestar
animal, en unos escenarios de dignidad, claro que sí; pero
además de eso hay que hablar también, presidente, de la
tenencia de los animales. Dos animales mataron a un niño y
fue noticia una semana; ¿acaso alguien sabe cómo se llama la
mamá de ese niño? ¿saben por lo que está sufriendo? hasta
amenazas ha sufrido esa muchacha, que se llama María, y
quién habla de eso. Acaso hemos replanteado, la tenencia de
mascotas en las unidades residenciales; aquí doctora Nancy,
como buen metido que soy, había una muchacha, aquí viene
todas las tardes, varios niños aquí, al parque aquí, aquí a
la plazoleta presidente y una muchacha con un perro de la
raza que mató a ese niño, y le dije, oiga usted porque tiene
ese animal sin bozal, y me dijo usted no sea sapo, no sea
metido; y me dio miedo que me auchara el perro. O sea esto
también toca tener una responsabilidad humana, en garantizar
esos derechos, para esos seres que merecen todo, nuestra
protección; pero también la responsabilidad para los para
las personas que, decidimos tener una mascota en nuestra
casa; porque eso ha generado inclusive, problemas de
convivencia. Y el llamado a usted doctora, es a que
fortalezca ese escenario de la unidad de protección animal;
pero a que trace sea una línea estratégica con la Secretaría
de Interior y que hoy sea el compromiso acá; a qué trace una
línea estratégica con la Secretaría interior, para hacer una
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campaña en las unidades residenciales, en los parques. Hoy
tenemos problemas de convivencia en los conjuntos
residenciales, porque un vecino sale insulta al otro, porque
saca el perro sin bozal y sin collar, y entonces el vecino
le dice, si su perro le hace algo a mi hijo, nos matamos.
Eso es lo que está pasando, la mala convivencia en muchos
sectores de Bucaramanga, por la mala tenencia de algunas
mascotas que generan riesgo. Todo el derecho, para esos,
para los a animales, pero también toda la responsabilidad
para los que ejercen la tenencia; y aquí el llamado es a que
lo que pasó con ese niño, que desde luego lo lamentamos; y
desde aquí le enviamos un saludo a María y a la abuela del
niño, que están sufriendo complejidades…

Presidente 2 minutos más, le agradezco.

PRESIDENTE: ¿cuánto necesita?

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: 2
minutos.

PRESIDENTE: 3 min…

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: gracias
presidente. También el llamado es, a que, desde la
administración, tracemos líneas estratégicas en la adecuada
tenencia; usted no sé si se dado cuenta, doctora Nancy que,
los domingos en las recreovía, ve uno personas así, el
antónimo a mí, todos corpulentos allá, con un perro pitbull
allá, con un perro bueno, esas razas que generan peligro;
entonces necesitamos que, en esos espacios, en donde las
familias van, a pasar un rato de esparcimiento, haya una
responsabilidad en la tenencia. Todo mi reconocimiento, a
quienes nos acompañan hoy, en este importante debate; Jorge,
a usted, reconocerle esa lucha que ha dado en Bucaramanga,,
y que hoy sé, que la va a dar en Santander; hacerle todo el
reconocimiento a ese trabajo; pero también, invitarlos a
que, pensemos no solo en los derechos de los animales, sino
también en la responsabilidad de los tenedores, de los
dueños, de los poseedores; porque aquí creo que es, derechos
y deberes deben estar por igual; y la invitación es a que,
doctora Nancy, se haga una mesa de trabajo y se tracen
líneas estratégicas, para que, desde las copropiedades se
actualizan los reglamentos y se pueda aplicar el código
nacional de policía, se puedan impane, imponer comparendos;
a que la Secretaría de salud, vaya a los diferentes parques,
a los diferentes copropiedades, a los diferentes sectores de
Bucaramanga; revisen si los animales tiene carné de
vacunación actualizado, etcétera, etcétera; no sea que, se
nos vuelva a ocurrir una situación catastrófica, como la que
ocurrió en el norte de la ciudad; y hoy ya no es noticia,
Luis Fernando, ese niño ya no es noticia, ese niño lo
mataron dos animales, el dueño se fue, fue hasta el GOES a
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buscar a los perros y no los han encontrado, y el tipo se
voló y ahora María y la, la mamá de María; son víctimas de
amenaza. Por eso el reconocimiento al trabajo, qué hacen
las personas que defienden los animales, y claro que sí,
todo ese reconocimiento y desde la institucionalidad, que
hay que dar, brindarles todo el apoyo, pero también, desde
la institución, institucionalidad, hay que exigir deberes en
la tenencia. Y que no se nos olvide que hubo un documento
en notaria, que no se cumplió. Presidente, uso de la
palabra, muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Barajas. Tiene la
palabra, el honorable concejal Antonio Sanabria y cierra el
concejal Nelson Mantilla.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA:
gracias presidente por el uso de la palabra. Un saludo
especial para toda la familia animalista, los compañeros
concejales, la doctora Nancy, Alexandra. Pues, decirle
doctora Nancy que, usted recibió un problema; cuando esto
nació, en el 2021; un proyecto que, realmente estaba
necesitando la ciudad, se confeccionó, se estructuró pero,
yo creo que, las consecuencias que hoy escuchamos en la
sesión informal, pues obedecen a unas causas y realmente, el
proyecto como tal, considero que, estuvo mal estructurado,
poque ¿cómo se construye un proyecto, hablando
específicamente de la UBA?; las personas encargadas de
buscar las necesidades; así es que se construye un proyecto,
vamos a buscar las necesidades que tienen los animalitos y
la población que representa este hermoso programa. Y estas
necesidades alimentan los estudios previos, y los estudios
previos, pasan a una etapa precontractual y la que ya
conocemos todos, qué se desarrolla la etapa contractual y
después la poscontractual. Como lo decía la concejala
Marina, estuvimos haciendo el control político territorial;
también fuimos con el compañero Tito, pero no a tomarnos
fotos y hacer vídeos; a mirar cómo iban los avances de la
obra, interactuar con el ingeniero residente y preguntarle
con los 800 millones de pesos (ochocientos millones de pesos
mcte)iniciales, ¿Qué se va a hacer? y entonces nos dijeron,
yo no soy experto en el tema, vamos a construir aquí unas
jaulitas, para tener unos animalitos y enseguida, hay una,
hay una locación antigua y ¿qué van a hacer aquí?, no ahí no
vamos a hacer nada. O sea, un proyecto que se concibió,
ojo, porque no tiene los servicios básicos, esenciales,
complementarios a todo lo que escuchamos aquí, y miren el
problema en que estamos; hasta el enamoramiento con un
contratista de Lebrija, que ya explicaron, ya denunciaron
todas las irregularidades. Alejandra o Alexandra, pues
también recibió una obra civil terminada, usted no tuvo nada
que ver en eso; pero quisiera preguntarle, en la
construcción de esas necesidades, la llamaron y le dijeron
venga para acá, usted la experta; ¿que nos aporta para que
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el proyecto no tenga problemas cuando está en
funcionamiento? no sé si la tuvieron en cuenta. Son muchas
las falencias qué vemos en este proyecto, escuchaba Orlando
Beltrán, que existe una Junta defensora de animales, creada
a través de un acuerdo municipal y que no los tuvieron en
cuenta; y esa es la constante de Iván Vargas, como
secretario de infraestructura. No entiende, no escucha,
porque los controles políticos que nosotros hacemos en las
diferentes partes de la ciudad, pues cuando encontramos las
falencias, venimos al despacho, a decirle oiga Iván, está
pasando esto con tal proyecto; no entienden, no escuchan, y
después vienen los problemas, como ya Bucaramanga los
conoce.
Quisiera preguntarle, si tiene la UBA, el plan de gestión
integral de residuos sólidos y hospitalarios; por favor
necesitamos el número del registro y, si existe una
certificación, que por favor nos la haga llegar al correo
institucional, del consejo municipal de Bucaramanga.
Preguntarle por el contrato de la alimentación, compañeros,
un contrato de 47 millones de pesos (cuarenta y siete
millones de pesos), para atender 180 animalitos, por un
tiempo de duración de 6 meses. Si hacemos una ecuación
matemática, nos da que, cada perrito recibe mensualmente
1.444 pesos (mil cuatrocientos cuarenta y cuatro pesos
mcte), para darle asistencia alimentaria, ¿sí?, perritos que
están aguantando hambre. En fin, son muchas las inquietudes
doctora Nancy, que si quisiera, que si quisiera decirle
doctora Nancy…

PRESIDENTE: 2 minutos concejal…

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: porque
las personas que intervinieron, en sesión informal, ahí
están todavía y yo vi, que usted apuntó las preguntas, las
inquietudes, por favor el mínimo respeto para con ellos, por
favor contésteles las inquietudes que, presentaron en sesión
informal. Presidente, por el uso de la palabra muchas
gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal Antonio Sanabria. Tiene la
palabra y cierra el honorable concejal Nelson Mantilla
Blanco.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: gracias
presidente, saludo a los presentes. Bueno, el tema que se
trata y, donde hemos escuchado a la ciudadanía, donde hemos
escuchado a las fundaciones, donde hemos escuchado los
concejales y ahora viene algo que existen derecho, que es el
principio de la contradicción. Vamos a escuchar los
argumentos de la administración y, eso es una realidad acá,
porque hay un tema, como decía un concejal que me antecedió
la palabra, en el 2020, o en el periodo pasado, vamos a
hacer un génesis; dónde se burlaron de todos los animalistas
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y de los animales y dónde, en este Consejo, habían
denuncias; pero resulta que ahí no pasó nada, y nada es nada
porque nadie creía que eso no era cierto, y sin embargo,
concejales, acá se aprobaron algo que nace, que era para
empezar a soñar con esa unidad de bienestar animal, se
aprobaron unos recursos donde hubo la intención y la buena
intención para empezar este programa de atención animal.
Otro tema importante que, se crea y acá lo aprobamos, lo
curioso, fui uno de los que votó para esos recursos, y que
se aprobaran para la inversión de esa unidad de bienestar
animal y, sin embargo, hemos sido atacados, condenados,
escupidos y lo curioso, ¿y los que no votaron? pregunto a
los Bumangueses, ¿y los que no votaron? No pasa nada. Se
creó aquí, una cuenta para el bienestar animal, unos la
votamos, otros no la votaron; poque es que se dicen verdades
a medias, y las verdades deben de ser como so; concejal
Rangel no me deja mentir y es una realidad, la creación de
esa cuenta para que, todos los recursos, de los comparendos,
por la mala tenencia de los animales y maltrato animal,
vayan, y vayan para los recursos de ir fortaleciendo, porque
esto, necesitamos recursos para el tema de la protección
animal y evitar el maltrato animal. Llevamos en este
cuatrienio que, está por culminarse, a cumplir el sueño y la
meta del plan de desarrollo. Hasta el momento van casi 19000
animales esterilizados, caninos y felinos; dónde van con la
unidad de esterilización, a las comunas y a los
corregimientos, o que los Bumangueses, los líderes y
comunales digan, si es mentira; porque soñamos con disminuir
este maltrato animal, porque es que, el problema es social,
el problema es de mucho ciudadano, qué cree que, tener
animalitos es para botarlos a la calle, para botar sus
camadas, que no les importa, que no les duele.
Ahora la pregunta, ¿la culpa es solamente del gobierno? ¿la
culpa es solamente de los políticos? aquí hay una
corresponsabilidad, la culpa también es, de los malos
ciudadanos. De los animales, ¿quiénes serán más animales?
para mí los que maltratan los animales. Se compró una unidad
de esteri, para esterilización más, que no había, se
fortaleció. Doctora Nancy, a veces dice y como ciudadano lo
digo, se empezó, se soñó, se ha avanzado, porque es que aquí
hay un pasivo de maltrato hacia los animales, social,
cultural y también de anteriores gobiernos que, le mamaron
gallo a esto y hoy, hay que decirle a la ciudadanía, al
menos se ha puesto los ojos y la atención, a ver qué, ¿qué
se inicia?, ¿que se fortalece, ¿qué hacemos por los animales
y maltratados de la ciudad?, Que no es fácil y no va a ser
fácil, porque hay mucho desdén y mucho maltrato sí lo hay,
pero con, aquí lo digo, siento que, en esta administración
algo se empezó, que sí hay algo que hay que hacerle control
político y sí es cierto; doctora Nancy, usted como re, como
secretaria de salud…

PRESIDENTE: 2 minutos más concejal.
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INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: pues,
en aras de aclararnos y decirnos; queremos oírla, ¿qué ha
pasado? ¿por qué no se han hecho la situación de, que es
importante sí tener los veterinarios idóneos pues, para
fortalecer la atención, mejorar el servicio, que tenemos que
hacer mucho si, pero queremos saber, porque es que aquí se
puso la primer ga, una primera huella; ahora viene un nuevo,
en 6 meses habrá, bueno, 7 meses, una nueva administración y
ahí es donde viene la lucha de, que se asignen más recursos;
ahí es donde la lucha, donde viene de que haya más
presupuesto, mejores sitios, mejores condiciones, para poder
atender con más calidad y dignidad y los animalitos.
Entonces doctora Nancy, la idea es oírla, también oír a la
directora de la UBA; creo que todo tiene un inicio; pero
aquí hubo un inicio, al menos esta administración tuvo un
inicio; pero otras administraciones le han mamado gallo a
los animalistas y a los animalitos maltratados de la ciudad.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted…

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente,
una moción

PRESIDENTE: Nelson, se hicieron los pingos, como se decía
¿no?
Tiene la palabra, concejal Ávila.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: para
declarar sesión permanente.

PRESIDENTE: Declaran sesión permanente los honorables
concejales.

SECRETARIO: Ha sido declarada la sesión permanente, señor
presidente.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: señor
presidente…

PRESIDENTE: ¿señor?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: me
permite 30 segundos, es para dejar una constancia ahí en el
video.

PRESIDENTE: un minuto.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: es, no,
30 segundos presidente. Jose por fa. Para que no perdamos la
memoria presidente; y no renuncia Alexandra, las mujeres
hacen un buen trabajo. Jose… Simplemente para dejar esa
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constancia presi; de lo que hacía mención. Hasta no perder
la memoria, señor presidente. Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: listo, honorable concejal, vamos a darle la
palabra a la administración municipal, a la doctora Nancy
Cañón, nuestra secretaria de salud; para que de aclaración a
las inquietudes que dejó la comunicad y dejaron los
concejales. Doctora, tiene 30 minutos.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑÓN: gracias. ¿ya?,
listo.
Bueno, buenos días, bueno ya tardes, para todos los
concejales y miembros de las sociedades que, están aquí en
defensa de los animalitos. Primero aclarar que, nosotros
desde la administración de la secretaría de salud, somos
amantes de los animales, queremos los animales y, realmente,
vamos a, antes de ir a los puntos precisos, queremos
contarles qué estamos haciendo en la Unidad de Bienestar
Animal; y también es bueno recordar que, esta administración
del ingeniero Juan Carlos Cárdenas, le puso los ojos a los
animales, fue que realmente le dio los recursos para
construir la Unidad de Bienestar Animal. Son 2 fases,
inicialmente tenemos la primera fase, ara dar unas
atenciones primarias, pero tenemos también en construcción,
en buen proyecto para la segunda fase; entonces es bien
importante no olvidar que, fue el alcalde Juan Carlos
Cárdenas, el que se dio la pela, el que le dio los recursos,
para que tengamos esta unidad de bienestar animal.
Anteriores administraciones, lo tenían totalmente olvidado,
nunca dieron los recursos y esta administración sí lo ha
hecho. Entonces es bien importante que lo recordemos, quién
fue el que realmente pensó en los animales de la ciudad de
Bucaramanga. Además, es importante que, desde el primer día
en que se dio, que se iba escu, a construir la unidad de
bienestar animal, se socializó todos los planes, el
proyecto, con el comité de protección animal, en la cual ahí
hay animalistas, que son escogidos por votación,
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funcionarios, concejales y autoridades; o sea, eso no se
hizo a puertas cerradas, sino se socializó con todos, para
hacer esa construcción realmente. Me gustaría que, nos
ayudaran con la presentación de 4 filminas pequeñas, para ir
hablando acerca; le vamos a contestar todo lo que nos han
preguntado. De últimas, como ya tenemos a una, estamos en
sesión informal, me gustaría que el abogado que conoce a
fondo todo el proceso de contratación, nos ayudara a
contestarle las inquietudes, que tiene el concejal Jorge
Rangel, acerca del contrato especializado, que él ha
mencionado. Pero sí queremos darle a conocer a toda la
comunidad y a los que han estado presentes, qué estamos
haciendo en la Unidad de Bienestar Animal; o sea en este
momento, como decían ustedes y como les queremos dar a
conocer, en la unidad de bienestar animal, tenemos personas
especializadas, para a atención de los animales que tenemos
allí. No solamente el animal entra a la unidad de bienestar
animal y nos..., sí, si me pueden ayudar con la, aquí está
en el computador. No sé si nos, si nos pueden, son 4
filminitas que, queremos que… Bueno, entonces, aquí quiero
mostrarles, todas las actividades que se hacen en la unidad
de bienestar animal. Allá con nuestros profesionales, que
tenemos en la unidad de bienestar animal, le hacemos todas
estas actividades a nuestros animales: valoración
semiológica, esterilización del paciente, pruebas
diagnósticas, primeros auxilios, transfusiones, alimentación
enteral, fluidoterapia, esterilizaciones, ecografías, manejo
del dolor, vacunación, desparasitación interna y externa,
fisioterapia, simetría, la glucometría, la valoración
etológica, paseos y tratamientos etológicos, restitución de
condiciones de salud, seguimiento y acompañamiento médico
veterinario, baño y peluquería, necropsia con hallazgo
macroscópico. Todas esas actividades le hacemos a nuestros
animales, independiente del contrato de especialización que
estamos hablando, o sea, no quiere decir que, un animalito
que entra a la unidad de bienestar animal, no le hacemos
nada; desde que entra el animal, le hacemos los test, para
verificar realmente en qué condiciones viene el animal,
hacemos los aislamientos respectivos. Ahorita cuando le
demos la palabra a Alexandra, les va a explicar a fondo,
realmente cómo tenemos el tratamiento de esos animalitos,
allá en la unidad de bienestar animal. Y con referencia a
lo que decía; si me pueden pasar la otra, les agradezco.
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Esto es lo que quiero que, ustedes entiendan, quiénes son
las personas que están en la Unidad de Bienestar Animal. Son
personas especializadas, para hacer el tratamiento de esos
animales que tenemos allí. Tenemos 4 médicos veterinarios
internos, 6 técnicos en manejo animal, un zootecnista; para
especial, para las valoraciones especializadas, tenemos un
médico veterinario con especialidad en fisioterapia y
estudios en etología, un médico veterinario con énfasis en
diagnóstico por ultrasonido y para el perso, para las
adopciones educación, tenemos un médico veterinario con
énfasis en bienestar animal, un médico veterinario
zootecnista para educación, una trabajadora social, un
técnico administrativo, un abogado, un ingeniero ambiental
con sustentabilidad. A hoy, nosotros hemos dado en adopción
48 animales. 48 animales hemos dado en adopción, que han
salido de la UBA en las mejores condiciones. En este momento
en la UBA, ¿qué tenemos? Tenemos 30 animales en zona de
común, adultos caninos, 10 animales en zona de cachorros
caninos, tenemos 25 animales en cuarentena, tenemos felinos
17 animales en cuarentena, en zona común tenemos 4 felinos y
en zona externa tenemos 4 animales en observación, 4
animales. Eso es lo que tenemos en esos momentos.
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La otra filmina, que es una de las más importantes, concejal
Marina; aquí le quiero dar a conocer los contratos de
dotación que tenemos en este momento en la UBA. Tenemos un
contrato de medicamentos e insumos médicos, para atención de
estos animalitos, o sea no quiere decir que, porque no
tengamos el contrato de médico veterinario especializado, no
estemos tratando los animales que llegan a la UBA. tenemos
un contrato de medicamentos, en donde le estamos dando los
insumos necesarios, para poder atender los animales que
están en ese momento en la UBA. tenemos también un
contrato, para el cuidado animal, para darles todo lo que
ellos necesitan, de aseo del animalito y un contrato de aseo
que, es independiente, que es el de limpieza de la UBA, de
estar limpiando permanentemente donde están todos nuestros
animales y, el contrato de alimentos. En este momento el
contrato de alimentos, lo estamos haciendo de tal forma que,
para cuando llegue la otra administración, tenga un stock de
alimentación y mientras empieza la otra administración, los
animales no se vayan a quedar sin alimento. E igualmente con
el contrato de medicamentos e insumos médicos. Si ustedes
necesitan, doctora Marina, de todas formas, yo le voy a
contestar a usted por escrito, le vamos a pasar los
contratos que tenemos.

No es que lo como están diciendo acá que, los animalitos se
están muriendo de hambre y que por eso lloran, o ladran en
la madrugada, no es así concejal; lo que pasa es que, el
animal muchas veces se asusta y puede tener una reacción;
pero los animales de la UBA, están en este momento, bien
alimentados. Hay personas capacitadas en la atención de
estos animales, en este momento.
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Con referencia yo voy a dar unos emboces realmente para
darle la palabra a las personas que han estado en frente del
proceso con la perrita milagros aquí pues la señora Marcela
cuando intervenía ella misma ratificaba cómo nos llegó la
perrita en ese momento a la UBA, era una perrita que estaba
en la escarpa una perrita que estaba amarrada una perrita
que llegó en muy malas condiciones, en donde en la UBA,
cuando ingresó la perrita se le hizo… las funciones
necesarias… recibió la atención médica veterinaria

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO:
presidente, presidente, presidente, presidente, presidente,
para una moción, presidente, para moción.

PRESIDENTE: ¿qué moción concejal?

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: Señor
presidente es que, ya la señora secretaria nos dio un
resumen somero de lo que es la oficina de ella, pero, en sí,
en sí; la esencia de lo que es la, el debate de control
político, es el tema de la UBA. Importante entonces, le
demos acá la sesión informal, para que la doctora Alexandra
Moncada, nos explique, ¿qué fue lo que pasó?, porque en
últimas, en ella recae la responsabilidad, del tema de la
perrita Milagros, y desde luego, los perritos que allí
llegan.
Gracias señor presidente, por el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑÓN: …entonces sí, señora
concejal, entonces si quiere yo…

PRESIDENTE: concejal, espera, espérame, espera, no, dejemos
que la doctora que es la secretaria de salud y la jefe
máxima, de su informe, y posteriormente pedimos sesión
informal, para darle la palabra a la doctora Alexandra
Moncada, que es contratista, no le puedo dar la palabra, me
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toca con sesión informal, concejal. Entonces termine doctora
su informe.

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑÓN: Sí, bueno, yo les
voy a dejar entonces a Alexandra, para que nos dé un informe
importante de todo lo… sí, realmente porque, así como usted
decía, Milagros llegó en muy malas condiciones a la UBA, una
vez pasó la veterinaria hacer el, el simple hecho de ese
examen veterinario, no le hubiera salvado la vida a la
perrita Milagros. Como sí por lo menos hablaban de la
perrita Milú, ella entró y con las atenciones que se hizo en
la UBA, salió adelante y se pudo dar en adopción. Entonces
hay que revisar realmente, las condiciones cómo están; no
queriendo desconocer la administración municipal que, se
necesita el contrato de especializa, de Veterinaria
especializada; sí se necesita; pero concejal en ese contrato
realmente, hemos visto que, siempre se nos han presentado
solamente 2 empresas, que no han cumplido con las
condiciones. En el contrato que se hicieron en noviembre; yo
aún no estaba en la Secretaría, la entidad, una de las
veterinarias que se presentó, la de Bucaramanga, no me
acuerdo bien el nombre, ¿por qué nos creó la suspicacia? en
ese, en ese momento, ella no presentó los otros sís, para
avalar la atención a perros y gatos, que es lo que nosotros
necesitamos. Y a los 2 o 3 meses que nosotros hicimos la
inte, la, nuevamente, la el, la mandamos a página ese
contrato, presentaron esos soportes. Teníamos qué verificar
que, esos contratos estuvieran avalados por la Cámara de
Comercio, y no fueron así, no fueron avalados.
Entonces realmente, usted sabe muy bien que la
administración de Juan Carlos Cárdenas, todo es demasiado
transparente, no hay, por eso por eso les digo yo a ustedes,
si ustedes tienen realmente pruebas de que las cosas se
están haciendo mal, presenten las denuncias, ante todos los
entes de control; nosotros a eso no le tenemos miedo; porque
realmente cuando uno no tiene rabo de paja, no le debe tener
miedo a nadie, porque lo que se ha hecho en esta
administración, o en la Secretaría de salud, bajo mi cargo y
bajo las directrices que, me ha dado el ingeniero Juan
Carlos Cárdenas, es hacer las cosas transparentes, y por
eso, en este momento, se han declarado esas acciones; no se
han podido adjudicar y ahorita yo quiero que escuchen al
doctor Lino, para que le dé las aclaraciones jurídicas
necesarias; vamos a volver a sacar el proceso, pero es que
en Bucaramanga no solamente hay una veterinaria, hay muchas
más preséntense, es que esto es un proceso abierto,
transparente; entonces no entiendo por qué, como muchos de
los concejales dicen, no entiendo por qué solamente hay una
o dos; yo tampoco no entiendo concejales; cuando es el
proceso es totalmente transparente. Entonces nosotros
necesitamos que haya pluralidad de oferentes y esa ha sido
la política de esta administración, pluralidad de oferentes,
para poder adjudicar al mejor proponente que tenga la
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ciudad. Entonces, realmente son varias cosas, pero yo sí
quiero darle la palabra a la doctora Alexandra, porque, para
que ella pueda responder, todo lo que se nos, yo copié todo
lo que se nos han dado, en este momento. Además, mire,
nosotros tenemos cronogramas semanales, para las
esterilizaciones de todos los perritos y gatos en todas las
comunas; a medida que ustedes presentan las solicitudes, se
han ido a todos los barrios de la ciudad de Bucaramanga. Eso
no se hacía antes en ninguna administración, en la
administración de Juan Carlos Cárdenas se hace, se construyó
la UBA, entonces sí estamos nosotros pendientes y somos de
verdad abandereados, de proteger los animales en la ciudad
de Bucaramanga. Que hemos tenido algunos inconvenientes en
este contrato, sí, reconocemos que estamos…

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ:
presidente, para una moción, una moción presidente.

PRESIDENTE: ¿Qué moción concejal?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ:
presidente, hemos estado aquí muy temprano y hay ciudadanos
que no respetan el uso de la palabra. Yo le pido presidente,
que le ponga orden a la plenaria, porque no dejan escuchar.
Muchas gracias.

PRESIDENTE: sí, honorable concejal, ya mismo. Bueno, le pido
el favor, la doctora los escuchó a todos ustedes atentamente
y con respeto, si ustedes no van a escuchar las respuestas,
pues, tendré que levantar la sesión, porque si no hay
respeto, pues no hay garantías y tendría que levantar la
sesión. Entonces yo les pido por favor, escuchemos. Ya como
ella, ella los escuchó… no John, ella no les está faltando
el respeto, ella les está diciendo las cosas, las cosas como
son; está diciendo las cosas como son, entonces John, por
favor respeto o si no levantó la sesión y ya. No, no, no,
ella no les está faltando al respeto, ella les está diciendo
a usted, las cosas como son. Entonces voy a…

INTERVECION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL:
presidente, una moción.

PRESIDENTE: Bueno, John, por favor se calma John, porque o
si no tengo, tengo que pedirle que abandone la sala, por
favor John, usted sabe que usted es de la casa, pero,
hermano. ¿Señor?

INTERVECION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL:
no, para continuar la sesión, sino que lo que manifiestan
acá ellos, es que la perrita Milú, no la entregaron en
adopción, sino la tienen ellos; por eso es que ellos están
inconformes y querían darlo a conocer, pero es eso, pero si
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quiere lo que usted dice, es que terminen, para que… y
después nosotros

PRESIDENTE: listo, ya terminó, la doctora está terminando,
voy a dar la palabra a la doctora Alexandra Moncada, por
medio de una sesión informal y listo. Listo doctora, ¿ya
terminó?

INTERVENCION DE LA DOCTORA NANCY CAÑÓN: si, si quieren de,
otra cosa que quería aclararles, es que, el, lo del censo de
perritos y gatos, que muchos decían que dónde está la plata;
la plata está ahí, ya va a salir el proceso de licitación
pública, para poder hacer el censo de los perritos y gatos
de la ciudad de Bucaramanga.

PRESIDENTE: ¿Listo?, bueno, vamos a declarar sesión
informal, para darle la palabra a la doctora Alexandra
Moncada, como ya lo expliqué anteriormente, por qué tenemos
que hacerlo en sesión informal. ¿Aprueban la sesión
informal, los honorables concejales?

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal, señor
presidente.

PRESIDENTE: doctora Alexandra, tiene la palabra por 30
minutos. Si necesita más, se le da. Listo, estamos en sesión
informal, doctora Alexandra, tiene la palabra por 30
minutos.

INTERVENCION DE LA DOCTORA ALEXANDRA MONCADA: bueno, muy
buenas tardes a todos los honorables concejales, a los
animalistas y proteccionistas de la vida, que nos acompañan
el día de hoy. Bueno, mi primera intervención respecto al
perfil que mencionaban algunos de los honorables concejales;
me permito mencionarles que, efectivamente soy ingeniera
ambiental y uno de los pilares de la ingeniería ambiental,
es la protección de la vida, de la fauna, así como de los
recursos naturales y esa es la visión global que hoy
representa la narrativa de bienestar animal, por ende, que
yo no sea médico veterinario, no quiere decir que no tenga
la idoneidad para llevar a cabo toda la coordinación y
dirección de la unidad de bienestar. Bueno, les decía, soy
ingeniera ambiental, egresada de las Unidades Tecnológicas
de Santander, soy candidata a magíster en sustentabilidad de
la Universidad de los Andes, donde mi tesis es, el análisis
de la política pública de protección y bienestar animal de
aquí, del municipio de Bucaramanga; en el marco pues, de la
narrativa global que, entendemos hoy en el mundo del
bienestar animal.
Tengo diferentes diplomados de formulación y evaluación de
proyectos de inversión pública, de la Escuela Superior de
administración pública, y, durante toda mi trayectoria
profesional he estado coordinando y dirigiendo proyectos de
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orden ambiental y durante toda mi trayectoria profesional he
estado coordinando y dirigiendo proyectos de orden
ambiental, donde, por supuesto, hay actividades orientadas a
la protección de la fauna, tanto silvestre, como doméstica;
pues toda esta experiencia se puede corroborar en el SIGEP.
Ahora bien, frente a las diferentes intervenciones que, han
realizado ustedes honorables concejales y los animalistas;
la doctora Nancy nos mencionaba aquí un tema de Milagros…

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO:
presidente, para una moción, si señor.

PRESIDENTE: ¿qué moción concejal?

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: de
procedimiento señor presidente. Señora Doris Alexandra,
explíquenos, ¿cuándo inició su contrato y hasta cuando
termina?

INTERVENCION DE LA DOCTORA ALEXANDRA MONCADA: bueno, ya lo
anoto acá y ahorita te doy respuesta, para ese tema. Les
mencionaba, frente al tema de Milagros, desde la
administración quiero mencionarles que, se hizo todo lo
posible, se prestó toda la alimentación, la atención, la
alimentación; ustedes honorables concejales, a la
personería, a senadores y representantes a la Cámara; se les
ha compartido toda la historia clínica, frente a todo lo que
se le realizó a Milagros. Ustedes mismos mencionaron que,
acababa de tener 2 partos. Milagros es una perra que, estaba
en condición de calle; no tenía propietario, igual que Milú.
Adicionalmente si, Milagros estaba en unas condiciones
óptimas de salud, no entiendo por qué fue a parar a la
unidad de Bienestar Animal, ¿si? Los animales que llegan a
la unidad de bienestar animal, todos están en unas
condiciones terribles, ustedes saben que están en condición
de calle, que muchos de ellos presentan enfermedades de
base, que presentan condiciones en su sangre y
hemodinámicas, que no les permiten a ellos la recuperación
óptima e inmediata, no son animales que, de pronto están
como sus mascotas en una casa, con toda la vacunación,
desparasitación, y exámenes médicos, para poder garantizar
que tengan una óptima recuperación. Ahora bien, permítanme
mencionarles rápidamente, todo lo que a ustedes, ya algunos
que nos han realizado peticiones, frente al tema de
Milagros, se les ha compartido, de igual manera personas
que, aquí están en la sala, animalistas; compartieron la
entrega de Milagros en la veterinaria, donde pudieron
escuchar el dictamen de los médicos; un médico nos acompaña
aquí, en este recinto, y adicionalmente los médicos externos
que recibieron a Milagros y corroboraron que nosotros
prestamos la atención médica. Efectivamente Milagros entra
el 10 de enero; aquí mencionaban que Milagros era una
perrita que, ya sabemos que estaba encadenada, que tenía
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unas condiciones médicas y que estaba recién parida.
Adicionalmente, Milagros ingresa con hemoparásitos, una
enfermedad que disminuye totalmente la capacidad de
respuesta de la sangre, diluye la sangre; es decir, no fue
una perra que ingresó en condiciones óptimas.
En ese momento, a Milagros se le empezó a realizar
tratamiento, tratamientos paliativos evidentemente, porque
ella estaba amamantando. Una vez se realiza el destete de
Milagros, nuevamente cambiamos el tratamiento, ahora sí para
tratar su patología. Milagros se recupera y tiene diferentes
caídas, recaídas, entendiendo que, los hemoparásitos que
ella presenta, esta enfermedad es una enfermedad recurrente,
es una enfermedad que, de la que, ningún animal se recupera
totalmente, es una enfermedad que se puede presentar en
cualquier otro momento del desarrollo de su vida. Nosotros
le prestamos diferentes servicios, como todo, sí se le
realizaron los exámenes médicos que ustedes mencionan que no
se le realizaron, sí hay cuadro hemático, sí hay químicas
sanguinas que, a ustedes se les ha compartido, y les repito
reposan en los archivos de la personería. También tiene un
seguimiento ecográfico, que también hemos compartido estos
exámenes, que se le realizaron a Milagros, se le dio
alimentación hiper calórica, toda la, digamos que toda la
atención que milagros requirió en el momento, se le prestó.
Cuando se realiza el traslado de Milagros a una veterinaria
externa, quiero mencionarles que, nuestros médicos
realizaron una junta médica, evidentemente porque Milagros
presentaba ya una recaída. Llamamos a un internista
reconocido de la ciudad, para que nos diera una segunda
opinión y efectivamente el internista, también recomienda
que, en ese momento, ya debemos trasladar a Milagros para
realizarle una prueba PCR, porque lo más probable es que
Milagros, tuviera una enfermedad de base hace muchos años,
distemper, que quiero decirles también que cuando Milagros
ingresó, se le realizó la prueba de distemper, a la cual
salió negativa; sin embargo debido a que llevaba toda su
vida en calle, los médicos nos dicen que puede ser que hace
muchos años tuviera esa enfermedad y las secuelas se estaban
presentando. Inmediatamente, tenemos ese concepto sobre las
3 o 4 de la tarde, Milagros fue trasladada a una veterinaria
externa de la ciudad; quiero corregir lo que acá dijeron,
los costos de todo el tratamiento de Milagros, los asumimos
nosotros como administración municipal; claro que sí,
nosotros asumimos todos los costos en la veterinaria; donde
usted honorables concejales, pueden solicitar toda la
información; nos acompañó veeduría ciudadana a la entrega en
la veterinaria de, en la veterinaria externa, donde repito
escucharon al médico internista tratante y a los médicos de
esta veterinaria, donde los médicos corroboraron que desde
la unidad de bienestar animal se prestó la atención.
Milagros está unos días en la clínica, evidentemente no
presenta ninguna mejoría y días después también en presencia
de la comunidad, que se encuentra aquí en este recinto, se
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toma la decisión de realizar la eutanasia. De manera que,
yo hoy quiero referirme al video del que estaban hablando y,
la posición de nosotros como administración nuevamente, es
decir que, en la unidad de bienestar animal, no le estamos
ocasionando sufrimientos graves a los animales; por eso
dijimos en ese momento que, ese video, la aseveración de ese
video es falsa; porque ocasionar sufrimientos graves a un
animal es un delito y, nosotros no estamos ocasionando eso.
Ahora bien, en ese mismo video que ustedes lo pueden
revisar, nosotros dijimos que el contrato se encontraba en
página, yo nunca dije que teníamos un contrato activo, dije
que el contrato de atención especializado, se encontraba en
página y mencioné todo lo que le habíamos realizado a
Milagros. Bueno, eso frente a Milagros. Frente al tema de
falta de alimentación, falta de medicamentos, falta de
equipos médicos; la doctora Nancy nos mencionó aquí,
diferentes procesos contractuales, en dónde evidentemente
podemos evidenciar que, nosotros contamos con alimentos;
ustedes nos aprobaron esas vigencias futuras para todo esto
que acaba de mencionar la doctora Nancy, tenemos alimento
húmedo, tenemos croquetas, tenemos alimentación hiper
calórica, adicionalmente este modelo de contrato nos permite
que, si en algún momento uno de los animales requiere una
alimentación diferente para garantizar su vida, nosotros
podemos hacer nuevamente un estudio de mercado, donde
podemos solicitar ese alimento, para poder garantizar el
sustento óptimo de estos animales. En el tema de
medicamentos y dispositivos médicos, en el contrato, también
tenemos todos los medicamentos que garantizan los servicios,
que la doctora Nancy les mencionó anteriormente. También
tenemos dispositivos médicos que, evidentemente pues
garantizan toda la atención de los animales; no es que los
animales lleguen y nosotros los dejemos en un canil y los
animales no reciban ninguna atención, no es así, nuestros
médicos veterinarios también cuentan con todo el perfil
idóneo, para manejar los animales que allí se encuentran en
la unidad de bienestar animal; que les compartiremos a
ustedes los perfiles de cada uno de los médicos.
Anteriormente también, algunos de ustedes honorables
concejales, nos han solicitado los perfiles de estos médicos
veterinarios y, les hemos compartido estos perfiles. Quiero
mencionar también, que el tema de protección y bienestar
animal, es una problemática que viene de años y, aquí ningún
alcalde la había atendido y nosotros por primera vez,
estamos atendiendo esto. Ya la doctora mencionaba también
que, llevamos más de 18.000 esterilizaciones; nosotros
estamos actuando de manera integral, para la protección y el
bienestar animal; no solamente con las acciones operativas,
también tenemos resultados históricos, en multas por
maltrato animal, que han sido desarrollados desde la
Secretaría del interior. La administración municipal, está
garantizando un trabajo integral para la protección y
bienestar animal. Que por supuesto hay cosas que se deben
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mejorar, hay cosas que debemos avanzar, es cierto; pero
también hay que reconocer que el alcalde Juan Carlos
Cárdenas, sí le ha dado prioridad a este tema. Frente a
otras de sus dudas quiero decirles que, todas las PQR’S que
llegan a la plataforma, se han atendido; ustedes lo pueden
pues, verificar, pueden solicitar esa trazabilidad, todas
las hemos atendido. En los diferentes operativos que hemos
realizado durante este gobierno de manera articulada, con la
Secretaría del interior, la policía y personería; hemos
atendido más de 1000 quejas, en donde muchos de estos casos
se han trasladado a la unidad de bienestar animal y otros
casos, se han dejado en seguimiento. Frente, se me olvidaba
una intervención frente al tema anterior de Milú y Milagros,
efectivamente Milú se encuentra en custodia, de una de las
personas que está aquí, en este recinto; no por solicitud de
la administración, no por solicitud de la administración;
esta persona solicitó oficialmente que se le trasladara la
custodia, en un proceso policivo que lleva un inspector de
policía, de la Secretaría del interior; de manera que la
administración no se desligó; fue totalmente voluntario,
esta persona se acerca a la unidad de bienestar animal, de
manera voluntaria, donde nosotros le entregamos
medicamentos, una epicrisis, para todo el tratamiento que
requería Milú y Milú, es la prueba que nosotros en la unidad
de bienestar animal, sí tenemos como atender los animales;
pero son biológicos que, en cualquier momento pueden
presentar una recaída y entendiendo que son animales que
tienen una condición, una calidad de vida que no es nada
buena. Frente a los perfiles, les decía que, les vamos a
compartir esto. Alguien nos hablaba también, de los
protocolos, como les mencionaba yo; una vez los animales
ingresan por policía o por inspección de policía, nosotros
contamos con los diferentes test, tanto para caninos, como
felinos y así hacer un descarte de cualquier enfermedad.
También quiero mencionarles que, mientras no hemos tenido
contrato de atención especializada, los exámenes que se han
requerido, químicas, sanguíneas o exámenes de sangre,
también pues los hemos asumido, y se han realizado, no se
les han dejado de realizar a estos animales, por eso en la
respuesta que ustedes encontraron en la proposición, pues
decíamos pues que 36 animales habían recibido estos exámenes
especializados.
También algunos animales que han necesitado clínica, los
hemos trasladado a clínica y también hemos asumido, pues ese
costo, entendiendo que no podemos dejar de prestar el
servicio por no tener esta atención especializada. Se me
pasa, el PGIRS, efectivamente nosotros tenemos plan de
gestión integral de residuos sólidos hospitalarios.
Concejal, no tenemos una resolución o un número de
radicación, porque este documento, digamos que no, en su
procedimiento no tiene una resolución, ni un pues número de
radicado; si la autoridad ambiental, a nosotros nos solicita
radicar ese documento, para hacerle un seguimiento, allí se
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radica y efectivamente pues dan un número de radicado. Ahora
bien, todos los procesos que nosotros realizamos en la
administración, están en el sistema de gestión de calidad; a
la fecha el PGIRS, ya nos encontramos implementándolo, es un
documento que ha tenido modificaciones, porque ustedes
entienden que la unidad de bienestar animal, evidentemente
está funcionando, solamente desde el 31 de agosto; llevamos
menos de 1 año operando y por ende pues, este documento ha
sido sometido a mejoras constantes; pero ustedes en este
mismo momento, pueden solicitar a la oficina de calidad, si
tenemos radicado el documento y efectivamente la respuesta
que les van a dar es, que ellos están en revisión de este
documento. También les respondimos a algunos de los
honorables concejales que, nos preguntaron por la. por la
señalización de la unidad de bienestar animal, que también
les compartimos estás imágenes. Tengo aquí también pues, el
tema del hambre de los animales, evidentemente nuestros
animales, no están pasando hambre. Nosotros tenemos en la
unidad de bienestar animal, todo el seguimiento de las
raciones diarias, que se le dan a cada uno de los animales
que se encuentran en la unidad de bienestar animal. También
nos mencionaban ustedes, un tema de seguimiento a las
adopciones; cada vez que se realiza la entrega de un animal,
en el que participan una trabajadora social, un abogado y un
médico veterinario; que tiene estudios en bienestar animal,
dentro de la semana siguiente se realiza un seguimiento,
para corroborar que el animal esté en óptimas condiciones.
Cuando ustedes nos han solicitado, cuántos animales se han
entregado en adopción, les hemos compartido esta
información; nosotros no hemos compartido los nombres de
estas personas, por una política de Protección de datos,
porque evidentemente a nosotros pues nos firman un
consentimiento, para aceptar una visita sin previo aviso y
además acatan unas responsabilidades de la ley 1774 y ley
1801, para garantizar la protección animal y una tenencia
responsable. Esas son como las, las solicitudes que tenía,
que tenía aquí.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: presidente
una moción.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Gracias
presidente. En primer lugar, se lo digo de manera tranquila,
pero también muy clara. Acabo de ver el video de manera
literal y dice: hay animales en sufrimientos graves. Eso es
una afirmación clara, es literal, lo que vimos, era un
animal en sufrimientos graves; ninguna afirmación de que,
están agarrando a pegarle a un animal, nada; ahí era y fue
lo que vimos y estarían en los mismos sufrimientos con el
otro contrato. La pregunta que le quiero hacer a las dos es
muy clara; se necesita o no el contrato de atención médica
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especializada y perdón, no me interrumpa secretaria; ¿se
necesita, o no? porque ustedes entonces, lo que están
argumentando es, que pueden suplir todo de manera interna;
entonces, no se necesita. Entonces, ¿cuál es la planeación
que ustedes están haciendo? porque si no lo necesitan,
entonces no estaría programado. Hay un contrato programado,
que cumple unas funciones públicas, que tiene que ver con la
mortalidad y con los sufrimientos de los animales; entonces
que se aplace 7 meses, no puede ser ignorado y no puede ser
visto como cualquier cosa; y me parece muy importante
presidente que, si hay versiones encontradas, sobre el
asunto de Milú y Milagros y, cosas que los ciudadanos
afirman, que son prácticamente contrarias, tengan la
oportunidad de exponerlo acá, porque eso es muy importante
para que quede claro en la ciudad, porque es una
responsabilidad que, usted se está jugando secretaria, usted
está diciendo, las cosas se hicieron así, la gente le está
diciendo que no, el Concejo no puede ser cerrado a la
participación ciudadana de decir, si los ciudadanos están
diciendo lo contrario; si no lo dicen acá, lo van a decir
también en los medios de comunicación; mejor de una vez acá
que puedan decir cuál es la versión sobre la perra Milú y
también sobre la perra Milagros.
Gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias concejal.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO:
presidente, me permite una, medio minuto otra moción.

PRESIDENTE: Usted no es de medio minuto, un minuto concejal.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO:
solamente para preguntarle a Alexandra, antes de que
levantemos la sesión informal, frente a toda la defensa en
el caso Milagros; el día que ingresó Milagros, en
dificultades como estábamos, en la UBA, cómo llegó la
perrita; ¿por qué de una vez no se trasladó, a la clínica
que, en convenio, se tuviera en ese momento, vigente para
darle la atención inmediata? ¿tenía en ese momento, o no
tenía convenio simplemente? diga sí o no.

PRESIDENTE: tiene un minuto concejal Danovis.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: gracias
presidente; no han respondido a conformidad, la secretaria,
hasta el momento, respecto al contrato, de forma jurídica
que, se acabó; necesitamos si hay aquí, el jurídico del
municipio de Bucaramanga, para que nos explique
detalladamente, lo que han manifestado el concejal Rangel,
lo que también manifestó Camilo Machado, referente a esta
contratación específica, del último contrato, que se declaró
desierto; queremos oír las razones, que nos muestre a
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detalle, el motivo de esto, de forma jurídica, que nos pueda
explicar, para todos tener…

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA NANCY DUARTE PABON: es, es que
como estamos en sesión informal…

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: sí.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA NANCY DUARTE PABON: nos falta
concederle la palabra al abogado,

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: listo.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA NANCY DUARTE PABON: aquí está
conmigo.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: ¡ah!, ¿el
abogado no es contratista?, es…

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA NANCY DUARTE PABON: es
contratista, sí señor.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: ¡ah, sí!,
entonces sesión informal, para que lo vean, no levanten la
sesión informal.

INTERVENCIÓN DE LA SEÑORA NANCY DUARTE PABON: sí.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL DANOVIS: y también,
para que me responda la secretaria, ahoritica sí, ¿qué parte
de la administración se hicieron las respectivas denuncias,
a la fiscalía, de lo que hubo de falsedad en documento
público, de parte del otro proponente de este contrato? Ya.

PRESIDENTE: tiene la palabra concejal Rangel.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HUMBERTO RANGEL: gracias
presidente. En la misma línea del concejal Danovis, aparte
de esclarecer el tema jurídico y las dudas, es pedirle a la
mesa directiva, concejales y animalistas de hoy es que, no
estamos diciendo que tapemos los ojos o pasemos la página,
frente al tema de Milagros o los demás animalitos; ahí hay
unos hechos, unas denuncias y unas pruebas. Eso hay que
hacer la veeduría, no hay que entorpecer esa veeduría y hay
que esclarecer, primer punto. Pero el segundo, compañeros,
es que la esencia acá, es que de acá salgamos con una
solución o con una ruta de solución; frente a los servicios
médicos especializados, porque es que hay más animalitos que
están necesitando está ayuda y la plata está, pero, existe,
digamos la inconformidad por todos acá, del porque no hay
hoy ese servicio; pero tampoco queremos una simple
respuesta, sino una ruta o una solución inmediata, o lo más
pronto que se puede hacer en la ruta jurídica. Por eso lo
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que dice el concejal acá y los demás compañeros es, cuando
intervenga el jurídico, es que de esa intervención también
se traza la línea; entonces el miedo de todos nosotros acá,
es que siga operando, sin este servicio médico
especializado, y una duda, simplemente en el tema de la
adopción, ¿se están entregando los animalitos con el
hemograma y el cuadro hemático? es solo para que contesten.
Gracias.

PRESIDENTE: listo; ya hay unas inquietudes que las doctoras
van a responder y, le doy la palabra al doctor Lino Ochoa
que, es el jurídico de la UBA.

INTERVENCION DE LA SEÑORA ALEXANDRA MONCADA: bueno…

PRESIDENTE: secretaria de salud y ambiente, ¡listo!, siga.

INTERVENCION DE LA SEÑORA ALEXANDRA MONCADA: ¿sí?, frente al
contrato pues, ya ahorita, el doctor Lino nos va a aclarar,
sencillamente quiero remitirme a que, el contrato no se ha
aplazado; nosotros hemos adelantado los procedimientos, sin
embargo, pues, ya todo el tema jurídico que le hemos venido
con mencionando, que ustedes conocen y el doctor Lino va a
profundizar en eso. Frente al contrato de atención
especializada, evidentemente sí es necesario, nosotros no
estamos diciendo que, en la unidad de bienestar animal no es
necesario; lo que estamos nosotros aquí debatiendo es que,
en la unidad de bienestar animal, sí se están prestando
diferentes servicios. Es que nosotros en la ciudad de
bienestar animal, les pongo un ejemplo, si en este momento,
necesitáramos hacer RCP, tenemos el ambut, tenemos los
equipos para realizar ese RCP, contamos con los medicamentos
como adrenalina y demás que, se requieren para hacer esta
reanimación de los animales. Obviamente, hay otras cosas
que, llegarán a necesitarse, en algún momento como Milagros;
cuando ya se terminó por Junta médica que, había que ser
tratada, que tenía que ser trasladada; pues se trasladó.
Concejal Marina, inicialmente no se traslada la canina a
servicios especializados, porque evidentemente no, no
requería en ese momento. Nosotros a pesar de su condición
médica, como les he mencionado, contamos con seguimiento
ecográfico, nosotros contamos con médicos internistas, con
médicos especializados, con medicamentos, contamos con to,
la enfermedad que tiene Milagros, nosotros contamos con
todos los medicamentos para atenderla; Milagros no
necesitaba oxígeno, no necesitaba una UCI, que es con lo que
nosotros trasladamos a los animales en dado caso. En ese
momento Milagros no lo necesitaba…

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO: listo
presidente, excúseme, excúseme, una moción.

PRESIDENTE: ¿Otros 30 segundos?
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INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO: no,
no, no, no; es para, es para decirle a la doctora Alexandra;
que de lo que me está diciendo, yo necesito el documento
médico, que diga que, Milagros no necesitaba y que, todo lo
que hoy ha dicho de Milagros, lo solicitamos documentado con
firma, de personal competente.

INTERVENCION DE LA SEÑORA ALEXANDRA MONCADA: concejal
Marina, esos documentos, como yo les mencionaba, ya nos los
han solicitado y reposa en él, la personería, con firma de
los médicos, tanto internos, como las personas que hemos
estado manejando este proceso. Alguno de los concejales
aquí, nos han solicitado esta información; le repito que, se
ha entregado esa información, así como a senadores y
representantes a la Cámara que, nos han solicitado, se ha
compilado, se han compilado allí, todos los exámenes de lo
que se le realizó a Milagros. Finalmente, frente a las
adopciones, nosotros pues entregamos a todos los animales,
una vez los animales son dados de alta médica, se procede a
esterilizarlos, los entregamos vacunados, desparasitados y
demás. ¿Por qué hay animales como Milú, que no se entregó
esterilizada? porque resulta que Milú, estaba en un
tratamiento médico; pero la ciudadana solicita la custodia,
de manera voluntaria y por eso se hace la entrega. No
podemos esterilizar a un animal que, su hemodinámica no está
bien, porque corremos el riesgo de que el animal pues, sufra
alguna enfermedad. Y, finalmente, se me olvidaba
mencionarles que, entre las diferentes cosas que hay que
reconocerle a esta administración, es que tenemos el primer
escuadrón de protección animal en Santander y, esto es un
logro del alcalde Juan Carlos Cárdenas, y hay que reconocer
que nosotros en Bucaramanga, hemos avanzado por la
protección y el bienestar animal.

PRESIDENTE: bueno doctor Lino, abogado de la secretaría de
medio ambiente tiene la palabra

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR LINO OCHOA: buenas tardes para todos.
Bueno, yo ini, empecé a liderar el proceso, desde el pliego
de con

PRESIDENTE: por favor silencio, para que podamos escuchar el
abogado. Listo, ya, más duro don…

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ABOGADO LINO OCHOA: buenas tardes
para todos; mi nombre es Lino Gerardo Ochoa, abogado
contratista, de la Secretaría de salud y ambiente.
Actualmente llevo algunos procesos de contratación, de la
Secretaría de salud; pero la doctora Nancy me encargó que, a
partir del pliego de condiciones definitivo; empezar a
liderar el proceso de asistencia médico veterinaria;
teniendo en cuenta unas recomendaciones impartidas por la
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oficina asesora jurídica y de transparencia; teniendo en
cuenta de, que el contrato fuera más específico, a las
actividades como tal, en este caso que fuera, atención
médica veterinaria a caninos y felinos. En ese orden de
ideas pues, así se plasmó, desde los pliegos de condiciones
definitivos y, pues ampliando, ampliando el proceso para que
haya pluralidad de oferentes en su momento, teniendo en
cuenta que, siempre se presentan los mismos. En ese orden
de idea, bueno, el proceso se llevó a cabo, digamos, bien,
hasta la evaluación definitiva, ¿qué pasó en la evaluación
definitiva?, hubo a esa evaluación definitiva, teniendo en
cuenta que, ambos proponentes manifestaban documentos que,
no correspondían o que, no eran legítimos, por así decirlo;
a los presentados en las propuestas. En ese orden de ideas,
se realizó una mesa técnica nuevamente con jurídica y con
transparencia; si no estoy mal creo que fue el día 30 de
mayo, creo, dónde se recomendó y teniendo en cuenta, la ley
1150 y los diferentes conceptos de Colombia compra
eficiente, dónde la entidad puede solicitar, de manera
independiente, a terceros, la información en las propuestas
que llegan. En ese orden de ideas, se solicitó a Cámara de
Comercio y al municipio de Lebrija, a la alcaldía, unos
documentos; ¿cuáles fueron? lo que pasa es que, si bien es
cierto, como los mismos oferentes se presentaron, en la
licitación del año pasado, que se declaró desierta, pues ya
ellos se conocían sus propuestas, sus documentos y demás.
Como les dije en un principio, teniendo en cuenta los
lineamientos de la oficina jurídica y de transparencia, se
encaminó el proceso a que fuera específico en caninos y
felinos. ¿Sí me escuchan?, ¿sí? Entonces, en ese orden de
ideas, las observaciones fueron plasmadas de la siguiente
forma: al oferente de Bucaramanga, le dicen que esos otros
sí, que fue lo que a él le avala el Comité Técnico, para
cumplir la experiencia; no estaban registrados en la Cámara
de Comercio como tal, ¿sí? y referente al proponente de
Lebrija, le dicen que el EOT, no era compatible pues, para
ejercer servicios veterinarios; entonces ¿qué pasó? Se, hubo
la necesidad de hacer una denda, modificando el cronograma y
hasta que no se pronunciaran, Cámara de Comercio y el
municipio Lebrija, no tomara alguna decisión al respecto.
Una vez, la respuesta de Cámara de Comercio, que no se tardó
mayor cosa, pero el municipio de Lebrija, sí duró casi 20
días en dar respuesta al mismo; pues ya teníamos los dos
documentos, por los cuales ya nuevamente el comité
evaluador, nos reunimos y fue cuando se tomó la decisión
que, ambos oferentes presentaron documentos inexactos ¿sí?
por esa razón se declaró desierto el proceso como tal. El
día miércoles, presentaron recurso de reposición, ¿sí? Un
oferente presentó, el oferente de Bucaramanga, presentó el
recurso de reposición, a la declaratoria desierta del
proceso. ¿Cuál es el paso a seguir y lo que dicen, la
solución aquí?, sí se pueden hacer mínimas cuantías, en este
momento de ley de garantías; lo que prohíbe, son contratos o
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convenios inter administrativos, los procesos de selección
objetiva. Mínimas cuantías, selecciones abreviadas,
licitaciones sí se pueden adelantar como tal; pero antes
necesitamos nosotros, resolver el recurso de reposición;
tenemos 10 días para hacerlo, no nos vamos a tomar los 10
días, esperamos la otra semana ya, dar respuesta a ese
recurso de reposición; una vez tengamos la respuesta a ese
recurso de reposición, pues ya hay dos caminos, uno
adjudicar, o el otro camino es, iniciar…

PRESIDENTE: continue.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ABOGADO LINO OCHOA: iniciar un
proceso, pero de mínima cuantía, ¿por qué?, porque es que,
si bien es cierto, el proceso se estructuró a 12 meses; en
este momento pues ya no son los 12 meses, ya la cuantía
disminuye, más o menos lo que se habló el día lunes, que
son, se tenía proyectado 23 millones mensuales (veintitrés
millones de pesos mcte), para este proceso como tal. En
ese orden de ideas, más o menos el proceso, no alcanza a,
por los meses y, teniendo en cuenta esa cuantía mensual que
se tiene proyectada, nos podemos ir a una mínima cuantía
como tal, ¿sí? pero todo depende, qué pasa apenas se
resuelva ese recurso de reposición, si es favorable o se
niega. Esa es como tal la solución que existe, sí frente al
proceso contractual.

PRESIDENTE: un minuto concejales.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA:
gracias presidente. resulta entonces que ahora, la
secretaria delega en alguien la contratación y, esa
contratación a su vez, nos mande a la oficina de
transparencia, entonces aquí ahora necesitamos en ese
puesto, el delegado de la oficina de transparencia, para que
a su vez rinda cuentas; o sea para que aquí, uno le echa el
pato el otro y al otro, y al otro. Usted recibió
información, no inexacta, ¡falsa! sobre el POT, falsa. Le
quiero pedir que aquí por favor, nos muestre la denuncia
penal que presentó, como contratista, al recibir información
falsa y, que usted mismo puede verificar porque está en
conocimiento de un delito y su deber, es informarlo a las
autoridades. Si por favor nos lo pueden mostrar.

PRESIDENTE: tiene la palabra.

INTERVENCIÓN DEL SEÑOR ABOGADO LINO OCHOA: si bien es
cierto, nosotros no hemos adelantado como tal, la denuncia,
porque el municipio de Lebrija manifiesta que, no
corresponde; él no dice que es falsa, dice no corresponde
este documento, algo así; razón por la cual no se ha tomado
la decisión ¿sí?, dice no corresponde, no dice, no es falsa;
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dice, no dice, es falsa; dice, no corresponde, ¿sí?, razón
por la cual no se ha tomado dicha decisión ¿sí?

INTERVENCION DE LA SEÑORA NANCY DUARTE: concejal, yo le
quiero aclarar, que en esta administración del ingeniero
Juan Carlos Cárdenas, debido a su transparencia, todos los
contratos que se ejercen en todas las secretarías, tienen
que subir a la oficina de transparencia, para su aval, para
poder continuar con su adjudicación; todos, no solamente
Secretaría de Salud, todos los de todas las alcaldía,
incluidos los de los entes descentralizados; debido a las
transferencias que tiene el ingeniero Juan Carlos Cárdenas.
Por eso es que se suben allá.

PRESIDENTE: listo, gracias doctora voy a levantar la sesión
informal. Señor secretario, levantamos la sesión informal,
haga verificación de quórum. Verificación del quórum:

SECRETARIO: verificación del quórum, señor presidente.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente señor secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (no respondió al llamado)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente desde las 8 de la
mañana.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES:
secretario, Cristian Reyes, presente.

SECRETARIO: señor presidente, le informo que el llamado a
lista, lo han contestado 13 honorables concejales existiendo
quórum decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y deliberatorio,
continuamos con el orden del día.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO:
presidente, presidente, presidente…

PRESIDENTE: lo voy a dar la palabra a,
¡silencio, silencio!, por favor, ¡silencio!

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO:
presidente…
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PRESIDENTE: silencio para darles la palabra señores.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO: usted
me había dado la palabra, para…

PRESIDENTE: pero espere que le voy a dar la palabra a Jorge
Rangel, para que hable las conclusiones.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA AREVALO: es que
antes de las conclusiones, es para transmitir lo de la
Ciudadanía, en razón a que no tuvieron ellos la palabra, y
aquí…

PRESIDENTE: no, no diga que no tuvieron la palabra, concejal
Marina, aquí tengo un listado, me perdona, pero...
exprésese, exprésese, como es…

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO:
presidente…

PRESIDENTE: exprésese como es…

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO: bueno
ok, presidente…

PRESIDENTE: exprésese correctamente, porque, ¿que no le
dimos la palabra a la ciudadanía?, no, mire aquí hay 13
personas que hablaron.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO: Son, a
que ellos necesitan aclarar, en relación a la versión de
Alexandra…

PRESIDENTE: es otra cosa concejal.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO: eso, si
señor.

PRESIDENTE: perfecto, listo. Concejal Jorge, tiene la
palabra, posteriormente la concejal Marina, o voy a dejar de
último al concejal Jorge, le doy la palabra a la concejal
Marina, concejal Danovis, concejal Jorge Rangel. Cierra con
conclusiones. Concejal Marina, tiene la palabra por 5
minutos.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARVALO:
concejal mire, yo quiero transmitir lo siguiente: doctora
Alexandra; bien difícil que, alguien tenga de verdad el
criterio y la valentía de reconocer los errores. Bien
difícil, que yo diría que imposible; por eso quiero decir lo
siguiente, a Milagros la cogió de donde estaba, en su
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situación difícil, con sus cachorritos; la Asociación
Defensora de Animales y la Naturaleza Adán y fue la que
llevó, a la perrita a la atención de la UBA; luego no
estamos hablando aquí, de cualquier persona. Milagros entró
con dificultades de salud, pero, doctora Alexandra;
amamantaba 14 cachorritos, de los cuales 5 cachorritos se
perdieron. Milagros, estando en esa custodia, se llevó;
usted hoy afirmó que la sangre se diluye; los médicos
expertos dicen que la sangre no se diluye; ¿cómo hizo el 10
de enero, cuando ingresaron los 16 ejemplares caninos y, su
especialista ingresó un mes después? entonces cómo hizo, lo
que está firmando ahí, que se le dio atención inmediata. La
otra observación, ¿dónde está la prueba, que está señalando,
en cuanto a que los médicos veterinarios son los que lo
afirman, en razón a que tenía ¿bislepcia?, ¿dónde está la
prueba médica?, no, no es para que se ría, ni se sonría
doctora, es para que se preocupe esto que los ciudadanos
están diciendo; no se hizo ningún examen de ingreso, puesto
que no hay la trazabilidad en la fecha que se hicieron los
exámenes de ingreso. Y cierro con decirle doctora Nancy, es
posible que a usted no le estén contando la verdad, de lo
que pasa, es posible; en la unidad de bienestar animal.
Usted ha dicho, hoy cuatro veces que la contratación del
alcalde Juan Carlos Cárdenas es en total transparencia; pero
hay una frase que dice: dime de qué tanto hablas y te diré
de qué adoleces; porque la investigación pública el domingo
pasado en vanguardia, dice todo lo contrario. Un audio que
dice que, no tienen autonomía ustedes para contratar, eso
dice el audio, cero autonomías. Entonces es la hora de las
verdades. Gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Silvia, tiene la palabra por 5 minutos.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: gracias
señor presidente. Bueno otra, otra institución a la que
también se le merece, un minuto de silencio, como es la UBA;
y así muchos otros proyectos que el ingeniero Juan Carlos
Cárdenas, deja muertos y que el alcalde que llegue tendrá
que revivirlos, ¿cómo?, no sabemos, estuve revisando la hoja
de vida suya, doctora Alexandra y, tengo entendido que no
tiene, según la hoja de vida que está en el SECOP, no tienen
ni los certificados, ni la experiencia, para hacerse frente
de esta, de esta institución, como es la UBA. Quiero dejar,
o leer textualmente, algo que me llama mucho la atención y
por cual estoy haciendo el comentario; y es un usuario que
no tuvo el uso de la palabra, porque se encuentra virtual;
pero me llamó mucho la atención; y lo voy a leer
textualmente, la señora se llama Claudia de Serrano y dice:
Ali Moncada usted no es veterinaria, no trasladaron a
Milagros porque usted no quería aceptar que, la veeduría
ciudadana tenía razón por rabia y soberbia; pero se
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equivoca, la comunidad no se queda quieta. Se lo digo
doctora Alix, porque, la doctora Doris, porque usted hace
parte de la administración del Gobierno del no hacer, de
Juan Carlos Cárdenas; quien tanto tiempo ha venido diciendo
que, la vida es sagrada y ya está claro que, no lo es.
También porque la directora secretaria de salud dice que,
los contratos son de transparencia; hay una clara evidencia;
ya mi compañero Jorge Rangel, expuso los contratos por los
cuales se declararon desiertos, razones suficientes para
solicitarle a mis compañeros, el día de hoy 1 minuto de
silencio, para la UBA. señor presidente, por el uso de la
palabra, muchas gracias.

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Danovis, por 5
minutos.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DANOVIS LOZANO: gracias
presidente. A mí lo que me da rabia, es la mentira. Jose
por favor me proyecta el documento, para que todos aquí, nos
demos cuenta de lo que pasó, de este contrato de servicios
médicos especializados. Voy a hacer un zoom, para que todos
podamos observar; Jose. La alcaldía de Lebrija, respondió
claramente a la doctora Nancy cañón, Secretaría de Salud;
referente a la certificación de uso de suelos; se lo Leo
textual, en atención al acto consecutivo, al oficio
consecutivo, mediante el 2 de junio del 2023, el cual se
solicita aclarar el certificado de uso del suelo, conforme
al POT municipal del suelo, apto para clínica veterinaria,
ello en atención al documento denominado certificación con
radicado número 1021041, mediante el cual se certifica el
uso del suelo, Almacén Veterinaria Salud Animal, nos
permitimos informar que:
1. el oficio 10210421, del 18 de mayo del 2023, bajo el
asunto de certificación, no corresponde al oficio emitido
por la oficina asesora de planeación; ¿qué nos indica esto?
que el documento que les dieron, es falso, completamente
falso, lo cual es un delito, y ustedes no pueden ocultar
eso, y si a ustedes les llegan ese documento, lo denuncian,
porque son funcionarios y servidores públicos y tienen que
garantizar.
De verdad es grave esto que ustedes están haciendo, con la
unidad de bienestar animal, y ver esta indolencia. Yo les
solicito, secretario y presidente que, enviemos copia de
esta acta, a la Procuraduría General de la nación, para que
sean sancionados estos funcionarios que no cumplen con su
deber, como funcionarios públicos; que no digan mentiras a
la gente, de verdad la gente se cansó, de que esto siga
pasando.
Y además de esto, compañeros y compañeras junto al concejal
Carlos Parra, Marina Arévalo, Silvia Moreno y Antonio
Sanabria, tenemos la proposición, de moción de observación
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contra la secretaria de salud, por toda esta deficiencia,
del manejo de la unidad de bienestar animal de Bucaramanga.
Así que invito a los compañeros, a que se sumen a esta
moción de observación, que hoy queremos presentar en este
debate, también como conclusión, porque es increíble que
sigan jugando con el bienestar animal de esta ciudad.
Gracias presidente

PRESIDENTE: compañe, el concejal Jorge Rangel tiene la
palabra, para las conclusiones. Por favor.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE RANGEL: gracias
presidente. Bueno, las conclusiones de los demás compañeros
que manifestaron, yo voy a decir como unas en común y las
personales:
1.La primera, es que yo sí creo que, se ha avanzado en
bienestar animal, en esta administración; lo dije, veamos
los vecinos y veamos para atrás; cero; acá hay un avance y
que hay muchas cosas por corregir; cierto, pero hay un
avance.
2. Los hechos de Milagros, más los otros hechos que
denunciaron los animalistas, importante fue, siga la
veeduría y que se esclarezcan los hechos; tengo entendido,
le escuché a Ali y también a mis compañeros y pues, también
el equipo ha estado pendiente de eso, es que eso ya está en
las personería, las respuestas por parte de la
administración, no sé si las pruebas de los animales estén
ahí mismo, no lo sabía, si está, listo; entonces esa es una
conclusión importante en el sentido que las investigaciones
sí están avanzando y ya sabremos una verdad y unos
responsables, porque no puede pasar digamos que, de agache,
otra conclusión, lo dijo acá el concejal Carlos Parra, nace
el tema de los servicios médicos especializados, nace en
ambiente, si, en bienestar animal, la necesidad; luego se
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involucra salud, el equipo jurídico de salud y entonces
ambiente se aparta, porque hay una confrontación, jurídica
¿no? confrontación jurídica, luego entonces entra a
transparencia y luego vuelve a salir. Una ruta, que no
entiendo por qué se hizo de esa manera y que al final, los
que están pagando los platos rotos, son los animalitos que
están entrando a la UBA; entonces ahí hay una falencia
grave, ya lo expusieron los demás concejales, los
animalistas y por eso importante que se haga la respectiva
investigación y para eso están las ías; pero es importante,
compañeros, que es que hay unos temas que no lo involucran a
Ali y los servicios médicos especializados, ella no tiene la
culpa, porque ella no es la jurídica de ambiente, ni de
salud y eso también hay que ser justos, y ustedes me conocen
que, tengo una postura justa; en lo demás, Ali ya contestó y
tendrá que defenderse con acciones y argumentos y papeles;
que las cosas se hicieron bien o se fallaron, hubo falencias
y hay que responder; entonces eso importante. Y lo último,
que es la conclusión de todos acá, es que, en el tema de los
servicios médicos especializados, escuché el jurídico
entonces, solamente hay 2 caminos, la reposición del recurso
que, hizo Animal Vet; qué, máximo a la otra semana, le
entendí, que usted la resuelven y, que puede que ahí se la
adjudiquen, o puede que no; y si no se le adjudica, está el
camino de una mínima cuantía, por el tema de tiempos, o
empezar otro; pero eso conllevaría más tiempo, como los dos,
que ya se declararon desiertos, pero hay dos temas ahí
importantes en esa mínima cuantía para tener presente y
dejarlos en el acto; uno, es que la mínima cuantía no nos
llevemos otra vez sorpresas jurídicas y de contratación,
porque eso ya sería el colmo de los colmos; dos es el tema
de los recursos, que es lo que a mí más me duele, es que
vuelvo y digo, cuando se habla aquí de bienestar animal, en
otro municipios, ni hay plata para esto, aquí lo hay;
entonces ahora por el tema de los tiempos, eh sí está la
plata, exacto concejal Marina, es, los recursos digámosle
que porque ya pasaron más de 7 meses, se hace una mínima
cuantía, entonces la mitad de los recursos, ¿dónde va a
quedar? es eso, que esa otra mitad, que no se ejecutó, la
reinyecten a bienestar animal, o entre el fondo de bienestar
animal, y de paso hacemos un llamado desde el Concejo,
porque en eso tengo que decirlo, hasta Ali me lo dijo es;
acá el concejo se dio una pela por el fondo de bienestar
animal, y hasta la fecha creo, que no le han girado los
recursos; eso me lo mencionó Ali, ¿sí?, entonces aquí
digamos que, no le echemos toda la culpa a Ali Moncada,
porque en eso también tengo que entrar a defenderla.
Entonces, ese tema de los recursos, secretaria Nancy y
Alexandra, Ali, es, quiero que quede constancia por escrito,
o después le haga saber al concejo y a los animalistas; la
otra mitad de los recursos, sí se hace una mínima cuantía;
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por qué si se adjudica a Animal Vet, pues ahí voy vía toda,
es a qué va a ir de bienestar animal, a la UBA, o a
fortalecimiento de qué; pero que esos recursos, por favor
entren a bienestar animal y por favor, desde mesa directiva,
yo creo que, crear más comisiones eso es, digamos más y más,
eso para qué, pero… listo, pero entonces, para no crear más
comisiones, es desde de la mesa directiva, doctora Nancy,
usted le pase un comunicado, cuando tomen la decisión de
que, así se adjudica a animal Vet, o si se va a hacer por
mínima cuantía, nos pongan los tiempos; para yo saber acá
que, en un mes sea adjudicado a al animal Vet, o una mínima
cuantía de los servicios médicos especializados; se van a
garantizar los animales. Gracias presidente.

PRESIDENTE: listo concejal. Seguimos con el orden del día.

INTERVENCION DEL HONNORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Déjeme...

PRESIDENTE: Un minuto concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA:
presidente, ya tenemos las firmas, es muy importante que, el
concejo vote la moción de observación, ¿por qué? porque si
bien, la doctora secretaria, no es la jurídica de la
Secretaría de salud y ambiente, es la jefe de la cartera y
tiene bajo su cargo la planeación y ejecución del
presupuesto, y en consecuencia, los errores que se están
anunciando en el proceso de planeación y ejecución, también
son errores secretaria y eso merece una sanción, por parte
del concejo y en consecuencia, la moción de observación
tiene que ser votada conforme al reglamento. Gracias
presidente

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE RANGEL:
presidente, 1 minuto

PRESIDENTE: concejal Marina, ¿le quedó algo en el tintero?

INTERVENCION DE LA HONORBALE CONCEJAL MARINA: no, es una
conclusión más.

PRESIDENTE. Tiene un minuto concejal.

INTERVENCION DE LA HONORBALE CONCEJAL MARINA: bueno
presidente, mire, la voy a decir textualmente; las
organizaciones, doctora Alexandra, esto es muy constructivo;
veedurías y ciudadanos, cuya vocación es la protección y
bienestar animal, deben tener un vínculo constante,
articulado con la UBA, no que lleguen veedurías allá y que
no las dejen entrar, un vínculo constante. ¿Cómo se van a
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organizar? no sé, esa es otra conclusión importante del
debate de hoy. Gracias.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE RANGEL:
presidente, 1 minuto, para los compañeros y una aclaración.
En la, en el tema de la moción de observación, que están
pasando mis compañeros; mencionarles que es importante, 1,
que es importante y entiendo el sentir y la dolencia; pero
2, yo creo que la moción de observación, aplica más es que,
si no se resuelve el tema de la mínima cuantía o de la
reposición y, siguen los animales sin este servicio médico
especializados, esto procedería, o lo veo como una
advertencia, o ¿cómo lo están viendo? porque en ese tema de
sal, cuando hablo de la Secretaría de salud, yo sí le he
aplaudido todo lo que ha hecho en salud, tiene la falencia
en este tema pero no sé si eso amerite una moción de
observación en el sentido digamos argumentativo justo y
demás es como eso no sé si la moción de observación la
podemos pasar, una vez pasamos sepamos el resultado de la
eficiencia de la oficina jurídica de salud. Esa es mi
opinión, ¿no? es personal.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: para
responderle al concejal.

PRESIDENTE: ah, ¿sumercé le va a responder?

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: no
presidente, es que ya tuvimos la…

PRESIDENTE: tiene un minuto concejal.

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: presi,
esto, concejal Rangel, concejal Rangel excúseme, el
propósito de la moción de observación, es, justamente que,
el funcionario presente un cronograma de actividades con
compromisos de lo que se debe resolver y, cumplido ese
compromiso, pues entonces, se deja constancia, en la
plenaria, de las, esos compromisos adquiridos, en os tiempos
en que se requiere.

PRESIDENTE: continuemos con el orden del día, secretario.
¿Algo más, Marina?

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: Hay que
votar, ahí está la proposición.

PRESIDENTE: señor, espere que lleguemos al punto
proposiciones y asuntos varios; es una proposición.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA: por eso,
en el ejercicio del debate de control político, termina con
la moción de observación; no va a un punto de, estamos
dentro del mismo punto del orden del día.

PRESIDENTE: Hay un punto proposiciones, ahí se va leer.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS PARRA:
presidente, quiero aclararle, ahí en el debate de seguridad;
dónde presentamos la misma moción, el presidente de ese
momento, Fabian Oviedo, pasó a varios y en consecuencia eso
saboteó esa moción de observación; no sé si lo hizo a
propósito o no, pero eso fue lo que pasó en ese caso. Le
pido por favor que, no avancemos al siguiente punto del
orden del día y dentro de este punto, debatamos y votemos la
moción.

PRESIDENTE: no, lo que pasa es que hay un punto, que es,
proposiciones y asuntos varios, ahí será leída y votada.
Claro. Bueno, vamos a consultar el jurídico, voy a dar un
receso de 5 minutos. Receso Jose.

5:17:33 MUSICA 5:31:31

PRESIDENTE: Jose. Señor secretario, verificamos quórum, por
favor.

SECRETARIO: sí señor presidente. Verificación del quórum

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (no respondió al llamado)

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (no respondió al llamado)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: (no respondió al llamado)
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NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: (no respondió al llamado)

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS:(no respondió al llamado)

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (no respondió al llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.

Señor presidente, le informo que, el llamado a lista, lo han
contestado 10 honorables concejales, existiendo quórum
decisorio y de

PRESIDENTE listo, bueno eh, ya el jurídico del concejo,
pedimos un concepto, ya nos lo dio, positivo; entonces señor
secretario, leamos la proposición. Señor secretario, ya
tenemos el concepto jurídico, y creo que la proposición
pasada, cumple con el reglamento, según el concepto
jurídico, demos la lectura por favor.

SECRETARIO proposición: de conformidad con el artículo 124,
de las mociones de fondo, del artículo 148 del reglamento
interno del Concejo Municipal de Bucaramanga y en especial
el artículo 39 de la ley 136 del 94; por medio, por medio de
la presente, nos permitimos formular la siguiente
proposición: proponer moción de observaciones, en contra de
la doctora Nancy cañón Meza, en calidad de secretaria de
salud y ambiente, de la alcaldía municipal de Bucaramanga;
por la deficiencia en el manejo de la unidad de bienestar
animal a su cargo que, se evidenciaron en el debate de
control político, del 14 de julio del 2023, sobre ausencia
del contrato de servicios médicos veterinarios
especializados, para la UBA en el municipio de Bucaramanga.
Dado en Bucaramanga, Santander, a los 14 días del mes de
julio del 2023; firmado por el concejal, firmado por varios
concejales.
Señor presidente ha sido leída la proposición.

PRESIDENTE leída la proposición tiene, tiene la palabra
concejal Chumi.

PRESIDENTE: para punto nominal, por favor.

PRESIDENTE: perfecto. Entonces ya me alista en votación
nominal.
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PRESIDENTE: sí, se vota, pero en 3 días, realmente se
ratifica la votación.

PRESIDENTE: mire concejal Barajas, lo que tengo entendido es
y me dicen los jurídicos, se está votando la proposición por
cierre del debate que se hizo hoy; pero la moción de
observación, se vota en 3 o 10 días. Eso es simplemente una
proposición de cierre debate. No, se cierra y se cierra con
la proposición de observación; que en 3 días o 10 días se
votaría esa moción de observación. ¿Si está bien? Ah No,
Ahorita no hay votación, no, no, no. Parra, aquí no votamos
nada en este momento. No, listo, continue con el orden del
día, secretario. Sí ya se leyó y en 3 días se somete
a votación. Concejal Chumi no hay que votar nada retira su
retire su proposición por favor

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA:
presidente, se leyó una proposición…

PRESIDENTE: sí, en 3 días se vota.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA: en
sesión plenaria. A mi concepto personal, si se leyó la
proposición, se debe votar; por eso pido voto nominal.

PRESIDENTE: concejal Chumi, es que no es, es una proposición
de observación que se hace terminando el debate y se votaría
en 3 días se votaría en 3 días, según el reglamento

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA:
presidente, dejo constancia que, el secretario leyó una
proposición…

PRESIDENTE: Si.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA: …y como
tal, pedí voto nominal. Dejo esa constancia.

PRESIDENTE: señor secretario, léeme el artículo 148 del
reglamento, para que le demos claridad al concejal
Castañeda, por favor.

SECRETARIO: sí señor presidente. Artículo 148 del reglamento
interno del concejo Municipal de Bucaramanga. Clases y
prelación de mociones; las mociones tienen dos categorías:
mociones de trámites una y mociones de fondo. En las
mociones de fondo, están las mociones de observaciones. Me
permito leer el numeral cuarto, de las mociones de fondo.
Funciones de observaciones, al finalizar el debate
correspondiente y con la firma de, por lo menos la tercera
parte de los miembros de la corporación, se podrá proponer
que, el concejo observe las decisiones del funcionario
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citado. La propuesta se votará en plenaria, entre el tercero
y décimo día siguientes, a la terminación del debate.
Aprobada la moción, por el voto de la mitad más 1, de los
miembros de la corporación, se comunicará
justifiquen de conformidad con el artículo 31 de la ley 136
de 1994.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA:
presidente, el secretario, a su facultad como presidente
leyó una proposición. al alcalde. Si fuere rechazada, no
podrá presentarse otra, sobre la misma materia, a menos que,
hechos nuevos la

PRESIDENTE: de observación.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHUMI CASTAÑEDA: por eso
pedí voto nominal y dejo esa constancia.

PRESIDENTE: listo, cuando se vote, en el momento, se votará
voto nominal. Continué con el orden del día, secretario.

SECRETARIO: sexto punto del orden del día, señor presidente,
lectura de documentos de comunicación, le informo que no hay
documento de comunicaciones por leer en la secretaría.

PRESIDENTE: señor secretario dejemos los siguientes puntos
pendientes para mañana

SECRETARIO: sí señor presidente.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Presentada por: CESAR AUGUSTO AGUILAR ARNAS
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